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HYUnDFH
Si som os capaces de 
patrocinar el espectáculo 
más grande del mundo, 
¿cóm o no vam os a ser 
capaces de ofrecerte una 
gran financiación?

S ó lo  el P atro c in a d o r del e sp e ctá cu lo  

m ás grand e, p u e d e  o frecerte  

una Tarifa P lana para co ch es.

Este Mundial puede ser inolvidable para ti. Si compras 
ahora un Hyundai Serie Especial FIFA, te puede salir 
completamente gratis, porque regalamos uno 
por cada partido que juegue España en el Mundial.
Y además podrás disfrutar de la Tarifa Plana.
¿Nos acom pañas?

q q
m entrada  
I I O  9,72%  

785,686,

€/m es
+

entrada  
1 2 0  23,06%  

2.188,68€,

96 cuotas. 
TAE 7,96%. J

.  entrada  
1 3 0  37,91%  

4.458,68€y

Emisiones de CO2 (gr/km): Gama ¡10: 114-139. Gama ¡20: 109-135. Gama ¡30: 115-152. www.hyundai.es

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
Ejemplo de financiación para ios modelos ¡101.1 GL Ciassic, ¡20 3p 1.2 L Classic AA Key, ¡301.4 C W T Ciassic. PVP en Península y Baleares: ¡10 (8.087€), ¡20 (9.490€), ¡30 (11.7606). Incluye IVA, 
transporte e impuesto de matriculación, descuento promocional y aportación del concesionario. No incluye el Plan 2000E. 96 cuotas de 99 euros. Entrada: ¡10 (9,72%: 785,68€), ¡20 (23,06%: 
2.188,68€), ¡30 (37,91%: 4.458,68€). Comisión de apertura 2% (146,03€) y comisión de estudio 1% (73,01€). Importe total financiado: ¡10 (10.508,726), ¡20 (11.911,726), ¡30 (14.181,726). TIN: 
6,85%, TAE: 7,96%. Oferta Realizada por Cofiber Financiera, E.F.C.S.A. RBE 2149/10. Válida hasta 30/06/2010. Vehículos mostrados: ¡30 Style, ¡20 Comfort e ¡10 Comfort con equipamiento 
opcional. Gama ¡10: Consumo mixto (1/100 km): 5-5,9. Gama ¡20: Consumo mixto (1/100 km): 4,2-5,8. Gama ¡30: Consumo mixto (1/100 km): 4,3-6,2. Por la compra de un vehículo Serie Especial 
FIFA entre el de 1 de Marzo 2010 y 30 de junio 2010, participará en un sorteo por cada partido que juegue ¡a selección española en el mundial Sudáfrica FIFA 2010. Al ganador se le reintegrará 
el importe del vehículo excluyendo extras e incluyendo los descuentos aplicados. Retención IRPF por cuenta del ganador. Bases legales ante notario y en hyundai.es.
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Entrevista a 
Santiago Moreno
El Consejero deTresidencia de la Junta de 
Comunidades, Santiago Moreno, hace 
balance de los importantes 
acontecimientos sucedidos en la región 
en los últimos meses. Moreno da un 
especial repaso a todos los temas 
candentes de la actualidad, como CCM, el 
incendio de Guadalajara, el papel de la 
oposición, el paro y el trasvase, págs 6- 
11M U LTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicaciones de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco, Tierras antiguas, 
Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de 
Hogar
Fontanería, Albañilería, etc..
Obra en general
Telf. y Fax: 925 253 132 
Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

C/de Alcántara, 3 Local Sta. Barbara

45006 TOLEDO http://w w w .m ultise rvk io s-rgdto ledo .com  
e -m ail: m ultiserv ic io srgd@ hotm ail.com
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Almodóvar rueda en Toledo
Pedro Almodóvar rodará en Toledo "des
pués de la Feria, a partir de i 8 de agosto",, 
tal como ha informado a este semanario 
la concejala Milagros Tolón. El cineasta 
cumple así un promesa que hizo en To
ledo en 1997. pag. 38-39

Toledanos en la selección

Jorge Pulido y Keko Gontán (en el cen
tro  y a la derecha) han formado parte de 
la selección sub-19, que se ha procla
mado subcampeona de Europa de fútbol. 
Los dos jugadores toledanos han hecho 
un buen papel, pag. 48

REVESTIM IENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

QUICKSTEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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PREFERIA y ^ y ¡
VIERNES 30 DE J U L IQ ; ^ ^
21:00 h. Inauguración Exposición de Jóvenes Artistas 
En el Museo Municipal del S i l o ^ ^  ^  / / n ¡ t  9! 
SÁBADO 31 DE JULIO
20:00 h. IV CAPOVI. Carrera Popular de Villacanas.
En la plaza de España
DOMINGO 1 DE AGOSTO / /  / / / •  ' \
10:30 h Día de la Bicicleta. Salida de la plaza de España.
22:30 h Actuación de Asociación de Flamenco LA SÓLEÁ 
En la Plaza de España 
MARTES 3 Y MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO 
11:00 h. Gran parque infantil en la Plaza de España.
JUEVES 5 DE AGOSTO 
11:00 h. Pintura al aire libre y taller de reciclaje.
En la Glorieta del Prado.
21:00 h. Espectáculo infantil. Nacho Bombín y Emi Bombón.
En la Plaza de España 
VIERNES 6 DE AGOSTO
11:30 h. Homenaje a una de las personas más ancianas.
En el Teatro Municipal “Miguel de Cervantes”
22:30 h. Actuación de copla y humor con la actuación estelar de 
MARÍA RUBÍ, finalista de “A TU VERA”. En la Plaza de España 
SÁBADO 7 DE AGOSTO
22:30 h. Encuentro de Folklore. En la plaza de España.

FE R IA
\  DOMINGO 8 DE AGOSTO

20:00 h. Inauguración de las exposiciones de Feria 
22:00 h. En la píaza de España, Lanzamiento del chupinazo 

A continuación,.inauguración de recinto ferial, Coronación infantil

12:30 de la noche. Concierto de MOJINOS ESCOZÍOS. 
Explanada del campo de fútbol. Entrada libre

de las representantes de las peñas y lanzamiento de la Pólvora 
24:00 h. Verbena popular a cargo de Orquesta Jelmi

LUNES 9 DE AGOSTO  
13:00 h. Baile del Vermú, con el Dúo Bailongo 

20:00 h. Desfile-Concurso de Carrozas 
23:00 h. Ballet Ucraniano Colores. Plaza de España 

24:00 h. Verbena popular a cargo de la Orquesta La Zentral 
En el intermedio, premios del concurso de Carrozas 

MARTES 10 DE AGOSTO  
07:00 h. Suelta de vaquillas. En la Plaza de Toros 

11:00 h. Día Agricultor. Cata comentada “La cultura del vino” 
y Cata de Melón. En la plaza de España 

13:00 h. Baile del Vermú, con el Dúo Everest 
14:00 h. Reparto de la Paella gigante 

19:00 h. Toros. Reses de El Sierro para los diestros: 
Juan José Padilla, Miguel Abellán y Sánchez Vara 

23:00 h. Gran concierto de ia Banda Municipal de Música
En la Plaza de España 

24:00 h. Verbena popular a cargo de la Orquesta Bailongo
MIÉRCOLES 11 DE AGOSTO  

07:00 h. Suelta de vaquillas. En la Plaza de Toros. 
11:00 h. Misa del Ausente en la iglesia parroquial 

13:00 h. Baile del Vermú, con el Dúo Jenasan 
19:00 h. Rejones. Reses de P.Población para: 

Raúl Martín Burgos, Rubén Sánchez y Noelia Mota 
23:00 h. Zarzuela: LA CORTE DEL FARAÓN. En la plaza de España 

24:00 h. Verbena popular a cargo de la Orquesta Adán y Eva
JUEVES 12 DE AGOSTO  

11:00 h. Homenaje a los participantes en la XXV Exposición de artesanía y 
manualidades de la tercera edad, en los salones de Acción Católica 

13:00 h. Baile del Vermú, con el Dúo Bailongo 
Degustación de Jamón cortado a cuchillo por expertos cortadores villacañeros 

19:00 h. Tradicional Becerrada a cargo de las peñas de la localidad 
22:30 h. Tradicional desfile de peñas hasta la plaza de España, 

desde donde se bajará hasta la glorieta del Prado 
23:00 h. En la glorieta del Prado, Traca fin de fiesta 

24:00 h. Verbena popular a cargo de la Orquesta Los Dukes.

(TÍD
f v r

A yuntam iento  de

V IL L A C A Ñ A S www.villacañas.es
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PORTILLEJO
Colores, ar&utat, sabores: tu  vitto.

PORTI LLEJO

■■■ iày

VIÑEDOS MEJORANTES, S.L.
Ctra. de Villafranca, km. 2 • 45860 Villacañas • Toledo (España) 

Tel.: 0034 925 201036 • Fax: 0034 925 200023 
www.portillejo.es
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SANTIAGO MORENO, CONSEJERO DE PRESIDENCIA DEL GOBIERNO REGIONAL

"Son más los que están con 
la Roja que contra los toros"
Aunque ejerció también de abogado, Santiago Moreno, consejero de Presidencia del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, gusta de presumir de su pasado, que para él también es 
presente, de maestro. De hecho, sus escasos días de vacaciones, será el primer Consejero en 
volver, los pasará en el Puerto de Santa María, donde empezó a ejercer, con antiguos 
compañeros de ese colegio. Antes que de Presidencia, Moreno fue consejero de Educación y 
Cultura, también de Bienestar Social, Delegado del Gobierno regional en Ciudad Real, portavoz 
del Grupo Socialista en las Cortes y alcalde de Puertollano. Santiago Moreno nació en Alcázar 
de San Juan (Ciudad Real) el 16 de noviembre de 1951. Está casado y es padre de una hija.

-¿Le gustan los toros?
-Sí me gustan, no soy un gran entendí' 
do; pero sí me he criado en un ambien- 
te absolutamente de entendidos. En mi 
saca está el Cossío, estaba el Dígame, mi 
padre era un grandísimo aficionado, se 
recorría las ferias que podía, mi herma
no el mayor es un gran entendido de los 
toros y yo los veo con agrado y por tanto 
me parece una barbaridad lo que ha 
pasado en Cataluña.

-¿Son cultura los toros?
-Creo que forman 
parte de nuestra cultu
ra, habrá a quien le 
guste y a quien no; 
pero es un espectáculo 
que forma parte de 
nuestro acervo cultural 
y como, en todo, es la 
libertad individual de 
las personas la que 
debe hacer que uno 
elija el espectáculo al 
que va. Algunos debí
an de recordar lo que 
decían en el mayo 
francés “prohibido 
prohibir”. No hay que 
prohibir, si quieres 
hacer una labor educa
tiva, porque entiendes 
que hay otras connota

ciones como es el maltrato al animal, se 
puede hacer a través de la vía de la con- 
cienciación, la sensibilización, del con
vencimiento y de la educación. Ahora 
se da la curiosa situación, que algunos 
señalaban, de que vamos a volver a la 
época de las prohibiciones de Franco, 
cuando para ver determinadas películas 
tenías que irte a Francia. Ahora resulta 
que para ver toros los residentes en 
Cataluña también se tienen que ir fuera.

-Piensa que se están ahondando las 
diferencias entre Cataluña y el resto de 
España.
-Pienso que sí hay una intención delibe
rada de ahondar las diferencias, por eso 
me parece en primer lugar una barbari
dad querer acabar con algo por la vía de 
las prohibiciones; pero desde luego creo 
que esto ha estado trufado, manipulado 
por los grupos que lo que quieren es jus
tificar en el futuro unas tesis o unas exi
gencias separatistas.

-Rajoy quiere que el Parlamento nacio
nal se defina contra el Parlamento 
catalán ¿es para tanto?
-Creo que no, ni se debe de exagerar por 
una parte ni por la otra. No veo a un 
Parlamento revocando las decisiones 
que otro Parlamento adopta en el ámbi
to de sus competencias, por mucho que 
te parezcan criticables. Otra cosa es lo 
que he oído del Tribunal Constitucional, 
pues a lo mejor eso tiene encaje.

-¿Por qué no lo hizo en Canarias?
-Es lo inexplicable, los toros se prohibie
ron en Canarias donde, por cierto, 
siguen las peleas de gallos, lo que supo
ne también tortura animal, y no se 
montó este lío. A l contrario, aquello 
pasó desapercibido. ¿Ahora qué es lo 
que quieren?, pues utilizar en sentido
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DE LOS EXCESOS DEL NACIONALISMO CATALÁN ES DE LO QUE VIVE EL PP DE RAJOY Y COSPEDAL

contrario la idea separadora porque de 
los excesos del nacionalismo catalán 
quiere siempre sacar tajada este PP de 
Rajoy, de la señora de Cospedal y del 
actual equipo de dirigentes del PP. De 
esos excesos es de los que viven en gran 
medida sus políticas nacionales.

-Sabe usted que en Canarias quien pro- 
puso la supresión de los toros es ahora 
diputado del PP.
-Eso lo desconocía, no deja de ser curio' 
so, me imagino que lo habrán expedien- 
tado.

-Lo propuso cuando era independiente.
-Ah, luego lo ficharon; pues a lo mejor 
es que el currículum de españolidad no 
se lo habían hecho correctamente.

-¿La polémica de los toros nos ha amar
gado un poco la fiesta de unidad que 
fue el campeonato del mundo de fút
bol?
-Amargarla no, la otra ahí está y seguirá 
estando y uniéndonos. Sigo pensando 
que hay muchas más cosas que nos unen 
que las que nos separan y al final se 
imponen mucho más las que unen a una 
sociedad plural y compleja como es la 
española. Hay muchos elementos que se

ponen sobre la mesa que nos sir
ven para sentir que compartimos 
un mismo proyecto político. Hay 
otros, por una parte y por otra, 
que pretenden poner en valor lo 
que nos separa, ese es el exceso 
de algunos nacionalistas catala
nes y el de algunas posturas del 
PP; pero afortunadamente son 
más los que están con la Roja que 
los que están contra los toros.

-El auto de la Audiencia de 
Guadalajara dejando fuera del 
procesamiento a políticos y a 
técnicos de la Junta es sin duda 
una buena noticia. Hasta 
Cospedal dijo que se alegraba. 
-Creo que Cospedal mentía. Es 
difícil que se alegre cuando ha 
visto que lo que pedía a los tri
bunales, que se acusara a los que 
fueron a apagar el incendio y se 
los condenara a siete años de cár

cel, le han dicho que no. Parece un con
trasentido, lo normal sería que se alegra
ra porque le dieran la razón los tribuna
les. En este caso se la quitan de forma 
rotunda. Decir ahora que se alegra es 
una más de las que nos tiene acostum
brados de creer que en política todo 
vale, hasta mentir con descaro como 
hace con eso. En esto ha hecho un ejer
cicio de mezquindad que en política 
pocas veces he visto en mis muchos 
años de dedicación. Utilizar el dolor, la 
tragedia, causar dolor a inocentes, cau
sarles unas situaciones de auténtico cal
vario como ellos mismos han dicho, 
sólo por intentar sacar ventaja política, 
me parece una actitud absolutamente 
miserable que debería de tener desde 
luego un reproche social considerable, 
como estoy seguro que lo tendrá.

-El Gobierno de Barreda es escaso en

número de consejeros ¿eso sirve para 
coordinar mejor o por el contrario es 
exceso de trabajo?
-Hombre facilita mucho la coordina
ción, en un equipo de siete es más fácil 
que en uno de catorce. U n equipo redu
cido se presta mucho a resolver cual
quier cosa de una sentadita, he dicho 
alguna vez que el Gobierno cabe en la 
furgoneta que tenemos en 
Administraciones Públicas. ¿Qué es más 
carga de trabajo? Evidentemente lo es, 
ahora siete consejeros tenemos que 
hacer lo que antes hacían catorce; pero 
eso desde el principio lo puso sobre la 
mesa el Presidente “os pido que trabajéis 
más y vais a ganar menos", pues eso es lo 
que estamos haciendo.

-Usted ha sido un brillante parlamen
tario como portavoz del PSOE en las 
Cortes regionales, ahora está en las 
cocinas de la gestión ¿Qué le gusta 
más?
- Suelo hacer todo en política con agra
do, sino no lo cojo, algunas cosas he 
rechazado porque no me convencían en 
su momento. Las hago desde el conven
cimiento, desde el compromiso con un 
proyecto político y con quien lo lidera, 
en este caso el Presidente Barreda, y 
desde luego con pasión. Hice con 
mucho agrado mi trabajo en el 
Parlamento, tuve un equipo de parla
mentarios que me ayudaron estupenda
mente, como ahora siguen haciéndolo 
con el actual portavoz, Pepe Molina, y 
ahora estoy encantado de estar en esta 
misión.

-Usted es de Puertollano ¿Tiene ilu
sión porque el aeropuerto salga adelan
te?
-Tengo ilusión y empeño. Llevo dema
siados años ligado, de la mano de 
Barreda, al proyecto del aeropuerto de

Utilizar el dolor y la tragedia, causar 
dolor a inocentes para intentar sacar 
ventaja política, me parece una actitud 

absolutamente miserable
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QUEREMOS DEVOLVERTE 
LA CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORTANTES

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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7 DE AGOSTO DE 2010 /9

CASTILLA-LA MANCHA PUEDE ESTAR SEGURA DE QUE EL AEROPUERTO SERÁ UNA REALIDAD

yí***»--. a*/»-’

Ciudad Real. Me tocó casi todo su desa
rrollo como delegado de la Junta en 
Ciudad Real. Es desde el principio, 
como el PP de Ciudad Real sabía, un 
proyecto viable, ilusionante, motor del 
desarrollo y generador de riqueza para 
Castilla-La Mancha si despegamos todo 
su potencial. U n proyecto que puede 
generar hasta seis mil puestos de trabajo 
y que ha supuesto durante mucho tiem
po el esfuerzo de mucha gente para que 
sea posible. Lo triste del aeropuerto de 
Ciudad Real es que cuando ya está cons
truido y lo que hay que hacer es ayudar 
a que despegue, te encuentras con un 
cambio en la dirección política del PP 
que impone lo contrario, cargarse el 
aeropuerto, a los que hasta ayer estaban 
compartiendo con nosotros gestiones, 
ilusiones y reconocimientos públicos a 
quienes lo habían puesto en marcha. La 
señora de Cospedal impone al PP de 
Ciudad Real, que ha seguido de forma 
vergonzante su estrategia, algo que iba 
contra lo que había sido su historia de 
apoyo al aeropuerto. Nosotros antes lo 
apoyamos, ahora también y desde luego 
puede tener la seguridad la sociedad cas- 
tellano-manchega que el aeropuerto de

Santiago 
Moreno, 
consejero de 
Presidencia 
d e! Gobierno 
de C astilla-La  
M ancha, 
asegura que en 
C astilla-La 
M ancha se 
están haciendo 
bien las  cosas 
y  que e i 
avance en 
infraestructuras 
AVE, Autovías, 
Aeropuertos, 
Banda Ancha en 
todos ios
m unicipios, en 
Innovación e 
investigación, 
en Formación 
perm itirá coger 
ia  senda d ei 
crecim iento una 
vez superada ia  
crisis
económica.
Ferros DE LA ENTREVISTA:

J a vier  H ern á n d ez .

Ciudad Real será una realidad.

-¿Habrá problemas con Madrid por el 
aeródromo de Casarrubios?
-No creo que los haya, nosotros apoya
mos el aeropuerto de Ciudad Real, 
como estamos comentando, apoyamos 
ahora la iniciativa privada de potenciar 
el aeródromo que ya existe en 
Casarrubios y no tiene por qué entrar en 
conflicto con ningún proyecto de otra 
comunidad. Estamos en un mundo 
competitivo. Madrid tiene que apoyar 
lo que crea que es bueno para su comu
nidad, como hacemos nosotros con la 
nuestra.

-¿La época de bonanza ha servido para 
modernizar la economía de la región?.

-Ha habido de todo, normalmente así 
ha sido donde ha habido unas planifica
ciones hechas por políticos al día de la 
mano de empresarios y sindicatos. Lo 
que está claro es que ese futuro se gana 
con infraestructuras modernas, autovías, 
líneas de alta velocidad. Castilla-La 
Mancha va a tener todas sus capitales 
unidas por el AVE y por autovía, esa es 
la premisa para volver a coger la senda 
con mucha fuerza del crecimiento en 
cuanto empecemos a superar esta crisis 
económica. A  esto se le une, el otro día 
se firmó el protocolo con Telefónica, 
que Castilla-La Mancha va a ser la pri
mera que va a tener en todos sus muni
cipios banda ancha, y que va a tener 
banda ancha de gran capacidad no tar
dando en todos los grandes núcleos 
urbanos. Algo que está dentro del pro
yecto político del presidente Barreda, 
que es potenciar todas aquellas apuestas 
empresariales que tienen que ver con la 
innovación y con la investigación y por 
tanto con la aplicación después en pro
cesos productivos modernos y actuales. 
En Castilla-La Mancha estamos aprove
chando bien las cosas ¿qué todavía nos 
falta tejido empresarial? y que es verdad 
que cuando todas estas cosas podías 
ponerlas en valor ha llegado una época 
difícil para desplegar su potencial, como 
ocurre con el aeropuerto de Ciudad 
Real, pero no lo impedirá en el futuro 
cuando empiece a funcionar otra vez la 
economía.

-¿Estamos ya casi en la normalidad en 
el asunto CCM? ¿Qué ha cambiado 
para los castellano-manchegos?
-Ahora hay una entidad financiera que 
es mucho más solvente, que ya ha 
hecho la renovación que están hacien
do ahora el resto de Cajas. En septiem
bre tendremos el banco CCM  con 
mayor solvencia y por tanto con mayor 
capacidad de trasladar recursos a las 
empresas, a las economías familiares, en

n septiembre tendremos el banco CCM con 
mayor solvencia y por tanto con mayor 
capacidad de trasladar recursos a las 

empresas, a las economías familiares y de 
contribuir al desarrollo de Castilla-La Mancha
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EL PACTO POR CASTILLA-LA MANCHA PROMOVIDO POR BARREDA HA PALIADO LOS EFECTOS DE LA CRISIS

Había un consenso unánime de 
que no se podía ceder a las 
pretensiones del Presidente de 

Murcia. Nosotros no cedimos y la 
señora de Cospedal sí lo 
hizo.Traicionó a Castilla-La Mancha.

definitiva contribuir al desarrollo de 
Castilla-La Mancha y tendremos una 
Fundación que gestionará la obra social, 
igual que antes. CCM  ha sufrido una 
crisis financiera, como otras muchas 
Cajas, por una asunción excesiva de 
riesgos. La diferencia es que nos encon
tramos con un PP que decidió aprove
char también la situación de dificultad 
de CCM  para cargársela, para ver si así 
hacía también daño al Gobierno de 
Barreda, mientras que en ninguna otra 
comunidad autónoma nadie, ni donde 
están gobernando unos ni donde están 
los otros, nadie, nadie ha hecho una 
oposición del calado que aquí hizo la 
señora de Cospedal para cargarse la 
entidad financiera. Afortunadamente lo 
que va a pasar es que en septiembre 
Castilla-La Mancha va a recuperar una 
entidad financiera de referencia al servi
cio de la región, también a pesar del PP.

-Como el que no quiere la cosa en 
Castilla-La Mancha tenemos campeo
nes del mundo en motos, Simón lo es 
en la actualidad, el mejor equipo del 
mundo de balonmano, tenemos a 
Iniesta que es un campeón del mundo 
por si solo, eso sin contar con Sara 
Carbonero que parece que lo fuera. 
Bueno, es una región que podría sacar 
pecho ¿Cree que nos falta todavía un 
poco de autoestima como región? 
-Podríamos sacar pecho y lo hacemos; 
somos muy conscientes en muchos 
casos de lo que tenemos, antes hablába
mos de infraestructuras, pero también 
tenemos empresas punteras, estamos 
orgullosos de la sanidad, de la educa
ción, de las prestaciones sociales.. .tene
mos muchos elementos lo que pasa es 
que los manchegos somos humildes y 
quizá nos falte empeñamos un poco más 
en vender lo que es la realidad hoy de 
Castilla-La Mancha.

-En Cataluña, en 
toda España, se ha 
armado un guiri
gay a cuenta de su 
Estatuto por una 
cuestión a mi 
entender de pura 
honrilla, poco 
sustancioso, aquí 
no tenemos ni 
siquiera Estatuto 
¿lo tendremos 
alguna vez?
-Estoy convencido 
de que sí, aquí el 
Estatuto se frustró 
porque Cospedal 
nos traicionó, así 
de simple.
Traicionó a 
Castilla-La 
Mancha. Había 
habido un acuerdo por unanimidad en 
las Cortes que apoyaba un Estatuto con 
unos determinados niveles de exigencia 
y cuando llegó la hora de apoyar ese 
Estatuto en el Congreso de los 
Diputados, hubo quienes lo votaron a 
favor y quienes lo impidieron votando 
en contra. El PP votó en contra y por 
tanto sabía que ese Estatuto con su deci
sión estaba condenado a morir. Había 
una batalla que faltaba por conquistar 
con ese Estatuto que es la del agua, 
había un consenso unánime en la 
región de que no se podía ceder a las 
pretensiones que plantaba el presidente 
de Murcia señor Valcárcel y el de 
Valencia, señor Camps. Nosotros no 
cedimos y la señora Cospedal sí cedió. 
Frustró ese texto; pero ni frustró las polí
ticas que con las competencias actuales 
seguimos desarrollando en defensa del 
agua, ni desde luego va a frustrar que 
cuando haya una dirección diferente en 
el PP de Castilla-La Mancha consiga
mos un texto que de satisfacción a la

región; pero pasa porque cambie la 
dirección del PP puesto que está hipote
cada por sus compañeros de Valencia y 
Murcia, a los que, Rajoy y ella, les deben 
los cargos en el Congreso de Valencia 
en el que salieron elegidos.

-Queda menos de un año para las pró
ximas elecciones. En los sondeos más 
serios ustedes parten en muy buena 
posición, a pesar de la crisis económi
ca. ¿Es acierto del Gobierno o desa
cierto de la oposición?
-Suele decirse que las elecciones las 
ganan o las pierden los gobiernos, por 
tanto creo que el estar en la situación de 
partida positiva se debe a que sin duda el 
Presidente Barreda si ha sabido estar a la 
altura de las exigencias, difíciles en 
momentos como estos para quien 
gobierna. Él es el Presidente mejor valo
rado, tiene un reconocimiento en la 
sociedad castellano-manchega muy alto 
y eso se debe al esfuerzo que ha puesto 
sobre todo desde el acuerdo, del diálogo
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NO PODRÁN YA MANTENER EL ABUSO SOBRE LAS AGUAS DE ENTREPEÑAS Y BUENDÍA

■;rm  s unánimemente 
l a reconocido que 

el presidente 
Barreda ha puesto 
toda la carne en el 
asador, que como 
gobernante está 
haciendo lo que le 
exige la sociedad que 
es dar la cara y 
hacerlo desde la 
sinceridad, desde la 
cercanía y desde el 
acuerdo

y del entendimiento. Ha sido capaz de 
llegar a acuerdos con empresarios, con 
sindicatos, con instituciones, con colee- 
tivos y asociaciones en todos los ámbitos 
y en tomo al Pacto de Castilla-La 
Mancha para centrar la lucha contra la 
situación económica actual, paliando 
sus efectos. Es unánimemente reconoci
do que ha puesto toda la carne en el asa
dor, que como gobernante está haciendo 
lo que le exige la sociedad, que es dar la 
cara y hacerlo desde la sinceridad, desde 
la cercanía, desde el acuerdo. Sin duda 
también ayuda que aquí la oposición lo 
está haciendo muy mal porque en 
Castilla-La Mancha, con la señora 
Cospedal a la cabeza, se ha convertido 
en la doctora No. No a todo, nunca se 
apoya nada, jamás se ha apoyado ningu
na propuesta interesante para Castilla- 
La Mancha, al contrario está en contra 
de todo. No te apoyan el agua, el agua 
para los murcianos; no te apoyan el aero
puerto; se frustra el Estatuto; se quieren 
cargar CCM. Eso es también lo que ha 
visto la gente. Frente a quien gobierna 
liderando proyectos de futuro desde el 
acuerdo hay una señora que desde la 
oposición lo que quiere es hacer una 
política de tierra quemada, para ver si así 
eso le permite el ansiado éxito electoral 
que le permita consolidarse en el PP de 
Madrid, porque al final ella donde tiene 
los ojos puestos es en el PP de Madrid 
que es al que sirve, no a los castellano- 
manchegos.

-Valcárcel tuvo un protagonismo especial, estuvo en el Congreso con 
Rajoy y Cospedal cuando definitivamente el Estatuto no salió.
-Estuvo en el Congreso velando in situ para que eso que dijo “que él tendría 
la última palabra” fuera verdad.

-Ahora parece que rebaja el tono, hace unos días decía que sí, que reco
nocía los derechos de la cuenca cedente. ¿es un planteamiento de cinismo 
o ha ocurrido algo que se nos escapa a los demás?
-El sabe que ahora se tiene que discutir el plan de cuenca y que seguimos con 
nuestra batalla, que ni mucho menos ha terminado, que seguirá adelante 
cuenca a cuenca como dijimos y tiene una estrategia, si quieres, más humil
de que la que antes exhibió; pero él va a seguir y sigue planteando lo que 
siempre ha dicho, que el agua del Tajo, gracias al Trasvase Tajo-Segura, sigue 
estando a su disposición como usuario preferente. El sabe que ya nunca va a 
ser así. Es verdad que en el Estatuto no sacamos el texto; pero también lo es 
que en torno al agua del Estatuto sacamos algo muy positivo, que el presi
dente Barreda puso muy en valor, y fue que en el debate nacional se consi
guió que se reconociera que la cuenca cedente tiene que tener un derecho 
preferente, que los ríos no se pueden regular en cuencas diferentes de aque
llas en las que de verdad discurren, que por tanto el Tajo tiene derecho a ser 
un río vivo y eso ya no podrá cambiarlo el señor Valcárcel. Podrá impedir el 
texto del Estatuto; pero no va a poder impedir que algunas cosas en política 
hidráulica, y desde luego en relación con el Trasvase Tajo-Segura y en rela
ción con Entrepeñas y Buendía y con el Tajo, vuelvan a ser como antes. Por 
eso asistimos ahora a que la Comisión de Explotación va a variar las reglas, 
ya nadie se atreve a defender los abusos reiterados que han venido hacien
do los usuarios de Levante del Tajo-Segura. S i hubieran hecho un uso racio
nal del agua, un uso del Trasvase razonable, seguramente no habría tanta 
oposición a los trasvases en otros sitios; pero como la experiencia es tan 
sumamente negativa, como lo que se ha hecho es esquilmar Entrepeñas y 
Buendía, pues el nivel de rechazo a cualquier postura trasvasista es eviden
te. Ya no tiene marcha atrás que, gracias a los debates sobre el agua en el 
Estatuto, hoy la política hidráulica va a ser otra. Eso es lo que está empe
zando a cambiar y lo sabe el señor Valcárcel. Por tanto creo que sigue con la 
pretensión de creer que todo el agua del mundo tiene que estar a su disposi
ción, para él poder hacer 34 campos de golf; pero que es consciente de que 
ha cambiado algo y no podrá ya mantener el abuso sobre las aguas de 
Entrepeñas y Buendía.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #778, 7/8/2010.



Riegos. Celosías, Maquinaría y 
Herramientas

Plantas de interiory exterior, Macetas, 
Tierras, Mascotasy Complementos

CI. Río Jarama, 72 
Polígono Industrial 
45007 TOLEDO

Telf.: 925 245 826 
Fax: 925 245 827

E-mail: bricogardensl@terra.es

Juan José 
Gómez 

ernández
PINTOR-DECORADOR

C/. Trinidad, 16 ■ 29A 
Telf.: 925 22 70 16 
Móvil: 630 91 31 45  

TALLER: C/. Cervantes, 1 9 
TOLEDO

?e\u^ix e-w í

Peluquería Unisex 
Cita Previa 

Ultimas tendencias 
en corte y color

Ronda de Buenavista, 37 
Telf. 925 21 54 10

TOLEDO

Patatas

IVe Suata ¿<ua/laHIIOS U£
Gabriel Vega, S.L.

MAYORISTAS DE PATATAS 
Y CEBOLLAS

45007 TOLEDO 
C / Jarama, 43

9 2 5  2 3  2 9 1 5
info@patatasvega.com

MESÓN
E l  p o r t a l ó n

Tosías jjQQ 
Embutidos J

C/. Diputación, 4  
TOLEDO

CENTRO ÓPTICO ^

BERLIN
Análisis visual - Lentes de contacto 45003-TOLEDO-B e r lin i Local 9 (Zona Avda. Europa) Telf.: 925 25 68 06

m \ a s e r
mÍBISBRsui.
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

Mmpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Jauría
Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlíno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.
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Frases 
de ¡a semana

María Luisa Araújo, 
vicepresidenta de la Junta:
"Zapatero se equivocó cuando 

intentó alimentarla confianza 
al comienzo de la crisis 

económica a partir de un 
mensaje excesivamente 

optimista y que parecía poco 
realista"

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"Es una barbaridad la decisión 
del Parlament de Cataluña de 
prohibir las corridas de toros. 

Deberían haberse acordado del 
prohibido prohibir del mayo 

francés"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"Es muy triste que los 
I responsables del Ministerio del 

Interior consideren que el 
objetivo de la Guardia Civil es 

poner multas"

Agustín Conde, senador del 
PP:

"Mi etapa como alcalde de 
Toledo ha sido una de las cosas 
más importantes y más serias 
que he hecho en mi vida. Me 

siento orgullosísimo"

Luis Orgaz, coordinador 
regional de UPyD

"El PSOE muestra cinismo y 
falta de sensibilidad por 
solicitar en las Cortes un 

debate sobre el incendio de 
Guadalajara, una vez conocida 

la resolución judicial que 
exculpa a técnicos y políticos"

Mariano Rajoy, presidente 
nacional del PP:

"Recomendaré a todos los 
españoles que vengan a ver el 

Museo del Ejército"

HOMENAJE EN FUENTEALBILLA
ln ies ta ,“ uno de  los nuestros”
Miles de aficionados han 
recibido ai héroe de la 
selección española,
Andrés Iniesta, con 
entusiasmo y emoción.
Primero en Albacete y 
después en su pueblo,
Fuentealbilla, el número 
seis de la selección reci
bió un caluroso homena
je de sus paisanos.
El autor del único gol de 
la final del Campeonato 
del Mundo, dijo: "el día 11 de julio, futbolísticamente, toqué la gloria, toqué el cielo, 
pero hoy me emociona ver tanta gente aquí y me llena de orgullo como persona". 
Confesó que siempre lleva a su tierra en el corazón, a la vez que recibió los elogios 
de su gente y del presidente Barreda, quien afirmó: "Iniesta es uno de los nuestros y, 
además, de los mejores". Es más, añadió que "cuando metió aquel gol absolutamen
te maravilloso, metió un gol en los corazones de todos los españoles y, desde luego, 
en el de todos los castellano-manchegos".

OPOSICIONES A  DOCENTES DE SECUNDARIA
Los interinos acaparan las plazas

Un total de 597 opositores de Educación Secundaria y de Conservatorios ha 
obtenido una plaza de empleo público en las oposiciones que han tenido lugar en 
el mes de julio en Castilla-La Mancha, con lo que la interinidad en las especialidades 
convocadas se ha reducido al 7°/o, según informó la consejera María Ageles García.

La titu lar de Educación, Ciencia y Cultura precisó que para la convocatoria de 
oposiciones de este año se presentaron cerca de 10.000 solicitudes para una oferta 
de 601 plazas, cuatro de las cuales han quedado vacantes. De las 597 plazas 
cubiertas, 580 han sido para Educación Secundaria (el cien por cien de las 
convocadas) y 17 para Conservatorios (81 por ciento). Además, la consejera ha 
detallado que el 97% de los 597 opositores que han obtenido plaza eran profesores 
interinos y ha subrayado que por primera vez han aprobado la prueba teórica mayor 
número de interinos que del resto de opositores.

CONSEJO DE MINISTROS
Más de 20 millones pata la alta velocidad
El Consejo de Ministros ha aprobado inversiones por valor superior a los veinte 
millones de euros para la ejecución de distintas obras en la línea de alta velocidad 
Madrid-Castilla La Mancha-Comunidad Valenciana-Región de Murcia.
Según la referencia del Consejo de Ministros, esta línea permitirá desde finales de 
este año conectar Madrid con las ciudades de Cuenca, Albacete y Valencia, a través 
de un corredor ferroviario de doble vía y alta velocidad, diseñado para la circulación 
de trenes a una velocidad máxima de 350 kilómetros por hora.
De este modo, se incorporarán a la red ferroviaria española un total de 438 
kilómetros más de nueva infraestructura de alta velocidad, lo que permitirá, además, 
que todas las capitales de Castilla-La Mancha tengan conexiones de alta velocidad. 
Respecto a las obras aprobadas por el Gobierno, permitirán mejorar la plataforma 
de la vía en las provincias de Madrid, Toledo, Cuenca y Valencia, por un importe 
conjunto de 20,4 millones de euros.
La línea de alta velocidad Madrid-Castilla La Mancha-Comunidad Valenciana- 
Región de Murcia, con 955 kilómetros y una inversión total de 12.410 millones de 
euros, supone, según el Ejecutivo, un motor para la dinamización económica y la 
vertebración del país.
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TIEN 21 Cl. Valencia, 16 • Telefono;925 20 07 89 ■ Móvil: 607 911 594
Cl. Velâzquez, 1 • Teléfono: 925 20 03 02
e-mail: electroortiz@eresmas.cöm «

pecialistas en Electrodomésticos
45860 VILLACAÑAS (Toledo)

C A L L O S
TA P A S V A R IA D A S

Avd. Madridejos, 42
Tel.: 925 200 266 VILLACAÑAS (Toledo)

AVDA. DE LA MANCHA - VILLACAÑAS (TOLEDO)

E S P E C IA LID A D :
B A C A LA O

cervecería

T E R E
ESPEIALIDAD EN:

* VENADO
* GAMBAS A LA PLANCHA
* GAMBAS AL AJILLO

FELIC ES FIESTAS

»¡HERRAJES COMERCIAL 
?l TRIGUERO, S.L.L.
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TESA
I G L E

Avda. Madridejos y 
Poi. Industrial Las Cabezas 
C!. Codriana, s/n - Parcela 67-68 
Teff.: 925 161 028 
VILLACAÑAS (Toledo)
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MANTUVIERON UNA REUNIÓN EN LA MONCLOA

Barreda y  Zapatero 
se entienden
El responsable de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ha mantenido una reunión con 
el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, en la Moncloa. En un clima de 
claro entend im ien to , el prim er mandatario regional se puso del lado del máximo d irigente  
de la nación en asuntos tan escabrosos como la reforma laboral. Eso sí, Barreda barrió  
para casa y p id ió apoyo al Gobierno central para interesantes proyectos en esta tierra.

Zapatero  
recib ió  a  
Barreda 
en ia
puerta  
d ei
Palacio  
de ia
M oncloa.
R rro : Junta.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
mantuvo una reunión el 

pasado viernes en el palacio de la 
M oncloa con su homólogo del 
Ejecutivo central, José Luis 
Rodríguez Zapatero. Ambos 
mandatarios socialistas Barreda se 
mostró comprensivo ante la reforma 
laboral de Zapatero, a quien, por su 
parte, solicitó que la viña sea 
considerada cultivo bioenergético, 
para recibir las ayudas 
correspondientes.
Junto al vino, las infraestructuras 
ocuparon un lugar destacado en el 
encuentro, así como la política 
hidrológica. En alusión a esta última,

el presidente Barreda manifestó su 
satisfacción tras la modificación de las 
reglas de explotación del trasvase 
Tajo-Segura, gracias a las que se 
mantendrá una lámina estable de 
agua en los pantanos de cabecera.
Por otro lado, el presidente de la Junta 
explicó al jefe del Ejecutivo central 
que en breve empezará a funcionar en 
Castilla-La M ancha el Centro de 
Investigación de la Atmósfera y el 
Clima, una infraestructura puntera 
que necesita el respaldo del Ministerio 
de Ciencia e Innovación, en el que se 
pondrá en funcionamiento un satélite 
que avanzará conocimientos sobre el 
cambio climático.
Por otra parte, en respuesta a los

•  • • • • • • • • • • • •  ANA NODAL
medios de com unicación, recién 
aprobada la Reforma Laboral en el 
Congreso de los Diputados, el primer 
mandatario regional aseguró que en 
estos momentos “hay que ser 
responsables y hacer un esfuerzo 
compartido”. Asimismo, se congratuló 
con las palabras de Rodríguez 
Zapatero cuando aseguró estar 
dispuesto a hacer lo que fuera 
necesario “cueste lo que cueste”. 
Gobernar, según Barreda, es decidir y 
decir cosas aunque “haya gente que no 
quiera escucharlas”. Añadió que a la 
sociedad, a los trabajadores no hay 
que decirles lo que quieren sino la 
verdad “sea popular o impopular”.
La prohibición de los toros en 
Cataluña también salió a relucir. En 
este sentido, Barreda dijo: “estamos en 
un mercado libre, en una sociedad libre y 
¡a gente acude a los espectáculos que 
desea y en la medida en que la gente vaya 
a los toros habrá o no habrá, si 
finalmente la gente deja de ir y si no 
resulta rentable el arrendamiento de la 
plaza dejará de haberlo". Eso sí, invitó a 
dejar tranquila la conciencia de los 
ciudadanos y sus gustos “y si quieren ir 
a los toros que puedan hacerlo”.
En definitiva, según la Junta, en la 
reunión, que duró una hora y media, 
Barreda presentó a Zapatero una 
Comunidad Autónoma moderna, con 
una notable apuesta por la 
investigación con grandes empresas 
punteras e industria de gran calado 
como es la aeronáutica. □
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VISITÓ EL MUSEO DEL EJÉRCITO Y PRESIDIÓ LA EJECUTIVA REGIONAL

Rajoy, otra vez en Toledo
ANA NODAL

L
1 presidente nacional del PP, 
Mariano Rajoy ha estado de 
nuevo en Toledo. Esta vez, en la 

capital, donde visitó el Museo del 
Ejército y presidió la ejecutiva regional 
extraordinaria del partido. Junto a él, 
María Dolores de Cospedal, líder del 
PP en la región y secretaria general. 
No faltaron los numerosos dirigentes 
que suelen acompañar a sus jefes a 
estos eventos, en los que, por cierto, ni 
Rajoy ni Cospedal hacen 
declaraciones a la prensa.
Antes de las diez de la mañana del 
pasado viernes, había expectación en 
la plaza de Zocodover. La primera en 
llegar fue María Dolores de Cospedal, 
con quien más de uno quiso hacerse

una foto. Momentos después 
‘desembarcaba’ Rajoy, entre aplausos y 
algunos vítores, sin tiempo siquiera 
para tornar un café como sugirió algún 
dirigente de su partido.
Ambos emprendieron una rauda 
subida hacia el Museo del Ejército, 
acompañados de su comitiva. En la 
puerta posaron para la foto, entraron 
al museo, hicieron la visita y se 
traladaron al hotel Alfonso VI, donde 
tuvo lugar la reunión de la Ejecutiva 
regional. Cospedal aclaró que, al estar 
Rajoy, el secretario regional, Vicente 
Tirado, no iba a hacer uso de la 
palabra.
La ‘jefa’ habló del paro y de la nefasta 
política socialista para dar paso al

presidente nacional, “un líder honrado, 
capaz, honesto y serio".
Raoy, tras atacar al Gobierno central y 
a Barreda en alguna que otra ocasión, 
también tuvo elogios para su número 
dos, “una mujer con experiencia, con 
trayectoria, que se esfuerza y trabaja”. 
Ambos vaticinaron que gobernarán 
tras las próximas elecciones: ella en 
la región, él en España.
El líder del PP, al abandonar Toledo, 
tuvo un despiste: no se puso el 
cinturón de seguridad. La imagen 
quedó recogida en la web de su 
partido, ya que incluía un mensaje de 
despedida de Rajoy antes de su 
marcha de vacaciones. La que le cayó 
encim a... Después pidió perdón. O
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EN TOLEDO, EL CURSO EMPEZARÁ EN SEPTIEMBRE

Programa de formación para 
empresarios y emprendedores culturales

El m inisterio de Cultura y la 
Fundación INCYDE (Instituto  
Cameral para la Creación y 
Desarrollo de Empresas) han 
presentado en Toledo el primero de 
los ocho cursos que integran el 
Programa de Creación y 
Consolidación de Empresas de 
Industrias Culturales y Creativas y 
que se celebrará en la capital a partir 
del 6 de septiembre.
Los cursos, eminentemente 
prácticos, pretenden fomentar el 
espiritu emprendedor entre 
empresarios del ámbito cultural y 
creativo.
A la presentación asistieron Mauro 
Lozano, en representación del 
Ministerio de Cultura, el presidente 
de la Cámara de Comercio de Toledo,

Fernando Jerez, la directora de 
Desarrollo de la Fundación INCYDE, 
Pilar Aracil, el coordinador del 
programa, Jorge Diez, y el director 
del Teatro Rojas de Toledo, 
Francisco Plaza.
Además de esta primera 
convocatoria en Toledo, se han 
programado siete cursos más en 
otras tantas ciudades españolas.
Los 200 destinatarios del programa 
son empresarios de Pymes culturales 
y creativas y emprendedores que 
cuentan con un proyecto definido en 
este ámbito, ya sea de producción, 
distribución o comercialización de 
bienes culturales. Los cursos tienen 
una duración de ocho semanas (250 
horas), el 85% a través de tutorías 
individuales.

CONVENIO CON EL MINISTERIO

Las Cámaras 
apuestan 

por la igualdad

La M inistra de Igualdad, Bibiana 
Aído, y el presidente del Consejo 
Superior de Cámaras de 
Comercio, Javier Gómez-
Navarro, han firmado un año más 
el convenio de colaboración para 
el desarrollo del Programa de 
Apoyo Empresarial a las Mujeres 
(PAEM) y otras acciones de apoyo 
a las empresas.
Este Programa tiene entre sus 
objetivos proporcionar
información y asesoramiento a 
mujeres emprendedoras, tanto de 
forma presencial como a través de 
Internet, así como la 
sensibilización y la formación en 
materia de igualdad en el ámbito 
empresarial.
Desde su puesta en marcha, en el 
año 2000, el PAEM ha facilitado  
la creación de más de 18.000 
empresas lideradas por mujeres 
(2.700 el año pasado) y 22.000 
puestos de trabajo entre  
autoempleo y asalariados. 
Además, a través del mismo, se 
han realizado alrededor de
250.000 asesoram ientos a
137.000 mujeres.
Todo, con el objetivo último, según 
la titu la r de Igualdad, de contribuir 
a esa incorporación de las mujeres 
al mundo empresarial.

T alavera  de la R eina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C en tro  de F o rm ació n  en To ledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 
V illacañ as  
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706

www.camaratoledo.com
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EN EL ÚLTIMO AÑO LOS PRECIOS DE LA VIVIENDA EN CASTILLA-LA MANCHA BAJARON UN 7,3%

El desempleo desciende en todos los 
sectores en Castilla-la Mancha

EL DATO DE LA SEMANA

Los accidentes de 
trabajo se reducen 
un 13% en Toledo

Durante el primer semestre de 2010 
se han producido en Castilla-La 
Mancha 14.077 accidentes de 
trabajo, 1.500 menos que en el 
mismo periodo del año anterior. Sólo 
en la provincia de Toledo el 
descenso de la siniestralidad ha 
estado cercano al 13%, 
registrándose en los seis primeros 
meses del año 4.342 accidentes de 
carácter leve, 25 graves y seis 
mortales (20 han sido los 
trabajadores muertos en el territorio 
regional en este primer semestre, un 
11 % menos de los registrados el 
año pasado). Los accidentes que se 
producen in ¡tiñere (en carretera 
durante la jornada laboral) se han 
reducido un 2'2%.
La consejera de Empleo, Igualdad y 
Juventud de la reglón, Ma Luz 
Rodríguez, ha destacado que en los 
tres últimos años la siniestralidad 
laboral ha bajado un 50% (11.000 
accidentes menos) y ya son 30 
meses consecutivos con esta 
tendencia al descenso.

D A TO S  D E  A TA

El autoempleo 
femenino 

se defiende
Durante el último lustro el número de 
trabajadores autónomos varones ha 
descendido en Castilla-La Mancha un 
67% , mientras que el de mujeres 
autónomas ha aumentado en el 
mismo porcentaje, un 67% , al 
mismo tiempo que la pérdida de 
empleo autónomo es mucho más 
leve entre las mujeres (un 1 '8%) que 
entre los hombres (un 7'3%). Éstos 
son algunos de los datos que se 
recogen en el Informe sobre la mujer 
autónoma en la región, presentado 
esta semana por la presidenta de ATA 
CLM, Rosario Moreno-Opo

Por cuarto mes consecutivo ha 
descendido el paro en Castilla-La 
Mancha. Un total de 3.926 personas 
desempleadas menos hubo durante 
el mes de julio, mes en el que la cifra 
de desempleados ascendió a 
188.971 personas. En términos 
relativos esto supone una 
disminución de paro del 2,04%, 
mientras que la disminución media 
habida en el conjunto del país fue de 
1,85%
Castilla-La Mancha también se 
comportó algo mejor que el resto del 
territorio nacional en cuanto al 
aumento de afiliación a la Seguridad 
Social al hacerlo en 5.226 
trabajadores más que en el mes de 
junio, un 0,74%, hasta sumar 
771.845 afiliados en la región. Un 
aumento de afiliación que también se 
dio en trabajadores autónomos.
La consjera de Empleo, María Luz 
Rodríguez, destacó que esos

descensos de paro ha sido de 
maeera generalizada en todas las 
provincias, todos los sectores 
productivos, en todas las edades y 
tanto en hombres como mujeres. 
Destacó que en estos cuatro meses 
en Castilla-La Mancha tenemos 
15.000 parados menos.
El Presidente Barreda valoró 
positivamente los datos pero 
advirtiendo que no se pueden echar 
las campanas al vuelo "porque la 
situación sigue siendo complicada y 
difícil y hay que seguir trabajando 
duro".
Para CCOO, los datos están muy 
ligados a la estacionalidad de la 
actividad económica; pero consideran 
que "la ausencia de vigor en la 
economía y la actitud del 
empresariado -que sigue apostando 
por la temporalidad:el 94% de los 
contratos son temporales- no permiten 
el optimismo de cara al otoño

V  Premios Regionales de Turismo
El hotel de Toledo "Cigarral de las 
Mercedes", cuyo gerente, Fernando 
Lleida, aparece en la Imagen ha sido 
galardonado, junto al Conde Fúcares 
de Almadén, con el premio regional 
de turismo que este año celebra su 
quinta edición. Ambos 
establecimientos han recibido el 
galardón a la Mejor Iniciativa en 
Calidad y Excelencia Turística por 
haber apostado por un concepto de 
alojamiento innovador y no 
convencional, cuidando los pequeños 
detalles. Además, el jurado premió al Centro de Interpretación Turística de 
Guadalajara, a la Asociación de Empresarios de Hostelería y Turismo de Albacete 
por su iniciativa de Desarrollo y aplicación de nuevas tecnologías y técnicas 
para la promoción y comercialización del turismo en Castilla-La Mancha" y al 
Ayuntamiento de Tragacete (Cuenca) por la iniciativa Nacimiento del Rio Jucar. A 
Entorno Natural se le ha concedido el premio a la Mejor Iniciativa en materia de 
Sostenibilidad aplicada al sector turístico, categoría en la que ha recibido una 
mención honorífica la iniciativa "El Capricho de los Montes, un lugar sano y sin 
barreras en los Montes de Toledo" de las Navillas (Toledo).
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J NOMBRADA POR EL CONSEJO DE MINISTROS

M ercedes G óm ez, nueva 
presidenta de la Confederación  

H idrográfica del Tajo

El Consejo de Ministros ha 
nombrado a Mercedes Gómez

(ex consejera de Agricultura de 
Castilla-La Mancha) presidenta de 
la Confederación Hidrográfica del 
Tajo, en sustitución de José María 
Macías.
Mercedes Gómez (Madrid, 1966) 
es licenciada en Veterinaria, 
Especialidad Medicina y Sanidad 
Animal por la Universidad 
Complutense de Madrid.
En el año 1990 se incorporó al 
Cuerpo Superior de la 
Administración de la Junta de 
Castilla-La Mancha y desde 
entonces ha asumido diversas 
responsabilidades en la delegación 
provincial de Toledo de Agricultura,

hasta que fue nombrada delegada 
provincial de Agricultura.
En 2001 ocupó la secretaría 
general técnica de la consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente y 
entre junio de 2003 y finales de 
2008 fue consejera de Agricultura. 
Actualmente asumía la dirección y 
la gerencia de la agencia pública 
Aguas de Castilla-La Mancha.
La nueva planificación hidrológica 
de la cuenca del Tajo y la 
modificación de las normas de la 
explotación del trasvase Tajo- 
Segura son algunas de las más 
relevantes tareas a las que deberá 
hacer frente la nueva presidenta de 
la Confederación. En la imagen, 
Mercedes Gómez. ■

H  TURISMO ECOLÓGICO
Aumentan las visitas a los Parques Ñaturaíes y 

Nacionales de Castilla-La Mancha
Los Parques Naturales de Castilla-La Mancha registraron 854.157 visitas el 
pasado año, siendo la tercera comunidad, por detrás de Cataluña y Andalucía, en 
mayor afluencia. Con respecto al año anterior esa cifra supone un incremento de
77.000 visitantes más. También los Parques Nacionales con que cuenta Castilla- 
La Mancha, Cabañeros y las Tablas de Daimiel vieron incrementar sus visitas de 
78.767 a 90.001, el primero, y de 94.687 a 105.957 en las Tablas. Las 
previsiones para el año actual son superiores, dada la atracción que ha supuesto 
la recuperación tan extraordinaria habida por la cantidad de agua de lluvia. ■

EN NOEZ

Un hermoso ejemplar de águila azor 
perdicera, ave catalogada en peligro 
de extinción, ha vuelto a la 
naturaleza tras varios meses 
recuperándose en el Centro de 
Estudios de Rapaces Ibéricas de 
Sevilleja de la Jara. Ingresó en 
octubre de 2009 después de ser 
localizada en Gálvez herida por 
perdigones de escopeta. En el 
Centro de Sevilleja ha sido curada y 
recuperada y esta semana le han 
"dado el alta". Ha sido el propio 
consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, José Luis Martínez 
Guijarro, quien junto a la alcaldesa 
de Noez, Yolanda Sánchez, y el 
delegado de Toledo, Gustavo 
Martín, la han devuelto al medio 
natural en un acto público.
El consejero ha informado que los 
censos de águila azor perdicera se 
han reducido en los últimos años en 
las provincias de Albacete, Cuenca y 
Guadalajara, mientras que aumentan 
en las de Toledo y Ciudad Real. En 
Toledo hay un importante área de 
reproducción y de dispersión de 
ejemplares jóvenes. ■

Ü L A G U N A S

Contra el botulismo
Labores de vigilancia con un fin 
preventivo se están realizando ante el 
posible brote de botulismo aparecido 
en la laguna de Navaseca. Las Tablas 
de Daimiel el embalse del Vicario y las 
lagunas de Alcázar de San Juan son el 
objetivo principal de esa labor 
preventiva que ha permitido recoger 
un total de 30 animales muertos y 15 
afectados por la enfermedad. ■
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C O NSO R CIO

Calle de las Bulas: la 
obra de nunca acabar
Los vecinos de ia calle de las Bulas 
están desesperados ante la situa
ción que sufren desde hace 
meses. Tras una primera fase de 
arreglo de esta vía, llevada a cabo 
por el Ayuntam iento, el Consorcio 
acom etió la segunda. Pero hubo 
problemas: por un lado, las losetas 
elegidas por los técnicos de la enti
dad no eran iguales a las de la pri
mera fase, con lo cual el 
Consistorio ordenó parar las obras. 
Después, el Consorcio se ha 
encontrado con el incum plim iento 
de la empresa, ante lo cual está 
dispuesto a hacer que se reanu
den los trabajos con la ley en la 
mano. Lo cierto es que las obras 
llevan paradas desde mayo y los 
vecinos, muchos de ellos ancia
nos, sufren las consecuencias.

TOLEDO, EN 201 I

Lunes de Pascua y 
30 de mayo, fiestas
La Junta de Gobierno Local ha 
acordado establecer los días 25 
de abril, lunes de Pascua, y 30 
de mayo, jornada anterior al Día 
de la Región, com o fiestas loca
les para el próxim o año.
La concejala de Turismo y 
Viceportavoz del Gobierno m uni
cipal, M ilagros Tolón, inform ó 
que la elección del 30 de mayo 
se debe a la necesidad de desig
nar un nuevo día festivo, dado 
que en 2011 el Corpus será fies
ta regional. M ientras, el lunes de 
Pascua sustituye com o fiesta 
local a San Ildefonso, que el año 
próxim o caerá en dom ingo.

T O L E D O

C O M EN ZA R Á  EL 10 DE AGOSTO

Plan de Asfaltado en 35 calles

E
l firme de 35 calles 
de la ciudad será 
reparado a partir 

del 10 de agosto y 
durante dos meses, a 
través de ia operación 
asfaltado, según se 
aprobó en la última 
Junta de Gobierno Local. 
A ello se destinarán
600.000 euros.
Las tareas se desarrolla
rán en barrios como 
Santa Bárbara, el 

Polígono o Palomarejos. Es el caso de la calle Lisboa, en la imagen.
Por otro lado, el Ayuntamiento también ha adjudicado las contrataciones de dos 
pasarelas peatonales en los barrios de Buenavista y Polígono, por un importe 
superior a los 1,8 millones de euros y cuatro meses de ejecución.

EQ UIPAM IENTO , G ESTIÓ N Y EX PLO TA C IÓ N

El Palacio de Congresos, adelante

La Junta de Gobierno Local del Ayuntam iento ha aprobado los pliegos 
de cláusulas económico-administrativas y de prescripciones técnicas 
para la contratación del equipamiento, m antenim iento, gestión y 

explotación del Palacio de Congreso del Miradero, en régimen de conce
sión administrativa y el inicio de expediente para tal fin, m ediante proce
dim iento abierto.

ü  LO D E N U N C IA  EL PP

Temeraria* parada de taxis en Buenavista

Al concejal del PP Joaquín Romera no le convence la ubicación de 
la nueva parada de taxis que el equipo de Gobierno ha decidido ins
talar en el Barrio de Buenavista. Aunque Romera ha considerado 

conveniente que este barrio cuente con un servicio de estas característi
cas, "sin embargo, no creo que el lugar elegido sea el más adecuado. 
Buenavista cuenta con ubicaciones mucho más razonables que la de la 
rotonda de la Plaza de España
Es más, para el edil "la decisión de situar una parada de taxis en una 
rotonda es una temeridad, si contamos con que se ha instalado en una 
isleta dentro de la pro
pia rotonda, lo que 
implica cierta inseguri
dad para los peatones y 
dificultades para el tráfi
co. Además, el lugar 
elegido ha supuesto 
una inversión mucho 
mayor que si se hubiera 
situado en otro punto".
En la fo to, la parada de 
la discordia.
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EL PP CRITICA LA

Í®P VERTEDERO

El traslado al 
Aceituno, en marcha
A primeros de septiembre darán 
comienzo las obras para el traslado 
del vertedero provincial y la planta de 
compostaje a la finca Dehesa del 
Aceituno. Para la financiación de la 
obra, la Diputación ha aprobado por 
unanimidad un crédito extraordinario 
de 989.864 euros con destino al 
Consorcio Provincial de Servicios 
Públicos Medioambientales para sub
vencionar la ampliación de capital de 
1.319.817,96 euros que habrá de rea
lizar la empresa de economía mixta 
Gesmat, S. A., en la que el Consorcio 
participa en un 75%.
Por su parte, el Ayuntamiento de 
Toledo ha otorgado licencia de obra 
para la construcción del Centro 
Integral de Tratamientos de Residuos 
en la finca El Aceituno.
La entrada en funcionamiento de esta 
nueva infraestructura está prevista 
para el primer trimestre de 2012. El 
coste estimado para el traslado se ha 
fijado el 44.463.000 euros, desglosa
dos en 38.710.000 euros destinados 
a la construcción y 5.753.000 euros 
para cerrar el sellado del vertedero 
actual. De esa cantidad, la Junta apor
tará el 70% del global presupuestado.

|  TARJETAS

Acceso al Cristo 
de la Luz
La Concejalía de Movilidad ha iniciado 
una campaña ante la puesta en mar
cha, prevista para el otoño, del pivote 
retráctil de la calle del Cristo de la Luz. 
Desde esta misma semana se está 
haciendo llegar a los residentes de la 
zona una carta en la que se les expli
ca que para beneficiarse de la tarjeta 
inteligente que facilitará el acceso, es 
preciso hacer llegar a las oficinas de la 
Policía Local, situadas en la avenida 
Carlos III número 2 (junto a la glorieta 
de la Reconquista), la siguiente docu
mentación:
-Fotocopia del DNI.
-Fotocopia del permiso de circulación 
del vehículo que deberá estar domici
liado en Toledo.
-Certificado de empadronamiento.

PODA DE ÁRBOLES EN LA AVDA. CARLOS III

miradero Llegar,
A N A  N O D A L  DE 

ARCE posar...
—  o anunciaba la pasada semana: M ariano  Rajoy ha vue lto  a 

Toledo. El hom bre vino con prisas, v is itó  el m useo del 
Ejército y dirigió un discursos a los suyos, en la Ejecutiva 
Regional, más largo de lo previsto. Así pues, no m e extra-

_____ ña que el presidente nacional del PP se olvidará de poner-
I se el cinturón de seguridad cuando se m archó de Toledo. 

Y es que se iba a de vacaciones a su tierra natal, Galicia, y tenía prisa 
por abandonar el calor de esta tierra. A Rajoy le noté algo apagado, 
más brío mostraba su núm ero dos, M aría  Dolores de Cospedal, 
aunque se ve que am bos necesitan un buen descanso. Yo les o frez
co un consejo: que m ejoren su política de com unicación, que hablar 
con la prensa les va a favorecer. Y es que a veces dan la im presión 
de ser m iem bros de la Casa Real: llegan, visitan, saludan, sonríen y 
no hablan con la prensa. Eso sí, en el PP se besan. Y mucho.
Pero la pregunta del m illón, que sí se les hace al resto de d irigentes 
del PP, gente de aquí que acompaña a la com itiva, es quién será el 
candidato a la alcaldía de Toledo. Place tiem po  dije que éste se esta
ba convirtiendo en un tem a que ya no interesaba a nadie. Lo peor es 
que parece que ni a los propios d irigentes del partido les va ni les 
viene. Tengo la sensación de que los que deben ser candidatos no 
quieren y los que quieren, no reciben el v is to  bueno de la presiden
cia regional. Y es que Cospedal tiene  la decisión en sus manos. En 
fin, que A rturo  García Tizón, que considero que tiene  las m áxim as 
papeletas, desea un puesto más tranquilo, dado que vive en M adrid 
y no tiene  ganas de m udarse ni de enfrentarse a los problem as que 
conlleva ser alcalde. Hay un sector del partido que quiere aupar a 
Agustín Conde, quien tam poco es que esté animado. Ya saben, 
segundas partes... El secretario provincial, Jesús Labrador, o la 
portavoz municipal, Palom a Barredo, sí que aceptarían esa respon
sabilidad, aunque sus nom bres no convencen a los que mandan en 
el PP. Así las cosas, cuando alguien dice 'es toy  a disposición de mi 
partido ', me recuerda a aquella frase de los cuarteles 'todo  por la 
Patria', una sentencia que era excesiva. Y lo sigue siendo.
M ientras la vida m unicipal está tranquila: el alcalde se ha m archado 
de vacaciones a Punta Umbría (Huelva), donde me dicen que hay 
unos m osquitos enorm es, aunque aquí tam poco nos libram os de las 
cucarachas de cada verano. A  ver si funciona el servicio de fum iga 
ción y podem os estar tranquilos. Eso de cuidar tanto  a los b ichos se 
lo dejam os a los catalanes. ¿O no? Les anuncio: llega la fe ria ...

n el PP da la impresión de que no les 
interesa ni a ellos mimos quién será el 
candidato a la Alcaldía de Toledo
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FORCOL

C u atro  m illones  
para la com arca
La Junta destina más de cuatro millo
nes de euros a cofinanciar inversio
nes de municipios de la comarca de 
Talavera a través de la programación 
plurianual del Fondo Regional de 
Cooperación Local (Forcol) para los 
años 2010 a 2012, según ha explica
do Fernando Mora, delegado de la 
Junta en Toledo. Mora asegura que a 
esta cantidad hay que añadir los casi 
tres millones de euros que también 
recibirán los ayuntamientos de la 
zona correspondientes a la línea 
¡ncondicionada del Forcol, que se 
destina a gastos corrientes municipa
les. Los proyectos que se van a cofi
nanciar con los más de cuatro millo
nes de euros en la comarca son 133, 
lo que supone el 35 por ciento del 
total de toda la provincia. El número 
de municipios que se beneficiarán de 
este fondo es el de 65, pero también 
siete de las ocho EATIMs. Los pro
yectos recogen infraestructuras, 
alumbrado, instalaciones, ciclo 
hidráulico, edificios y maquinarias.

fH  ALWAYS ELVIS

EÍ Festival de 
D anza, en otoño
La Asociación Cultural y Musical 
Always Elvis ya dispone del res
paldo del consistorio  para organi
zar, durante el p róxim o otoño, la 
primera edición del Festival de 
Danza Ciudad de Talavera, tal y 
com o inform a Bene Tepetado, 
p residente de este colectivo. La 
iniciativa consistirá en tres días 
de espectáculo en los que se 
invitará a compañías, grupos y 
bailarines del ám bito  nacional 
para que actúen en espacios 
abiertos, por lo que se buscarán 
lugares s ign ificativos de la ciu
dad. La fecha del festival aún no 
está definida, pero Always Elvis 
maneja los m eses de sep tiem 
bre y octubre. El objetivo  marca
do por la asociación es el que 
sirva para prom ocionar la danza 
en sus d istin tas disciplinas, pues 
hay que considerar que en 
Talavera, que cuenta con varias 
escuelas y academias de baile, 
existe una afición im portante.

TREN DE ALTA VELOCIDAD

A yuntam iento y Junta revisarán en el 
M inisterio el estudio de soterram iento

Todo hace
indicar que 
la segunda 

quincena de
agosto es la mar
cada para que los 
representantes 
del equipo muni
cipal de gobierno 
y de la Junta de 
Comunidades 
para que se reú
nan con los del 
M inisterio de
Fomento con el
objetivo de conocer los detalles del estudio informativo del soterramiento del 
Ave Madrid-Lisboa a su paso por la ciudad. Así lo ha explicado en la última 
sesión plenaria Tirso Lumbreras durante el desarrollo de una moción inter
puesta en este sentido por la oposición. El edil socialista insiste en que dicho 
informe fue encargado por el Ministerio de Fomento y el allí donde están las 
conclusiones del mismo y "no en el ayuntamiento de Talavera". De todas for
mas, en dicho encuentro se conocerán las conclusiones generales, como dice 
Lumbreras, y, posteriormente, se expondrán en periodo de información públi
ca. El portavoz municipal sostiene que, una vez conocidos los pormenores del 
estudio, el Ayuntamiento convocará a la Comisión de Seguimiento del Ave para 
informar tanto a la oposición como a la ciudadanía y acusa al PP de haber cum
plido el objetivo de "crear inquietud e incertidumbre'' en tomo a este asunto.

POR CUARTO AÑ O  CONSECUTIVO

Éí Ayuntamiento congela la modificación 
de las ordenanzas fiscales

E
l equipo municipal de 
gobierno ha decidido 
que la modificación de 

las ordenanza fiscales sea 
congelada por cuarto año 
consecutivo, un asunto que 
se trató en el último pleno y 
que, sorprendentemente, 
fue aprobado por unanimi
dad, porque el PP cambió en 
sentido que en años anterio
res dio a su voto. Carlos 
Ángel Devia, delegado municipal de Economía, asegura que esta apuesta es 
"un esfuerzo colectivo" porque esta decisión afectará directamente a la planti
lla municipal al congelar e, Incluso, recortar el número de trabajadores del con
sistorio. Una medida, por otra parte, que viene obligada desde la Ley de 
Presupuestos, que impide ampliar la masa salarial y propicia así congelar y dis
minuir la plantilla que actual desempeña sus funciones en el ayuntamiento.
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EL PP EXIGE DISCULPAS AL ALCALDE POR EL RETRASO DEL CENTRO DEPORTIVO

■  PLATAFORMA

Espera que Góm ez 
cambie la línea
La Plataforma en Defensa de los 
ríos Tajo y Alberche ha recibido con 
"cierta expectación" el nombra
miento de Mercedes Gómez, ex
consejera de Agricultura, como pre
sidenta de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo. Así, Miguel 
Ángel Sánchez, uno de los portavo
ces de este foro, asegura que es 
"una buena oportunidad para plante
ar cambios que todavía no se han 
producido en un organismo que 
depende totalmente de la Dirección 
General del Agua". De todas for
mas, Sánchez no oculta su pensa
miento sobre que dicha nominación 
es "una parte más de la política de 
concesiones a Castilla- La Mancha 
de cara a la galería", pero también 
considera que "puede ser un paso 
positivo para que en la 
Confederación se tenga en cuenta 
la postura de Castilla- La Mancha y, 
sobre todo, de las provincias de 
Toledo y Guadalajara". La 
Plataforma va a solicitar una entre
vista con la nueva presidenta para 
"saber sus planteamientos y los 
objetivos que se ha marcado res
pecto al río Tajo" e insiste que lo 
fundamental será el Plan de Cuenca

| SÁNCHEZ PINGARRÓN

V is ita  la fu tu ra  
Ronda del Tajo
El consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón, ha visitado la 
Ronda del Tajo, cuyas obras finaliza
rán este año y contarán con el puen
te atirantado más ancho de España - 
con 36 metros de plataforma- y el 
segundo de Europa. Las obras están 
en plena actividad, los viales se 
encuentran en la última fase de 
construcción de explanada y próxi
mamente se realizará el aglomerado 
y acerado en la mayor parte de su 
recorrido. Actualmente, la altura 
alcanzada supera los cien metros y 
el tablero atirantado se encuentra 
construido en un 90 por ciento.

El Alfar
E M I L I O  J I M É N E Z

censuras 
y críticas

--------------  sta semana, los que nos ganam os el jornal contando la
---------  actualidad de esta Talavera de nuestros pecados las
---------1 hem os pasado canutas, pues ha habido poco que llevar-
---------' se a la boca. M enos mal que en la com arca se han pro

ducido aconteceres d ignos de contar. Por e jem p lo , esa 
I nueva enfe rm edad  llamada m oción de censura parece 

que anida por estos pagos y, si hace unos días, hacia su co rres
pondiente  fu ro r en Espinoso del Rey, este  m ism o sábado lo hará 
en Santa Ana de Pusa. Todo hace pensar que V íc to r García  
Galán, el alcalde socia lista que lleva once años gobernando este  
m unicip io, será descabalgado de la alcaldía porque Juan M ig u el 
M erino , núm ero  dos de la candidatura del PSOE y te n ie n te  de 
alcalde, ha decid ido jun tarse  con los tres  ediles del Partido Popular 
para erig irse  en el p róxim o p res idente  de la corporación m unicipal. 
Será un duro golpe para Nano García, un hom bre  que luchó porque 
llegara la libertad y que en la prim era corporación dem ocrática  de 
esta Talavera de nuestros pecados ya estuvo  presen te  bajo las 
siglas del PTE. García Galán s iem pre  ha sido un hom bre  con c rite 
rio propio y aún se recuerda cuando, ya en las filas del PSOE, aban
donó el salón de plenos para no vo tar con su grupo la negativa a la 
segregación de Gamonal.

También lo está pasando mal en su pueblo, El Real de San 
V icente, el alcalde Lorenzo M artín  M aqueda, una vez que la 
Asociación de M adres y Padres de A lum nos del co legio  púb lico  
Santa Catalina haya hecho público su rechazo a la construcc ión  de 
un po lideportivo  en el patio del centro , tal y com o ha p royecto  el 
cons is to rio  tras firm a r un convenio  con la D iputación Provincial. 
Los padres y p ro fesores no desean que el patio  m erm e porque 
sería un handicap para los escolares más pequeños y aseguran 
que el acuerdo entre  el ayun tam ien to  y la ins tituc ión  provincial 
d ice que la construcc ión  debe de crista lizar a dosc ien tos m etros 
de la escuela. Ya en la sesión plenaria que se debatió  este  pro
yecto  se dejaron o ir los padres m ostrando su contrariedad y ahora 
sospechan que la edificación  com enzará de m anera inm inente . No 
obstante, son m eras sospechas y es de esperar que un hom bre  de 
la catadura m oral de Lorenzo M artín  cuente  con los vecinos antes 
de e jecutar un p royecto  que está levantando am pollas. El d iá logo 
es el m e jor ad itam ento  para evitar el en fren tam ien to .

El número dos del PSOE de Santa Ana
votará junto a los tres ediles del PP para 
erigirse en nuevo alcalde del pueblo
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El núm ero dos 
fu lm ina  al a lca ld e
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El número dos de la candidatura del PSOE, Juan M iguel Merino, será elegido este 
sábado nuevo alcalde de Santa Ana de Pusa si, como todo hace indicar, prospera la 
moción de censura que ha interpuesto este edil y los tres concejales del grupo del 
Partido Popular. V íctor García, que ha sido el presidente de la corporación municipal 
en los ú ltimos once años, asegura que esto supone un golpe para la democracia.
•  E m ilio  J im én ez

El que ha sido alcalde en 
los últimos once años en 
Santa Ana de Pusa, el 

socialista Víctor García Galán, 
dejará de serlo, casi con toda 
seguridad, este mismo sábado 
porque todo indica que 
prosperará la moción de 
censura, que han interpuesto 
contra él los tres concejales del 
Partido Popular y Juan Miguel 
Merino Portillo, número dos 
de la candidatura del PSOE y 
actual teniente de alcalde.

Santa Ana es una localidad 
de la comarca del Pusa que 
cuenta con 480 habitantes y 
que se ha visto desbordada por 
una lucha política que a muy 
pocos vecinos deja indiferentes. 
No obstante, los tres ediles del 
PP y el tránsfuga del PSOE no 
han querido adelantar a esta 
revista el motivo por el cual han 
impuesto dicha moción de 
censura. “El sábado lo 
explicaremos en el pleno”, dicen 
los populares, mientras que 
Merino sostiene que “la moción 
es un arma tan válida y 
democrática como la elección de un 
alcalde y nadie debe de rasgarse las 
vestiduras”.

Desde la Ejecutiva Provincial 
del PSOE se rechaza la moción y 
se le desautoriza al que hasta 
ahora era el número dos de su

V ícto r G arcía, a lca ld e  de S anta Ana de Pusa.

Los vecinos de la población 
aseguran que la relación entre  

el alcalde y el teniente de alcalde 
no era buena, pero no esperaban 
que se interpusiera una moción de 
censura contra Víctor García

candidatura en Santa A na 
porque “altera la voluntad 
popular”. José Luis González 
Durán, secretario de 
Organización, opina que 
“quiénes más pierden son los 
vecinos, ya que -si prospera la 
moción de censura- habrá un 
nuevo equipo de gobierno que 
tendrá que asentarse pocos meses 
antes de las elecciones de mayo de 
2011” .

Para el hasta ahora alcalde, 
V íctor G arcía G alán, esto 
supone “un golpe a la 
democracia” porque obtendrá la 
alcaldía el primer teniente de 
alcalde, “un concejal 
independiente adscrito al grupo 
municipal socialista”. G arcía 
recuerda que “siempre he 
contado con el apoyo de los 
vecinos, que han valorado la 
buena gestión que hemos 
realizado los distintos equipos de 

gobierno en estos once años”.
Distintos vecinos consultados 

por este semanario aseguran que 
las relaciones entre el alcalde y 
su teniente de alcalde no eran 
nada buenas, pero tampoco 
esperaban que se produjera una 
moción de censura a tan pocos 
meses de las próximas 
elecciones municipales. La 
moción se debatirá este sábado a 
las doce del mediodía.
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CONSUEGRA ¿

El M iserere 
Mei Deus

Será una de las noveda
des, junto a nuevas 
escenas en la Almofalla 
del XIV Festival 
Consuegra Medieval, 
que se celebra este año 
entre el 13 y el 15 de 
agosto. Toda la programación y horarios se puede consultar en Internet, en la web: 
www.consuegramedieval.com Las entradas se pueden comprar por adelantado en 
el servicio de televenta de CCM: www.ccm.es ó en el tfn: 902 405 902. 500 volunta
rios participan en la recreación de la batalla del siglo XI en la que murió el hijo del Cid. 
La foto es de la presentación del Festival en Toledo, esta semana, foto: Miguel ángel sanche

B  CORRAL DE ALMAGUER

Hace casi siete siglos que se fundó
Corral celebrará tan 
señalada conme
moración el año 
que viene y para ir 
preparándose orga
nizaron el pasado 
fin de semana una 
vuelta a la Edad
Media, con más de 400 vecinos ataviados para la ocasión y participando en dis
tintas recreaciones, dirigidas por Antonio Muñoz. El ayuntamiento y la asocia
ción Amigos de Corral organizaron estas I Jornadas Medievales. Rnrevidcynavarro

LOS NAVALMORALES 

La m ejor artesanía
La que se hace en cerámica, madera, 
forja, piedra o bordados en Los Montes 
de Toledo y La Jara se podrá ver entre el 
viernes 13 y el domingo 15 de agosto en 
Los Navalmorales, en la XIII Feria de 
Artesanía y Muestras que tendrá lugar 
en el parque municipal. Los 40 stands 
estarán abiertos entre las 11 y las 10,30 
de la noche (cierran de dos a seis y 
media de la tarde). La Feria, una de las 
tres oficiales comerciales que se cele
brarán este año en la provincia, también 
mostrará el aceite, la miel, el mazapán, el 
queso y los productos Ibéricos que se 
elaboran en las dos comarcas.

QUINTANAR

G ra ffite ro s
Como estos chicos que participaron el 
pasado fin de semana en la exhibición 
que se organizó en Quintanar, en el recin
to ferial. Participaron 20 grupos. El mar
tes 17 habrá un concurso. Para los más 
mayores hubo Festival de Zarzuelas, 
con todas las corales locales. Así se van 
preparando para Ferias, foto: a .r.

MORA

Música y tradic
El veterano grupo folclórico 
Jaraíz de Mora lleva 5 años 
organizando un Festival de 
música y tradición en su pueblo. 
La foto es de los organizadores 
durante la V edición, celebrada 
el pasado fin de semana, con 
una colección de Instrumentos 
de música antiguos, foto: fan
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OCAÑA

“A larm ante”
Así califica el grupo municipal socialista 
de Ocaña las cuentas del ayuntamiento, 
tras conocer los datos del último ejerci
cio presupuestario que se acaba de 
cerrar, el de 2008. La deuda del ayunta
miento ascendía a 11.500.000 euros, 
entre las obligaciones pendientes de 
pago y la deuda financiera. A 31 de 
diciembre de ese año el ayuntamiento 
tenía pendientes de pago facturas por 
más de 8 millones, algunas arrastradas 
desde 2002. Se debía, además de a 
numerosas empresas por servicios de 
limpieza o combustible, a la Seguridad 
Social. Los fondos líquidos de Tesorería 
presentaban un déficit de 202.313 
euros y el remanente de Tesorería alcan
zaba un resultado negativo de casi 7 
millones (en 2006 era de 2 millones). 
Los socialistas creen que las cuentas 
deben estar hoy aún peor. Recuerdan 
que desde 2008 se prorrogan los presu
puestos municipales y lamentan que el 
equipo de gobierno del PP no haya apro
vechado los cuantiosos ingresos que ha 
recibido el ayuntamiento, cuando la eco
nómica iba, bien para sanearlo. Piden un 
Plan urgente y la intervención del 
Tribunal de Cuentas para que fiscalice 
“la escandalosa situación".
H  DIPUTACIÓN /CS1F 

Denuncia
CSI.F ha llevado al Tribunal Contencioso 
Administrativo la reducción de sueldos 
de los empleados de la Diputación, 
aprobada en el pleno de la administra
ción provincial en junio. El sindicato cree 
que la medida es "inconstitucional"

i  MIGUEL ESTEBAN

Nueva depuradora
Se va a instalar en unos terrenos cedi
dos por el ayuntamiento de Miguel 
Esteban, junto a Los Charcones, y va a 
permitir mejorar la calidad del agua que 
recibe esta importante reserva ornitoló
gica, explica el alcalde Pedro Casas, 
que lleva 5 años solicitándola. El 
Gobierno regional va a pagar los 3 millo
nes que costará; el ayuntamiento abo
nará un canon de depuración.

i  LA PUEBLA DE ALMORADIEL

Discrepancias resueltas por el m om ento
Concejales y militantes del Partido Socialista y de Izquierda Unida de La Puebla de 
Almoradiel lograron salvar sus diferencias en la reunión que mantuvieron en la tarde del 
martes 2 de agosto. Así lo explicaba José Angel Bustos, el portavoz de IU y teniente 
de alcalde, que seguirá en su puesto al igual que el resto de sus compañeros integra
dos en el equipo de gobierno de coalición. "Hemos tratado todas las discrepancias, los 
malentendidos y hemos logrado reconducir la situación con voluntad de todos. 
Hablando se pueden resolver los problemas", explicaba a esta revista. Izquierda Unida 
anunció la semana pasada que iba a revisar "con lupa" el acuerdo de gobierno que 
mantenía con el PSOE en este municipio por "los entorpecimientos constantes" del 
alcalde a la gestión de los concejales de Izquierda Unida.

j | j j  PROVINCIA

Mejores c
La foto es de la inaugu
ración de la mejora de 
los 8 kms de la CM- 

i 4056 que unen 
Turleque con la autovía 
de los Viñedos. El 
Gobierno regional ha 

• invertido 1.300.000 
: euros en ensanchar 4 
: metros la calzada, reno

var el firme, la señaliza
ción y la seguridad. El alcalde, Carlos Amador, estuvo acompañado por colegas de 
otros pueblos y los delegados provinciales de la Junta y Ordenación del Territorio.
El tramo de la A-4 entre Ocaña y Puerto Lapice y la travesía de la N-IVa a su paso por 
La G uardia también van a experimentar una mejora significativa. El Ministerio de 
Fomento acaba de licitar las obras para ambas, con un presupuesto de 3.800.000 
euros. Se van a mejorar los servicios de comunicaciones, vigilancia, atención de acci
dentes, las instalaciones de suministro de energía, la señalización, el firme, la limpieza 
de las cunetas y se van a hacer estudios de seguridad vial en ambos tramos.

La que ratifica la aprobación 
del proyecto de reparcelación 
del PAU Parque Tecnológico 
Lineal, el último requisito 
administrativo para que 
empiecen las obras de este 
nuevo polígono industrial de
3.380.000 metros cuadrados 
que se va a construir en 

Noblejas. El alcalde, Agustín Jiménez, asegura que este proyecto "es el más impor
tante" que ha llevado a cabo en su vida, "el documento municipal más trascendente 
para el futuro de nuestra localidad en muchos siglos". El alcalde recuerda que 
Noblejas está en un lugar estratégico y asegura que hay muchos empresarios intere
sados en la nueva iniciativa, que comenzó a proyectarse hace siete años.

¡  NOBLEJAS

F irm a
h is tó rica
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H  DIÓCESIS DE TOLEDO

750 jóvenes peregrinos hacia Santiago
Son de distintos pue
blos toledanos y el 
sábado 31 de julio ini
ciaron una peregrina
ción a Santiago de 
Compostela, organiza
da por la Diócesis de 
Toledo. El arzobispo 
Braulio Rodríguez les 
ha acompañado. El 
jueves 5 de agosto 
tenían previsto atrave
sar la catedral gallega para dar el tradicional abrazo al aposto!. La foto es de un acto 
litúrgico celebrado en el Monasterio de Covadonga, el domingo 1 de agosto.

■  LA MATA

C onsu ltorio  
casi nuevo

Lo han inaugurados estos días 
la alcaldesa, Angeles 
Delgado, y los delegados pro
vinciales de la Junta y Salud.
El centro se ha reformado 
íntegramente y ampliado con 
unos antiguos patios del ayun
tamiento. Las obras y el nuevo equipamiento han costado 142.000 euros.

§§ NAVAHERMOSA / Q U INTA NAR

Cocineros expertos en platos de siempre

Durante el último año estos cocineros han aprendido la profesión y recopilado en un 
libro - "Sabores y aromas de los Montes de Toledo"- la gastronomía más típica de esta 
comarca. Lo han hecho en el taller de empleo que Diputación y Sepecam han ofreci
do en IMavahermosa. La foto es del servicio de catering que ofrecieron en la última 
Feria del Aceite de M ora. Y mientras este taller de empleo se clausura, en Q uintanar 
se inicia un proyecto formativos similar, Impulsado también por ambas instituciones. 
Allí, los alumnos aprenderán cocina y hostelería y se encargarán de recuperar la coci
na tradicional manchega para atender la demanda laboral que se ha detectado. En 
este nuevo taller, otros alumnos se formarán como jardineros. foto:miguel ángel Sánchez

P R O V IN C IA

Para donar sangre
Este mes se podrá donar en A ñover el 
día 9, en Polán el 10, el 11 en Recas, el 
12 en Ajofrín y en V illaluenga el día 
13. El lunes 16 la unidad móvil de la her
mandad de Donantes de Sangre del hos
pital Virgen de la Salud de Toledo estará 
en Santa Cruz de la Zarza, el 17 en 
N avahermosa, el 18 en Escalonilla, el 
19 en La T orre de Esteban Hambran y el 
viernes 20 en Quismondo . El lunes 23 de 
agosto se podrá donar sangre en 
M enasalbas, el 24 en La Puebla de 
M owtalbán, el 25 en Ocaña, el 26 en 
M ocejón y el 27 en Santa Cruz de 
Retamar. En U rda el lunes 30 y el día 31 
en V illanueva de A lcardete. Todas las 
colectas serán de 5 a 9 de la tarde.

DIPUTACIÓN
Recicla en fam ilia

Es una campaña que los servicios 
medioambientales de Diputación han 
puesto en marcha este verano para con
cienciar a las familias de las ventajas que 
tiene separar las basuras y facilitar su 
reciclaje. También de cómo hacerlo y los 
puntos limpios donde pueden depositar
se determinados residuos. En esta cuar
ta edición se Incide en el reciclaje del 
vidrio, con un taller de reutilización de 
este material. El programa está reco
rriendo distintos municipios desde princi
pios de julio.

PROVINCIA

4.003 empleos
560 de los 663 proyectos que se van a 
ejecutar este año en los pueblos toleda
nos con cargo al Fondo estatal para el 
Empleo y la Sostenibilidad ya han sido 
adjudicados y muchos de ellos están ter
minados. Este 84,4% de las actuaciones 
han permitido mantener o crear 4.003 
puestos de trabajo y han supuesto una 
inversión de 56 millones de euros (el 
total para todas superará los 72), según 
Informa la Delegación del Gobierno. 
Hasta ahora, los ayuntamientos toleda
nos han recibido del Estado el 85% de 
517 proyectos adjudicados; el resto 
cuando terminen las obras. Este año se 
centran en iniciativas de sostenibilidad, 
tecnológicas y medioambientales.
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LA FORMA MÁS SALUDABLE DE BEBER UN BUEN VINO
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VINO DE LA TIERRA D E CASTILLA

Vino procedente de cultivo 
ECOLÓGICO

CAMINOALTO

Avd. de la Mancha, 35 • Bodega Pol. Ind. C/ Polillo Parcela 4 • Móvil: 686 93 92 01 ■ Fax: 925 20 08 78 
45860 V1LLACAÑAS Toledo www.bodegascaminoalto.com / info@bodegascaminoalto.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #778, 7/8/2010.



uuu.puertassanrafaeL.com

Avda. de Madridejos, 102 - 45860 Villacañas (Toledo) TLf: +34 925 16 03 63 - Fati: +34 925 16 02 72
comercial@puertassanrafael.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #778, 7/8/2010.



30 /  7 DE AGOSTO DE 2010

HUGO MUÑOZ, DIRECTOR GENERAL DE FAMILIA DEL GOBIERNO REGIONAL

Hay que poner límites para 
evitar adolescencias difíciles
Un adolescente de 16 años asestó la semana pasada seis puñaladas a su monitora en el 
novedoso centro de atención a menores con trastornos de conducta que el Gobierno regional 
abrió en Toledo en septiembre del año pasado. Hugo Muñoz, el director general de Familia, 
habla en esta entrevista del grave incidente y de cómo la política regional de Menores afronta 
la intervención con estos adolescentes especialmente conflictivos.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ............... ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ... ... . . . . . . . . . . . . . . • • • • • • • •  PILARPALOP

La madre de este adolescente entre
gó su guarda (su cuidado) al 
Gobierno de Castilla la Mancha 

en diciembre de 2008 porque su conflic- 
tividad la sobrepasaba. Desde entonces 
ha estado internado en distintos centros. 
El pasado abril, la Junta asumió su tutela. 
A  este centro de Toledo, gestionado por 
Fislem, llegó a comienzos de año. Es 
único en la región y uno de los pocos que 
existen en el país donde se integra aten
ción sanitaria (psicológica y psiquiátrica) 
y social. Hugo Muñoz asegura que hasta 
este incidente, el centro estaba logrando 
“muy buenos resultados”.
-.¿Cómo es posible que este menor se 
hiciera con un cuchillo en el centro?
Lo estamos investigando, estamos revi
sando los protocolos para saber dónde 
hemos fallado. Y hay otra investigación 
judicial y policial abierta para determinar 
lo que ha pasado, que es lo que queremos 
saber. El menaje que utilizan los menores 
en estos centros es de policarbonato, 
romo: los tenedores, los cuchillos... , 
pero también hay cuchillos de cocina 
que deben guardarse bajo llave y a los 
que no tienen acceso los chavales.
-Los menores conflictivos no proceden 
sólo de familias desestructuradas. ¿Qué 
hace que alcancen ese nivel de agresivi
dad y descontrol?
La familia está cambiando, con la incor
poración de los dos miembros de la pare
ja al trabajo se generan ciertas situacio
nes en las que se corre el riesgo de inten
tar compensar el no estar con el niño 
con darle todo lo que pide, con no impo
nerle normas e intentar ese colegueo que 
llevan a una frustración a la negación y a

desarrollar conductas violentas cuando, 
después de mucho tiempo sin negarles 
nada, se les niega. Son niños que nunca 
han tenido límites y en el momento en 
el que se les ponen, reaccionan violenta
mente.
-¿Cómo afronta la política de Menores 
de Castilla la Mancha este problema?
Hacemos mucho hincapié en la preven
ción, a través del Plan integral de Familia 
2007-2011, en el que participan distintas 
consejerías para conseguir la concilia
ción de la vida laboral y familiar, para 
que los padres puedan ocuparse más de 
sus hijos. Tenemos programas para actuar 
en cuanto se detecta el primer germen 
del problema, con profesionales que pue
den ofrecer habilidades para normalizar 
la situación. Además del programa de 
mediación y el de orientación e inter
vención familiar, tenemos el programa

de violencia intrafamiliar, que es muy 
importante. Puede ser que los casos nos 
lleguen cuando ya se ha producido esa 
violencia, pero al trabajar tanto con la 
víctima, como con el agresor o los testi
gos, que pueden ser los niños, evitamos 
que en un futuro vuelva a producirse. 
-¿Y están siendo efectivos?
Se está consiguiendo, con casos concre
tos en los que participan todos los miem
bros de la unidad familiar. Y además, los

l programa Arranca, que 
llegará a Toledo tras el 

verano, prevé que los 
educadores trabajen con 
los adolescentes en riesgo 
en sus propios barrios
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recursos se conocen y demandan cada 
vez más, lo que también prueba que 
están funcionando y que la gente con- 
fía en ellos. Tenemos siete unidades de 
violencia intrafamiliar, una en cada 
capital de provincia, otra en Talavera y 
otra itinerante en Alcázar de San Juan, 
que están dando muy buenos resulta- 
dos. El año pasado atendimos a 1.600 
personas en este programa y en los 6 
primeros meses de este año van 1.300. 
Hay un programa de encuentro fami
liar, que se activa por decisión judicial 
cuando una pareja se separa y tiene pro
blemas. En ese punto se facilita que el 
progenitor vea a su hijo sin conflicto y 
en 15 meses puedan verse en la calle, 
con normalidad. Tenemos el programa 
de centros de día, donde se trabaja con 
las familias por la mañana y con los 
adolescentes por la tarde. Y se hace cap
tación activa con educadores de calle 
que van al botellón, a las zonas donde 
están estos chavales.
-¿Qué puede alertar a las familias del 
riesgo de una adolescencia difícil?
U n menor conflictivo a partir de los 12 
años, que pueda tener problemas en el 
colegio, en el barrio. No debemos dejar 
pasar conductas violentas. Los servicios 
sociales básicos, que hay en todos los 
ayuntamientos, son la puerta de entra
da a todos estos programas, que están 
en red, funciona muy bien y está exten
dida por toda la región.
-La madre del adolescente que agredió 
a su monitora no pudo más con él. 
¿Cómo actúan cuando unos padres les 
entregan el cuidado de un hijo?
En este momento la Junta tiene la guar
da de 160 chavales cuyos padres nos 
han pedido que la asumamos temporal
mente, no sólo porque los menores 
sufran un trastorno de conducta (como 
en ese caso), también porque la familia 
pase por un problema y necesite apoyo. 
Para ellos tenemos distintos dispositi
vos: el acogimiento familiar y el resi
dencial, al que se derivan todos los 
menores con trastorno de conducta. 
Además, tenemos la tutela efectiva de 
1.100 niños, bien porque han sido 
entregados en adopción o porque 
sufren una situación de desamparo. En 
estos casos, se trabaja también con las 
familias biológicas, desde los servicios 
sociales básicos, para ayudarlas a supe-

:debemos pasar por 
alto conductas

violentas en los niños y  
adolescentes. Los servicios 
sociales básicos, que hay 
en todos los
ayuntamientos, pueden 
ayudar a las familias

rar la situación que provoca el desam
paro. Cuando se normaliza, los hijos 
vuelven con ellos, que es donde mejor 
pueden estar.
-¿Es lo habitual?
Se recuperan familias, pero también es 
cierto que, en otros casos, cuando los 
profesionales concluyen que la familia 
no va a ser capaz de volver a asumir a 
ese niño otra vez, que esa situación de 
desamparo no va a desaparecer, se ini
cia el acogimiento preadoptivo, con 
otros padres que quieran y puedan 
hacerse cargo de estos niños. Cuanto 
más mayores van siendo, más difícil es 
encontrarles una familia idónea porque 
estos niños suelen cargar con una 
mochila de problemas. Cuando son 
pequeñitos se puede trabajar muy bien 
con ellos, sólo con darles cariño reac
cionan muy bien. Pero cuando llegan a 
cierta edad, el volumen de la mochila 
es tan grande, que los padres de acogida 
ya no pueden asumirlo. Y eso es lo que 
los técnicos tratan de dilucidar para evi
tar que fracase la adopción.
-¿Cómo funciona el acogimiento fami
liar?
En este momento tenemos 158 familias 
en toda la región que asumen el cuida
do del menor mientras dura la recupe
ración de su familia biológica. Ese es el 
gran valor del acogimiento: dar cariño, 
enseñar a estos niños a saber relacio
narse con sus progenitores, a saber que
rer, porque muchas veces llegan sin que 
les hayan dado nada de cariño. Otros 
menores, porque tenemos alguna falta 
de familias de acogida y por otros moti
vos, pasan a acogimiento residencial en 
alguno de los 85 centros, con 619 pla
zas, que tenemos por toda la región (no 
están cubiertas).
-¿Qué ocurre cuando cumplen los 18 
sin haber podido reintegrarse en una 
familia?

■ LA M O N ITO RA ESTÁ 
MEJORANDO

La Inspección 
interviene

La monitora agredida, de 26 años, evolucio
naba favorablemente de las graves heridas 

que sufrió el miércoles 28 de julio. Al cierre de 
esta edición, permanecía en el hospital Virgen 
de la Salud de Toledo, donde fue intervenida 
quirúrgicamente tras el incidente. La víctima 
fue atacada cuando se encontraba en la cocina 
del centro, a solas con el menor. Otros profe
sionales pudieron reducirle hasta que llegó la 
policía. El adolescente ha sido internado 6 
meses, prorrogables otros tres, en un centro 
de reforma por orden judicial.
CCOO llevó el caso el lunes 2 de agosto a la 
Inspección de Trabajo para que investigue si se 
ha podido cometer alguna infracción en pre
vención de riesgos laborales. El martes 3, el 
Comité de Empresa de Fislem, la empresa que 
gestiona este centro, trató el asunto y a lo largo 
de la semana tenía previsto reunirse con la 
dirección del centro para discutir cómo mejorar 
la seguridad y plantear una revisión de los pro
tocolos de actuación. También, para determi
nar con más precisión los perfiles de los inter
nos y la formación que los profesionales 
requieren para atenderles.
Los monitores de este centro pudieron acce
der al proceso de selección laboral con el título 
de Bachillerato. CCOO y UGT aseguran que 
han denunciado reiteradamente la falta de 
seguridad en el centro, más cuando se decidió 
reducir de 3 profesionales en turno de mañana 
y tarde y 2 por la noche, a 1 por turno. Dicen 
desde UGT que "los trabajadores sufren agre
siones casi a diario".
Hugo M uñoz contesta: "Estamos 
hablando de centros en los que hay cha
vales con trastornos de conducta, conflic
tivos, que siempre generan situaciones 
límite, pero los profesionales que trabajan 
allí están m uy preparados. Lo que no quita 
que en un momento dado haya una pata
da, un cabezazo o una situación complica
da, que ellos saben cómo manejar. Lo que 
no podíamos prever es lo que ha ocurrido. 
En este centro llevamos casi un año tra
bajando y claro que ha habido problemas, 
pero m uy bien llevados por los profesio
nales porque están formados para ello y 
saben que trabajan con chavales que lle
gan con mucha agresividad. Yo sólo tengo 
que agradecerles el trabajo que hacen, 
porque es m uy bueno ".
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A partir de los 16-17 años pasan 
a pisos de autonomía, donde se 
les prepara para enfrentarse con 
18 a la vida, con un monitor 
que les ofrece habilidades para 
que empiecen a manejarse 
solos, con cursos de formación 
laboral y donde reciben un 
pequeño sueldo hasta que con- 
siguen empleo.
-¿Hay un seguimiento des- 
pués?
Si, si porque además estos chi- 
eos terminan teniendo muy 
buena relación con sus monito
res. Y también se les da la opor
tunidad de que si en algún 
momento dado necesitan un apoyo, 
podamos ofrecérselo.
-El adolescente que apuñaló a su moni- 
tora ha sido ingresado en un centro de 
reforma. ¿Qué es?
Es un centro para menores que delinquen 
y al que llegan por orden de un juez, que 
decide también el tiempo que deben per
manecer allí. En esos centros se hace un 
trabajo exhaustivo con cada chaval, en 
función de las necesidades de cada uno. 
Tienen un programa educativo, porque 
no pueden dejar de formarse, sus terapias 
ocupacionales y pueden dedicarse a según 
que cosas. Se trabaja también con las 
familias para que asuman unas normas, 
unos patrones que el chaval debe encon
trar cuando vuelva a casa. En Castilla la 
Mancha tenemos 2 centros con 32 y 40 
plazas de regimen cerrado y 48 de regimen 
semiabierto y abierto, para chavales con 
delitos menores, que pueden permanecer 
en el centro durante la semana y salir los 
fines de semana.

-¿Están cubiertas esas plazas?
No. En alguna ocasión si nos hemos visto 
apurados por una avalancha puntual, 
pero eso no es lo habitual.
-¿Dónde está el equilibrio entre los que 
exigen más disciplina y condenas más 
duras para los menores que delinquen y 
los que abogan por más flexibilidad en la 
atención a chicos conflictivos?
Es muy fácil en el tema de menores hacer 
demagogia. Está claro que son chavales de 
muy corta edad y nunca podemos renun
ciar, con ninguno de ellos, a intentar su 
reinserción. Muchos chicos no han teni
do esa oportunidad, porque vienen de 
familias desestructuradas, con muchos 
problemas. Nosotros nos resistimos a dar 
por perdido a un niño y por eso seguimos 
trabajando con ellos en el ámbito en el 
que podamos, para que cuando tengan 18 
años puedan tomar las decisiones más 
adecuadas. A  veces no lo conseguimos, 
pero hay un dato esencial: en los centros 
de reforma de Castilla la Mancha logra

mos una tasa de no reinciden
cia del 82%, que es una de las 
más altas de toda España. Es 
importantísimo y fruto del 
buen trabajo que hacen los 
profesionales que están en 
todos estos centro.
-Sin embargo la última 
Memoria de la Fiscalía de 
Toledo mostraba un incre- 

■ mentó de la delincuencia
™  juvenil en la provincia en 
I  2009.

Hay que tener en cuenta que 
hablamos de una tasa no muy 
alta y por tanto cualquier 
incremento, en %, es impor

tante. No son tantos chavales. El año 
pasado fueron 1.870 los que cometieron 
alguna infracción (en la región) y de ellos 
1.050 tuvieron alguna medida judicial; el 
resto se resolvió con mediación o medidas 
administrativas. Se ha incrementado, no 
podemos negarlo, pero lo más importante 
es que en los últimos 4 años el aumento 
está siendo ligero y la reincidencia es 
mínima.
-Además de los programas anteriores, 
¿hay un Plan concreto para reducirlo?
Prevención. Hemos puesto en marcha el 
programa Arranca, que está empezando a 
funcionar en Albacete y en Ciudad Real 
y que después del verano llegará a Toledo. 
Los educadores van a ir a los barrios para 
trabajar con chavales que en un futuro 
corren el riesgo de delinquir, trabajarán 
en reconducir sus vidas, en su entorno. 
Queremos que estos chicos, luego, se con
viertan en agentes sociales para ayudar a 
otros como les han ayudado a ellos. Creo 
que va a dar muy buenos resultados.

í

Cocina tradicional con estilo propio

Tapas especiales todos los días 
en nuestro bar

(Ju n to  a la Catedral)
c/Nuv\cio viejo ,6 
4 5002 . Toledo 

TEL.: 9 X 5  X S  6 7  4 6  
FAX.: 9 X 5  X% 5 5  5 6

PALENCIAsLARA
asador

asad.orpalenciadelara.es 
reservas@asadorpalenciadelara.es
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EXPERIENCIA , TRABAJO Y PRO FESIO N ALIO AO 
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C O N T A B L E
S U B V E N C IO N E S

C/ Angeles Carneros, 2 
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45860 VILLACAÑAS (Toledo)

M A T R IC U L A C IO N E S
T R A N S F E R E N C IA S
T A R JE T A S

.. Y TODO TIPO DE TRAMITES ADMINISTRATIVOS

Avda. Constitución, 1 
Telf. 925 195 213 

45860 VILLA DE DON FADRIQUE 
(Toledo)
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Copas Variadas y Granizados 
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Baguettes
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hnoS. PEREA RABADÁN, s .l .
REPARACION Y VENTA DE RIEGOS Y MAQUINARIA
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□  LOS NAVALUCILLOS
Éi presunto pirómano  

estaba muy cerca
Con la detención de P.R.S., un ganadero 

de Los Navalucillos de 26 años, la guardia civil 
puso fin en la noche del sábado 1 de agosto a 
la oleada de Incendios intencionados que 
estaban quemando el monte de este pueblo 
desde el martes anterior (27 de julio). El pre
sunto pirómano vive en esta localidad, aun
que pasa el día en la finca de ganado caprino 
que tiene muy cerca de donde se desataron 
los fuegos que han quemado más de 80 hec
táreas de fincas particulares (la suya no ha 
resultado afectada).

Dice el alcalde de Los Navalucillos, José 
Angel Pérez Yepes, que su detención ha sido 
"una sorpresa"para el pueblo, que ha pasado 
"un susto enorme". El presunto pirómano, 
que ha quedado en libertad con cargos, a la 
espera de juicio, no había vuelto a pisar por las 
calles del municipio al cierre de esta edición. 
Pérez nunca había escuchado que tuviera 
trastornos mentales y no se explica qué ha 
podido llevarle a prender el monte.

El primer incendio arrasó 14 hectáreas de 
monte bajo y encinar; el miércoles 28 otros 
cuatro focos distintos acabaron con 63 hectá
reas más. A  primera hora de la tarde del sába
do, volvió a reactivarse el fuego y permaneció 
durante varias horas fuera de control. Los 
investigadores, que ya entonces seguían la 
pista del presunto pirómano, dieron con él y 
pasadas las diez de la noche le detuvieron. 
José Luis Martínez, el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente, ha anunciado 
esta semana que el Gobierno regional se ha 
personado en la causa judicial como acusa
ción particular. Los propietarios de fincas afec
tadas también evaluaban los daños esta 
semana y reclamarán judicialmente.

□  CARRANQUE

Un hom bre m uere aí 
apuñalarse en su casa

Era un conoc ido  em presario  de 
Carranque, de 49 años. Se clavó un cuchi
llo en el pecho en la tarde del dom ingo 1 
de agosto, provocándose la m uerte  de 
form a inm ediata. El suceso ocurrió  en su 
propio dom icilio , en esta localidad. El dra
m atism o fue tal, que los servicios de 
Emergencia tuvieron que trasladar una psi- 
cóloga para atender a la fam ilia. Fuentes 
m unicipales han negado que existieran 
denuncias o indicios de malos tra tos en el 
entorno familiar, com o llegó a rum orearse.

: □  TALAVERA/YUNCO S

22 de los 27 detenidos en la operación 
Alberche vivían en la provincia

13 en Talavera; 9 en Y uncos. Los o tros cinco en las pro
vincias de M adrid y Burgos. 24 de los 27 eran rum anos y 

: entre todos form aban una banda pe rfec tam en te  organizada y 
jerarquizada que p resun tam ente  se dedicaba al robo de cable 

. de cobre y o tro  m ateria l de valor. Están acusados de 35 robos 
com etidos en Aragón, Cataluña, Extremadura, Valencia, 
Castilla la M ancha, A ndalucía, y Castilla y León. A lgunos 
asaltos ocasionaron serios problem as a pueblos enteros, que 
quedaron lite ra lm ente  incom unicados durante  horas al cortar 
los cables del te lé fono  o de la luz.

La guardia civil de Avila inició la operación policial en febre- 
• ro. En poder de la banda se han encontrado 47 bobinas de 

cobre, 1 generador, 4 calderas de gas, cuadros de baja te n 
sión, m otosierras y 52.000 euros en m etá lico, según ha in fo r
mado el subdelegado del G obierno de esta provincia.

; O f u e n s a l id a

En esta granja se podían producir 
500 kilos de cocaína al año

La granja está a casi 4 kilómetros de Fuensalida. Su propieta
rio es de allí, aunque no suele vivir en el pueblo. Cobraba 1.000 
euros diarios por el alquiler de la finca cuando la banda de narco- 
traficantes tenía que operar en ella. La policía ha encontrado allí, 
para sorpresa de todos los vecinos, un complejo laboratorio en el 
que era posible procesar y preparar para el consumo hasta 500 
kilos de cocaína al año. La droga llegaba desde Venezuela, se 
almacenaba en Portugal y después se manipulaba en esta finca 
del municipio toledano, entre gallinas, caballos y pavos reales. Los 
investigadores han encontrado dentro tres kilos de cocaína, sus
tancias químicas para manipularla, filtros, prensas y hasta un arma 
de fuego con abundante munición.

En la operación se ha detenido a siete personas, incluido el 
propietario de la finca, el líder de la banda en España, de naciona
lidad colombiana, y a su esposa, además de a otras cuatro perso
nas que trabajaban como químicos para la banda y que tenían rela
ción directa con los jefes colombianos. Los geos detuvieron a casi 
todos ellos cuando estaban reunidos en la granja, recibiendo las 
instrucciones que el cabecilla había traído directamente desde
Medellín. Fo t o : C a r l o s  P in to
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TOLEDO / CASARRUBIOS

Él francés que apareció m uerto en 
La Vega murió de un infarto

De un in farto  m urió  en el parque de la Vega de Toledo F.C.C.B., un 
ciudadano francés de 44 años, cuyo cadáver localizaron hacia el m ed io
día del lunes 2 de agosto trabajadores del servicio  de parques y jardi
nes del ayuntam iento  de la ciudad. Estaba tum bado  jun to  a un árbol, 
com o si se hubiera sentido mal y hubiera buscado ese cobijo, en el 
rodadero que queda fren te  al ed ific io  de la policía m unicipal, explicaban 
tes tigos  del hallazgo.

Los bom beros de Toledo tuvieron que rescatar su cadáver de la pro
nunciada pendiente  y e fectivos de la policía nacional lo identificaron sin 
problem as con la docum entación que la víctim a guardaba en el m one
dero, incluida la del Sepecam que le acreditaba com o dem andante  de 
em pleo. En la fo to , los agentes de la comisaría de Toledo realizan este 
trabajo en el lugar de los hechos, jun to  a la fo rense  y bom beros que 
participaron en el rescate del cuerpo.

No obstante, este hom bre solía v iv ir "en  la c a lle "y  era conocido en 
Toledo por los a ltercados que había protagonizado en los ú ltim os 
m eses en esta ciudad, sobre todo  cuando se em borrachaba o consu
mía drogas, dicen fuen tes próxim as al caso.

El hom bre, no obstante, aún estaba dom iciliado en Casarrubios del 
M onte, en la casa de Rosa, la m ujer que esta semana seguía iden tifi
cándose com o "su  n o v ia "y  que se m ostraba "a tu rd id a "  por lo suced i
do. Fue ella y  la fam ilia de ésta quienes se hicieron cargo del cadáver 
del ind igente  francés y de resolver todo  el papeleo adm in is tra tivo  el 
m artes 3 de agosto.

Aunque el cuerpo apareció sin signos de violencia y todo  apuntaba 
desde el princip io a que la m uerte  se había producido por causas natu
rales, la rum orología se disparó ráp idam ente por la ciudad, fraguando 
una historia de ajuste de cuentas con contenedor de por m edio  inclu i
do, probablem ente confund ido  con la camilla m etálica que utilizaron los 
bom beros para recoger el cadáver y que puede verse en la fo to .
Fo t o : M ig u e l  A n g e l  S á n c h e z  d e  l a  M o r e n a

□  TOLEDO

60 antecedentes
Sum aban los 4 p re sun to s  

ladrones que la policía detuvo  el 
lunes 2 de agosto , cuando 
supuestam ente  iban a asaltar los 
cines del centro  com ercia l Luz 
del Tajo. Los servic ios de seguri
dad les v ie ron  bajarse de un 
coche m inutos antes de las dos 
de la madrugada, con grandes 
bolsas de deporte  y herram ientas 
de gran tam año. Cuando la policía 
llegó, les encontró  en pleno atra
co.

Llevaban encim a dos mazas, 
un hacha, una radial, picos, pris
m áticos, linternas, destorn illado
res, llaves inglesas... Al ver a los 
agentes intentaron escapar, pero 
la policía pudo de tenerles. Se 
trata de S.S.S, de 30 años (con 
32 a n te ce d e n te s  po lic ia les), 
A.F.S., de 25, con 14; A.M.I.L., 
de 28, con 4 y P.B.G., de 19, con 
10. Las huellas de uno coinciden 
con las encontradas en o tro  robo 
en unas o fic inas de M adrid ; y el 
p roced im ien to  que em pleaban en 
los cines de Toledo con el m ism o 
utilizado en o tros cines de Parla 
el m es pasado.

□  “CISTERNAS”

Algunas víctim as  
eran toledanas
La banda de atracadores de 

cam iones que la guardia civil de 
Zam ora acaba de desm an te la r 
tam bién  actuó en la provincia de 
Toledo, robando en d is tin tos  polí
gonos industria les  a lgunos de 
es tos  veh ícu los , c is te rn as  y 
rem o lq ue s- p la ta fo rm as . Los 
ladrones los llevaba al desguace 
y en apenas dos días los des
m ontaban por com p le to  y  vendí
an las piezas de m ayor valor en el 
extranjero, sobre to do  en países 
de O riente  Próximo.

N ueve personas han s ido  
detenidas en la operación, que 
han llam ado "C is te rn as". Son de 
nacionalidad rumana, pakistaní, 
paraguaya y ecuatoriana. Tenían 
entre  20 y 50 años. Todos vivían 
en M adrid.
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FÉLIX RAMIRO EN BARGAS
D ES FILE

M U LTITU D IN A R IO
La plaza de toros de Bargas se 
llenó para ver el desfile de Félix  
Ram iro, que se Intercaló con la 
elección de las reinas y damas de 
las fiestas.
El diseñador toledano se m etió al 
público en el bosillo  con un 
espectácu lo  to ta l que incluyó 
moda, música y ballet. Muchas 
ovaciones se llevó D av id  
H ernández, M íster Toledo, que 
representará a la provincia en 
M íster España y es natural de 
Bargas. Al té rm ino  del evento el 
alcalde, G u s ta vo  F ig u ero a , 
entregó ai diseñador un cuadro de 
la apreciada artesanía local que 
éste agradeció.

SE LLEVA
Las juergas flamencas, los amores a 
distancia, levantarse a las seis de la 
mañana para ver amanecer, 
desaparecer, esfumarse, evaporarse, 
empezar de cero, irse a México,NO SE LLEVA
Torcerse el tobillo al bajar del yate, 
obsesionarse con Ibiza, tirarse de la 
proa del velero tipo Michael Pelphs y 
pegarse un costalazo, hacer flexiones 
en cubierta y terminar con lumbago,

SOCIEDAD

N O C H E S  T O L E D A N A S

Las noches toledanas están muy animadas durante el verano. Salir a darse una 
vuelta por la ciudad, a la aventura, suele ser una experiencia interesante. Hay mucha 
gente divirtiéndose y viviendo a tope cada minuto, como se puede apreciar en la 
imagen de arriba, en la que unas amigas celebran con todo el humor del mundo la 
despedida de soltera de una de ellas, Mari Carmen. En el centro se puede ver una 
imagen del Q uiosco  Base, del infatigable Roberto, uno de los enclaves de la noche 
toledana y, sobre estas líneas, un grupo de amigos charla animadamente en 
“ Recaredo". Quien diga que Toledo es una ciudad aburrida, que no tiene m arch a , se 
está quedando desfasado en sus comentarios, fotos sanche déla morena
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E L  M O D E L O  Á R B IT R O

EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)Ese árbitro de fútbol, que acaba 
de ascender a Tercera División, ha 
debutado como modelo por la provin
cia. Su padre es periodista. 2) 
Hablando de periodistas, ¿quién es ese 
periodista toledano que tiene un video 
de los comienzos de Sara Carbonero 
en la facultad de periodismo ?. Seguro 
que ahora valdría dinero. 3)¿Quién es 
esa modelo toledana que tiene una 
buena amistad con el único torero 
catalán, al que llama "m a e s tro '?  4) ¿Y 
esa otra Miss Toledo que acaba de 
salir en un reportaje de una revista en 
Mlam¡?.5) La gente de la cafetería 
"Los S e rra n o " va a poner en marcha, a 
finales de agosto, "E l C hu le te ro ". 

6j¿Quién es esa empresaria afincada 
en Toledo que va todos los días al sp a  

de un importante hotel?.

E N  E X T R E M A D U R A
MABEL, PREMIADA

La directora toledana ha sido 
premiada por la Junta de Extremadura 
debido a su implicación en la lucha 
contra la trata de mujeres. Mabel, que 
dirigió un documental sobre el asunto 
llamado 'Voces", recogerá el premio en 
un solemne acto que se celebrará el 21 
de septiembre en Coria (Cáceres), de 
manos del Presidente de Extremadura, 
Guillermo Sánchez Vara. “ E s to y  

c o n te n ta  p o rq u e  in te n to  s e n s ib iliz a r  a 

la  g e n te  c o n tra  este  te r r ib le  d e lito " ,  

dice la directora. Fo t o : d e  l a  m o r en a

el filón
I G N A C I O  A R I Z A G A

Mujeres
abel Lozano se ha m archado de vacaciones, pero 
a la vuelta va a poner en marcha dos proyectos. El 
prim ero es un co rtom etra je  de ficc ión  sobre la 
trata de m ujeres, un asunto que ya abordó en un 
docum enta l, “ Voces contra la tra ta", en el que 
puso en el disparadero a los clubes de a lterne 

(ahora, en Toledo, las pobres prostitu tas se ponen en las rotondas 
para que los proxenetas sigan con el "negoc io ", y parece que las 
drogan, porque se las ve sobreexcitadas, dando saltos, al m enos 
las de Santa Bárbara). El segundo proyecto  de M abel versará, de 
nuevo, sobre la lucha de las m ujeres en la sociedad actual. 
Sigamos con m ujeres. ¿Os acordáis de Enmanuelle Temis, la te ra 
peuta esotérica de Cabañas de la Sagra?. Se hizo fam osa porque 
vino al estadio del Toledo el año 2000 a desterra r los m alos e fluv ios 
que padecía el equipo, que llevaba un m ontón de partidos sin ganar 
en casa. Llegaba el líder de 2a A, el Salamanca, y el Toledo ganó. 
Unas im ágenes de Canal Plus la dieron fam a y luego la en trev is ta 
ron José Ramón de la Morena en "E l L a rgue ro "  y el diario 
"M arca
Pues bien, Enm anuelle presenta un libro en septiem bre  que se 
llama " M ujeres  sin m iedo. El tao de lo fe m e n in o ", en el que abor
da com o trabajar las enferm edades de la m u jer desde las em oc io 
nes, todo con un punto  esoté rico  y exótico . Por c ierto , la escritora 
ha rechazado una oferta  de una TV húngara para enseñar a echar las 
cartas a los te lev identes, porque no se s iente  a gusto  haciéndolo. 
A  otra cosa. Andrés Iniesta, el m anchego universal, fue  m uy 
va liente  cuando le entrev is ta ron  en el diario "E l País" sobre si p rohi
biría los toros. La m ism a pregunta le había hecho antes el diario a 
Caries Pujol, el capitán del Barcelona, y había respondido que sí los 
prohibiría. Andrés esgrim ió  la m ism a clase que exhibe cuando 
maneja el balón. "A l que no le gusten, que no vaya". Pues eso.
Y el d iseñador José Sánchez hace el 12 de agosto un desfile  de 
hom enaje al Greco en las escaleras del M iradero. Abrirá y cerrará el 
pase la m odelo  Esther Delgado, que está siendo un e jem plo  en la 
lucha contra el cáncer. Sánchez va a plantear un desfile  original.

a modelo Esther Delgado, ejemplo de lucha 
contra el cáncer, abrirá y cerrará el desfile que 
hace José Sánchez el 12 de agosto en el Miradero
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EL D IR E C T O R  D IJ O , E N  1 9 9 7 ,  Q U E  A L G Ú N  D ÍA  F IL M A R ÍA  E N  L A  C IU D A D

Almodóvar recogió el 31 de mayo de 1997 la Medalla de Oro de Castilla La Mancha en Toledo. El director y su hermano Agustín, que 
lleva la productora El Deseo, afirmaron en ese momento que algún día rodarían en la ciudad. Esa fecha ha llegado. Esta es la foto de 
familia de ese Día de la Región, f o t c k a l v a r o r u iz

A lm odóvar rodará 
en Toledo tras la Feria
Pedro Almodóvar cumplirá su promesa. El d irector manchego d ijo, en 1997, en Toledo, 
que algún día rodaría aquí una película. Trece años después, lo hará. El cineasta y su 
tropa desembarcan en la capital regional "después de la Fe ria ", in forma la concejala de 
Turismo, Milagros Tolón, quien añade que rodará en el Casco H istórico y también  
alguna escena fuera. El protagonista de “ La p ie l que h a b ito "  es Antonio Banderas.
. ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ...  .IG N A C IO  ARÍZAGA

La productora “El Deseo”se puso 
en contacto semanas atrás con el 
Ayuntamiento de Toledo con 

objeto de solicitar los permisos corres
pondientes para rodar “La piel que habi
to”. “Les esperamos, aproximadamente, 
para después de la Feria de Agosto, que 
termina el día 18. Ahora están rodando 
en Galicia”, comenta a este semanario 
Milagros Tolón, concejala de Turismo 
del Ayuntamiento de Toledo, quien

añade que todavía no hay mucha 
información sobre cómo transcurrirá 
la película en la ciudad, aunque la 
intención de Almodóvar es rodar en el 
Casco Histórico y también extramu
ros. Este semanario ha podido saber 
que el rodaje será en la calle Trinidad 
y en el cementerio de Toledo.
El director cumplirá así una especie de 
promesa que realizó en mayo de 1997, 
cuando vino a Toledo a recoger la

El director manchego  
rodará en la Calle 

Trinidad y en el 
cementerio. Se les 
espera para después de 
la Feria, del 19 al 23 de 
agosto en adelante
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S E  E S P E R A  Q U E  V E N G A N  T A M B IÉ N  A N T O N IO  B A N D E R A S  Y  E L E N A  A N A Y A

Pedro Almodovar vino a Toledo con toda su tropa de chicas, incluida su madre, ya fallecida 
(en la imagen aparece también Rossy de Palma). El director se mostró muy satisfecho de 
que le dieran el premio en una antigua sede de la Inquisición, San Pedro Mártir. En esta 
foto Almodóvar tenía 47 años. Ahora tiene 60.

Milagros Tolón, concejala de Turismo del 
Ayuntamiento de Toledo, ha informado a 
este semanario que esperan a Almodóvar 
después de la Feria.fo to , de la morena

Medalla de Oro de Castilla La 
Mancha, en San Pedro Mártir. Ese 
día, Almodóvar y su hermano 
Agustín, que lleva la productora, dije
ron que había opciones. El cineasta 
comentó a este semanario que “Toledo 
tiene todas las posibilidades del mundo 
para que hagamos aquí cine. No en vano 
ya se ha hecho mucho”, afirmó el man- 
chego, quien añadió que “esta ciudad es 
un marco maravilloso al que tengo que 
venir con más frecuencia para empapar
me de sus rincones".
Su hermano Agustín también se mos
tró partidario de desembarcar en 
Toledo con armas y bagajes cinemato
gráficos. “Si alguna vez necesitamos de la 
atmósfera evocadora de Toledo lo haría
mos sin pensarlo dos veces. En “La flor de 
mi secreto” ya rodamos en Castilla La 
Mancha, en Almagro, porque buscába
mos un pueblo manchego representativo. 
”, dijo el hermano y consejero espiri
tual de Pedro Almodovar, quien esta
ba prendado de la ciudad. “Veníamos, 
ahora por la mañana, Pedro, Liberto 
Rabal y yo en el coche y nos ha encanta
do el punto cinematográfico que tiene 
Toledo viéndola desde lejos y acercándote 
poco apoco”.
Todos los incidios apuntan a que

Almodóvar aterrizará con todos los 
pesos pesados de la película, que está 
protagonizada por Antonio Banderas 
y Elena Anaya, y cuenta también en 
el reparto con Marisa Paredes, que ese 
día de mayo de 1997 estuvo con Pedro 
Almodóvar en San Pedro Mártir y dijo 
que los castellano-manchegos “tienen

n sd ro  Almodóvar sí había 
# rodado en Castilla La Mancha, 
pero nunca en Toledo. El director 
ciudadrealeño filmó varias escenas 
de "La flor de m i secreto" en 
Almagro (Ciudad Real) y años 
después se trasladó a su pueblo, 
Calzada de Calatrava, para grabar 
imágenes de la oscarizada 
"Volver".
Eso sí, en su filmografía, compuesta 
de dieciocho películas, ha utilizado 
extras de Toledo. Fue en 1997, con 
motivo del rodaje de "Carne 
Trémula" en la que Javier Bardem 
interpretaba a un parapléjico y 
había varias escenas en las que 
jugaba al baloncesto.
Varios chicos del equipo de

la dureza de la piedra y la flexibilidad del 
junco”, en alusión a Almodóvar.
El caso es que Agustín Almodóvar, 
cerebro de la productora “El Deseo”, 
también dijo aquel día que “si tenemos 
que rodar algo de época, vendremos a 
Toledo”. Trece años después vendrán, 
pero la película no será de época sino 
urbana y actual. □

baloncesto del Hospital de 
Parapléjicos de Toledo fueron a 
Madrid para participar en la 
película. Por cierto, todos vinieron 
hablando maravillas tanto de 
Pedro Almodóvar como de Javier 
Bardem.
Ahora Almodóvar rodará "La piel 
que habito", un largometraje 
protagonizado por Antonio 
Banderas y Elena Anaya que se 
quiere estrenar en marzo de 2011. 
"Es una historia durísima de 
venganza, con chicos y chicas y un 
personaje muy diabólico que me 
está costando ponerme en su piel", 
dice Almodovar. Banderas 
interpreta a un cirujano sin 
escrúpulos.

U t i l iz ó  e x tra s  d e  P a ra p lé jic o s  
p a ra  “ C a r n e  t r é m u la ”
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VACACIONES

Á FR IC A  CR U ZA  
EL C H A R C O

África Pérez, Miss Torrijos, se ha 
ido a Punta Cana (República 
Dominicana) de vacaciones junto a su 
novio, que es director de una sucursal 
bancaria de la provincia.

La modelo de Rielves empezará 
septiembre con buen pie ya que 
participará en un desfile de novias en 
el exclusivo barrio de La Moraleja 
(Madrid). Este pase iba a celebrarse en 
julio pero finalmente queda fijado 
para septiembre.

Además, África, quien protagonizó 
recientemente junto a Aurora 
Fernández una de las sesiones más 
tó r r id a s  de la moda toledana, ha 
participado en varios desfiles de Félix 
Ramiro durante el mes de julio, 
luciendo, entre otros diseños, algunos 
bikinis que suscitaron aplausos entre 
el público masculino.

África Pérez tiene 24 años, mide 1, 
72 y trabaja como administrativa en 
un conocido taller de automóviles de 
Torrijos. Su talla de pantalones es una 
36, la de zapatos, un 41, y gasta 
90/62/92 de pecho, cintura y cadera.

Una de sus reglas es que no hace 
sesiones de desnudos, pese a haber 
tenido ofertas. África no quiere 
aventuras de este tipo.

SOCIEDAD
■ m m íím m W

P R E S E N T A C IÓ N  D E U N A  F IR M A  
C O S M É T IC A  DE A L TA  C O S T U R A

En el verano toledano hay citas variadas con la moda y la belleza. Uno de los 
últimos episodios tuvo lugar en la peluquería de Claudia Di Paolo, profesional 
hispano uruguaya, a la que podemos ver sobre estas líneas, en el centro de la 
imagen.
Muchas caras conocidas de la sociedad toledana acudieron a la presentación de 
la firma de cosmética de alta costura "E v id e n s  d e  b e a u te " , que conjuga los 
clásicos rituales de belleza japoneses y el glamour francés, todo dirigido a pieles 
sensibles.
Después de una muestra muy animada de estos productos de belleza, en la que 
las asistentes disfrutaron y se informaron de los detalles, hubo un ágape en el 
que se comentaron los planes de verano y las vacaciones. En la página podemos 
ver tres imágenes distintas del evento.
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16-04 TALAYERA DE LA REINA 
Salones Duquesa 2 1:00 H.
01-05 CHOZAS DE CANALES 
Plaza de lA yto . 22:00 H.
06-06 TOLEDO 
Plaza de lA yto . 22:00 H.
10-07 MADRIDEJOS 
Plaza de lA yto . 22:30 H.
22- 07 COBISA
Plaza de lA yto . 22:00 H.
23- 07 NOBLEJAS
Plaza José Bono 22:30 H.
24- 07 CAMARENA 
Paseo del Rey 22:00 H.
01- 08 BARGAS
Plaza de Toros  22:30 H.

04-08 VALMOJADO
R ecinto Ferial Prado de la V illa  22:00 H. 
08-08 VILLASECA DE LA SAGRA 
Plaza M ayor 23:00 H.
15-08 HUERTA DE VALDECARABANOS 
Plaza del Mercado 23:00 H.

18-08 SANTA CRUZ DEL RETAMAR 
Plaza de España 23:00 H.
22-08 ESCALONA
Plaza Infante D. Juan Manuel 22:30 H. 
28-08 EL CARPIO DE TA|0 
Plaza de España 22:00 H.
02- 09 ILLESCAS
Plaza Hnos. Fernández C riado  22:30 H. 

04-09 LOS YÉBENES 
Plaza de to ro s  22:30 H.
06- 09 MOCEJÓN
Plaza de España 23:00 H.
10- 09 ALCAZAR DE SAN JUAN 21:30 H 
Sala C h illo u t H o te l Convento Santa Clara

11- 09 CASARRUBIOS DEL MONTE 
Plaza d e lA yto . 22:00 H.
30-09 TOLEDO
C en tro  C M co Sta. Bárbara 20:00 H.
15- 10 MADRID . LAS MIL Y  UNA BODA 
R ecinto fe ria l IFEMA
16- 10 MADRID . LAS MIL Y  UNA BODA 
R ecinto fe ria l IFEMA
17- 10 MADRID . LAS MIL Y  UNA BODA 
R ecinto fe ria l IFEMA

21-10  MADRID 
Sala Joy Eslava 21:00 H.
7 -  11 COLLADO  VILLALBA «MADRID- 
C om p le jo  Fuente H ie r ro  19:00 h .

w ¡53 F  EE
— - .....
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FIN  DE C U R S O  PARA 26  N U E V A S  P R O F E S IO N A L E S  DE P E L U Q U E R ÍA  Y  15 DE E S T É T IC A

peluquería y estética. “No termino de entender por qué se apuntan tan pocos chicos a estos cursos”, afirma Martín, f o t o s : Sá n c h ez  d e  m

MORENA

C óm o  ser una 
buena p e lu que ra
La peluquería y la estética siguen siendo profesiones con mucho predicamento. En la 
Academia toledana P ivo t P o in t acaban de licenciarse 26 nuevas peluqueras y 15 
este tic ienes o esteticistas, todas mujeres, que han conseguido su objetivo tras dos años 
de aprendizaje. Ahora, un nuevo panorama se abre ante ellas. El 10 por ciento de las 
que salen al mercado logran fina lm ente poner en marcha su propio negocio.
. ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . IGNACIO ARÍZAGA

Lo más bonito de la profesión de 
peluquero es peinar a una novia.

Tú puede ser que, con el paso de los 
años, como peinas a mucha gente, se te 
olvide que la peinaste, pero ella te recorda
rá siempre”. Quien dice estas palabras 
es Eugenio Martín, propietario de la 
Academia de peluquería toledana 
“Pivot Point” y profesional con 35 años 
de ejercicio.
Eugenio y su equipo intentan trans

mitir a sus alumnas la pasión por la 
peluquería, “una profesión vocacional 
en la que nada es difícil si se tienen 
ganas de aprender”. La última semana 
de julio salió una nueva hornada de 
la academia, que en septiembre aco
gerá un nuevo curso. 26 peluqueras y 
15 esteticienes o esteticistas han 
completado dos años de duro apren
dizaje para asimilar los conceptos 
estelares de la belleza.

Las nuevas tendencias 
son los cortes 
asimétricos hacia 

delante y los mechones 
bicolor y tricolor. En 
m aquillaje, los tonos 
rosas, lilas y dorados
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" L O  M Á S  B O N IT O  D E  E S T A  P R O F E S IÓ N  E S  P E IN A R  A  U N A  N O V IA

En el curso de peluquería se aprende a peinar, cortar, dar tintes y hacer mechas, recogidos 
y  extensiones. En el curso de estética se les enseña a dar masaje, a maquillar, a hacer el 
drenaje linfático, el quiromasaje, las uñas esculpidas, la depilación, la pedicura, la higiene 
para la dietética y  la nutrición, entre otras cosas. Son tres evaluaciones al año. En 
septiembre comienza un nuevo curso en la Academia Pivot Point.

Aquí han aprendido a “peinar, cortar, 
dar tintes y hacer mechas, recogidos y 
extensiones en el curso de peluquería. 
En el curso de estética se las ha enseña
do a dar masaje, quiromasaje, maquilla
je, drenaje linfático, uñas esculpidas, 
depilación, pedicura, higiene facial, die
tética y nutrición", explica Eugenio 
Martín, quien añade que la peluque
ría es una profesión en constante 
evolución, de ahí que haya que reci
clarse constantemente.“En septiembre 
empezamos un nuevo curso y para ello 
cinco profesores se van el 30 de agosto a 
Zaragoza para hacer un curso de corte- 
moda en el que verán las últimas ten
dencias”, afirma este profesional.
Las chicas salen al mercado a buscar 
trabajo sabiendo perfectamente cua
les son las tendencias que mandan. 
“En peluquería triunfan los cortes asi
métricos hacia delante y los mechones 
bicolor y tricolor, en rojo, negro, grana
te y azul. Eso en mujer, en hombres hay 
muchas mechas y se lleva también el 
corte con punzada hacia arriba”, subra
ya este peluquero. En maquillaje lo 
que predomina es “resaltar más los 
ojos que los labios y los tonos lisos, rosas 
y lilas, mandan los años 80”, explican

en la Academia.
Uno de los conceptos que queda 
claro en la escuela es que la peluque
ra tiene que ser un poco psicóloga y 
ponerse en el lugar de la dienta. En 
la Academia cuentan con una bolsa 
de trabajo.Q

na María Juzgado acaba de 
completar su curso de 

peluquera de dos años y sale con 
las ¡deas muy claras. Su prímer 
objetivo es aprender con la 
práctica diaria y después montar su 
propio negocio.
Ella sabe perfectamente el look que 
le gusta, y el que no le gusta. 
Cuando se le pregunta por 
personajes famosos opina con 
precisión. Por ejemplo, no le llama 
la atención el estilo de Shakira. "Va 
muy despeinada, tiene que mejorar 
sus rizos". Por el contrario, sí le gustó 
como fue Penélope Cruz a la ultima 
ceremonia de los Oscar. "Llevaba 
un recogido precioso" afirma esta 
nueva profesional, a quien le gusta

Arriba, Ana María Juzgado, nueva 
peluquera. Sobre estas líneas, Ana María 
Gómez, nueva profesional de estética. El 
sueño de las dos es montar su propio 
negocio. El 10 por ciento de las que salen 
lo hace.

investigar cosas nuevas en 
peluquería, "hacer mechas y 
combinar colores".
Su compañera, Ana María Gómez ha 
terminado el curso de estética. "No 
pude hacer medicina y por eso me 
decidí por la estética. Siempre me 
han llamado la atención la vanidad, 
en el buen sentido, y la belleza, cómo 
se puede estar guapa con los 
tratamientos faciales y corporales".
A Ana María le han gustado todas 
las asignaturas, aunque quizás el 
drenaje linfático le ha parecido 
menos ameno y más estresante, 
porque requiere mucha precisión, 
pero también le ha interesado. A 
ella le encantan maquillar y las uñas 
en acrílico.

S h a k ira  no  m e  g u s ta , 
P e n é lo p e  sí m e  g u s ta
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Grúas G PT
SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
*  649 948 324

Calle Valcavero,l4
® 925 24 59 33

Toledo

(Daraje natural d e  las Barrancas) 
Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
O lreyS .L .

 ̂ Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 
T e lf925 49 0101

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

Aluminios Polígono, S.L.
<^Eurobaño 

La Casa de las Mamparas
A U T O  S R E M A R

MECANICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 

PARA MINUSVÁLIDOS
Jarama, 108 (Junto I.T.V.) 925 240 976
PolígonoInd.TOLEDO .JE,., fg f Fax: 925 233 103 

■■ autobremar@auna.coin

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

gráficos impar
T i e n MAMPARAS

TÁPELES
Todo tipa da ombala|ei, c a l»  da cartón da tadai lai 

madldai y ireierei, precinto!, pfiitlcat embalar, burbuja, faam, ; •  ;gmilcos¡mpnr@graflcaslmpar.oa

C P d ^ G R E S
c 6 R A M I C 4 s

¿¿f/vos

POLIGONO
INDUSTRIAL

______-  TOLEDO
lo encontrarás

CiTAMGffi / TRIPTICOS / DIPTICOS / PUBLICIDAD EN GENERAL 
T„ „  /  IMPRESION DIGITAL / PAPELERIA DE EMPRESA PERSONALIZADA
IMPRESION EN PAPEL APTOCOPIATIVO / EDICION DE LIBROS /  INVITACIONES DE BODA

C/. Hernisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)
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LA C A N T A N T E  DE R ECAS R E C IB IR Á  10 .000  E U R O S  PO R G A N A R  U N  C O N C U R S O  DE T V

Rocío Durán : la nueva 
estrella de la cop ia
R o c ío  Durán, vecina de Recas, ha ganado el concurso de copla del programa “ A  tu vera", 
que se emite en la televisión autonómica de Castilla La Mancha. Su victoria será 
recompensada con 10.000 euros. Esta cantante vocacional, que se subió por primera vez a un 
escenario con diecisiete años, quedó quinta en la votación del público y luego derrotó, uno 
por uno, usando su voz poderosa, a los cuatro que la precedían en la clasificación.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * * .................. ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ...  IG N A C IO  A RÍZA G A

Rocío Durán ha ganado e l concurso 
de copla “A tu  vera”, que se em ite en la  
televisión autonómica, f o i o  barrí

Rocío Durán salió del último 
programa de “A tu vera” con 
el cartel de ser una ganadora 

nata. Su victoria es de las que dejan 
huella. Y es que la cantante de Recas 
había quedado en quinto lugar en la 
primera votación, la votación del 
público.

En este espacio televisivo se sabe que 
detrás del veredicto de los 
espectadores hay motivos de 
paisanaje y afinidad más que de 
reconocimiento a la calidad 
artística, de ahí que luego se 
produzca el fallo ponderado del 
jurado, formado por profesionales 
especializados.
Y es que una misma persona puede 
votar varias veces, con lo que se 
desvirtúa un poco el fin original y no 
gana el mejor sino quien cuenta con 
más fans en su pueblo o comarca.

ROCÍO QUEDÓ la quinta de los cinco 
finalistas, por lo que pintaban las 
cosas muy difíciles para ella. Pero en 
la vida de todos los buenos artistas 
hay un momento clave, un instante 
mágico, en el que sale a relucir el 
golpe de talento. “Me vine arriba”, 
reconoce la cantante. “No estaba 
nada nerviosa”, añade.
La artista afincada en Recas tenía 
que afrontar lo que en el programa se 
denomina “El reto”, que es cantar 
una melodía con otro concursante y 
el jurado decide quien lo ha hecho 
mejor.
Rocío retó al primero y le ganó, 
luego al segundo, al tercero y por 
último al cuarto. Los venció en 
buena lid, despertando un torrente 
de ovaciones en el plato, con la 
gente entusiasmada con las coplas 
que había cantado la ganadora. 
“Cuando canto me gusta meterme en la

piel de ¡a historia”, IG N A C IO  A RÍZA G A  
afirma la
protagonista con reconocible pasión. 
La final de “A tu vera” batió records 
de audiencia y tuvo un seguimiento 
casi insólito en Castilla La Mancha y 
Murcia.

A t r á s  QUEDABAN m u c h a s  sema
nas y programas de duro trabajo, de 
ensayos eternos, de correcciones per
manentes, de dormir poco tiempo en 
el hotel de Toledo que les ponía la 
organización, para luego salir dispa
rada a grabar el programa.
Como muchas de las grandes cosas 
que suceden, Rocío Durán se presen
tó al casting del programa “A tu 
vera” de manera casi accidental, con 
un toque de improvisación.
Esta historia con final feliz tuvo su 
origen en el comentario de una 
amiga, la también cantante Rocío

Por ganar el concurso 
no ha podido irse de 

luna de miel. Cuando se 
presentó al casting ya se 
lo dijeron: "si entras te  
vas a quedar sin viaje de 
novios"

Rivera, de Ontígola, que iba a pre
sentarse en el Hotel Hesperia de 
Toledo para pasar la prueba.
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S E  C A S Ó  E L 1 DE M A Y O  C O N  S U  N O V IO  U R U G U A Y O

La victoria de Rocío Durán fue 
apoteósica. Quedó quinta en ia  votación 
dei público y  luego denotó uno por uno a  
ios cuatro que habían quedado por 
delante de ella.

esta victoria traiga cosas positivas a 
mi vida-comenta a este semanario' 
. Todavía no sé si esto lo cambiará 
todo. Estoy muy ilusionada”.
Entre sus planes profesionales 
inmediatos figura la posibilidad de 
realizar una gira por Castilla La 
Mancha y Murcia con otros finalis- 
tas del programa. Además, Rocío 
tiene previsto moverse por distin
tos ámbitos aprovechando la onda 
expansiva positiva que puede 
generar su sonado triunfo.
No obstante, ella es una mujer con 
paciencia, lleva años en el mundo 
de la música, cantando como solis
ta y con orquesta por diversos pue
blos de España, ya que con dieci
siete años-ahora tiene 34- se subió 
por primera vez a un escenario, 
aunque con catorce ya lo había 
hecho en el colegio.

Rocío ha sacado tres discos al merca

do, es una luchadora nata que, cuan
do sse pone delante del público y 
canta, se transforma. Los vinilos que

La final del programa 
tuvo una buena 

audiencia. En Castilla La 
Mancha la siguieron 
100.000 espectadores 
(19 ,8 ) y en Murcia 
2 4 .0 0 0

ha grabado no son sólo de copla sino 
también de otros estilos musicales, 
ya que ella maneja diferentes regis
tros.
El caso es que se le da muy bien can
tar saetas. Una de las cosas que le dió 
popularidad en Recas, donde lleva 
un año y medio residiendo, fue que

U n a  c a n ta n te  q u e  sabe  
“ t o r e a r l a  los im p e r t in e n te sRocío la acompañó y se sometió a un 

casting muy exigente, donde tuvo 
que cantar dos grandes temas de la 
copla española, “Como dos barquitos” 
y “Tengo miedo”, que causaron una 
sensación extraordinaria al jurado, 
compuesto por tres personas, entre 
ellas el famoso y polémico maestro 
Rafael Rabay. Allí le hicieron bas
tantes preguntas, y cuando ella 
informó de que se casaba el 1 de 
mayo con su novio uruguayo, le dije
ron una frase que nunca olvidará: 
“Pues si entras en el programa te vas a 
quedar sin luna de miel”. Y así fue.

El CASO ES QUE esta vecina de 
Recas, que ha recibido el apoyo de 
gente del pueblo en el plato, no 
entró en el primer programa. Quedó 
en la reserva y tuvo que ganárselo 
retándose varias semanas después 
con otra concursante que ya estaba 
dentro, lo que confirma el carácter 
vencedor de Rocío Durán.
La cantante lleva unos días como en 
una nube, asimilando todavía su vic
toria, que le reportará algo menos de 
10.000 euros, ya que hay que des
contar los impuestos. “Espero que

Íe han prom etido  alguna vez  
que si pasaba por una cam a  

te n d ría  más con tra to s  para  
cantar?
-Sí, me ha pasado alguna vez, 
pero yo sé "torear". No he 
hecho ningún caso.
-¿Hay m ucho cuentista en el 
m undo de la canción?
-Sí, gente que te ofrece muchas 
cosas y luego nada. Pero hay 
que conocerlos, tener el tiempo 
suficiente para captarlos.
-¿Cual es el lib ro  que más le ha 
gustado?
-Cualquiera de Dan Brown, por 
ejemplo, "Ángeles y Demonios". 
-¿Y el c o n c ie rto  que jam ás  
olvidará?
-Uno que dió Rocío Jurado en 
Plasencia.
-¿Cuál ha sido el v ia je  que le ha 
fascinado?
-El que hice a Israel hace dos 
años. Me encantó. Y también 
Petra (Jordania).
-¿Cómo viste Rocío Durán?  
-Formal pero con un toque

juvenil.
-¿Y los zapatos?
-Siempre tacón, con plataforma 
o sin ella.
- ¿A qué tiene  miedo?
-A perder a las personas que 
más quiero.
-¿Se ha llevado m uchos golpes 
en la vida?
-Sí, pero me he levantado. M i 
familia me ha ayudado mucho. 
-¿H an  c o m e tid o  a lguna  
in justic ia  con usted?
-Claro, pero yo lo acepté. Ahora, 
ganando este concurso, me ha 
llegado m i recompensa.
-¿Cuál es su equipo de fú tbo l 
preferido?
-Yo soy de la selección española. 
Ese es m i club.
-¿Q ué es el amor?
-La parte más importante de m i 
vida.
-U n a  canción que le encante. 
-"La encrucijada" de Marifé de 
Triana.
-¿Q ué ha encontrado  en Recas? 
-Muchas personas buenas.
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Blanco
VEGA CÓRCOLES 
Sauvignon Blanc
BODEGAS LAHOZ
Paseo San Isidro, 15
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)
Tel.: 926 699 083 Fax: 926 514 929
www.bodegaslahoz.com
info@bodegaslahoz.com

Rosado
REALCE
Bobal
UNIÓN CAMPESINA INIESTENSE 
C /  San lldelfonso, 1 
16235 INIESTA (Cuenca)
Tel.: 967 490 120 Fax: 967 490  777
www.cooperafivauci.com
info@cooperativauci.com
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Espumoso
QUIÑÓN DE ROSALES 
Macabeo /  Airén
COOP. AGRÍCOLA LA HUMILDAD 
Avda. Castilla-La Mancha, 13 
45820 EL TOBOSO (Toledo)
Tel.: 925 197 043 Fax: 925 197 075
www.vinosdeltoboso.com
info@vinosdeltoboso.com

Tinto Joven
TIERRAS DE ARGUMÁNEZ 
Syrah
VIÑEDOS Y BODEGAS EL CASTILLO, S.L.
Cira. Ossa de Montiel, km. 1,2 
02600 VILLARROBLEDO (Albacete)
Tel.: 967 573 230 Fax: 967 144 266
www.bodegaselcastillo.com
info@bodegaselcastillo.com

Tinto Joven de menos de 2 años con envejecimiento 
en barrica entre 1 y 6 meses 
CANFORRALES SELECCIÓN 
Tempranillo
COOP. NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO 
C /  Castilla-La Mancha, 4 
16670 EL PROVENCIO (Cuenca)
Tel.: 967 166 066
www.bodegascamporeales.com
info@bodegas.camporeales.com

Vino Tinto de más de 2 años con más de 
6 meses de envejecimiento en barrica 
PÚRPURA POZO LORENTE 
Bobal /  Cencibel
SAT. SANTA CRUZ DE POZO LORENTE
C /  L ib e r ta d , 1

02154 POZO LORENTE (Albacete)
Tel.: 967 572 085 /  630  418 264 Fax: 967 572 063
'W w w .bodegas1edal.cc3m
gerenda@bodegasredaLcorn

Vino Tinto de más de 3 años con más de 1 
año de envejecimiento en barrica 
1853 RESERVA 
Cencibel
JUAN RAMÓN LOZANO, S.A.
Avda. Reyes Católicos, 156 
02600 VILLARROBLEDO (Albacete)
Tel.: 967 141 907 Fax: 967 145 843 
www.bodegas-lozano.com

Vino Tinto de más de 5 años con mas de 2 años de 
envejecimiento en barrica 
GRAN RESERVA DE FAMILIA 2000  
Tempranillo /  Cabernet Sauvignon
FÉLIX SOLIS, S.A.
Autovía Madrid-Andalucía Pol. Ind. Valdepeñas, km. 199 
13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)
Tel.: 926 322 400  Fax: 926 322 417
www.felixsolis.com
bfs@feiixsolis.com

Vino de producción ecológica
LATÚE
Airén
SAN ISIDRO, SDAD. COOP. CASTILA-LA M ANCHA
BODEGAS LATÚE
Camino de la Esperilla, s/n
45810 VILLANUEVA DE ALCARDETE (Toledo)
Tel.: 925 166 350 Fax: 925 166 673
www.latue.com
info@latue.com

2010
XXI EDICIÓN

GRAN SELECCION
VUELVE A EMOCI ONARTE

Un amanecer, la hierba fresca tras el rocío de la noche...
Lo mejor de nuestra Tierra: los Alimentos de Calidad Diferenciada. 

Productos elaborados tradicionalmente que nos permiten ofrecer al mundo 
lo mejor de nosotros mismos.

Experiencias que despiertan tus sentidos.

Premio
G ra n  Selección 2 0 1 0
Tinto Joven de menos de 2 años con envejecimiento 
en barrica entre 1 y  6  meses 
CANFORRALES SELECCIÓN 
Tempranillo
COOP. NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO 
C /  Castilla-La Mancha, 4 
16670 EL PROVENCIO (Cuenca)
Tel.: 9 67  166 0 66
www.bodegascamporeales.com
info@bodegas.camporeales.com

r
Castilla-La Mancha

www.iccm.es
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Si hay una estación especial 
especial para la pedicura, esta 
es el verano.

Las nuevas técnicas para el cuidado 
de pies y uñas transforman el 
tra tam iento  de pies en un 
extraordinario servicio que es 
indispensable cuando llega el buen 
tiempo.
La nueva pedicura está destinada a 
todas aquellas personas, 
especia lm ente mujeres, que 
quieren dar a sus pies un cuidado 
especial y exquisito.
Y también para aquellas que sufran 
algún tipo  de molestia, ya que 
ofrecen opciones de tratamiento 
que los alivian, refrescan y re- 
energizan.
Para los pies destaca la utilización 
de productos y de métodos 
innovadores donde no sólo el 
resultado es visible al instante, sino 
que también renuevan y restauran 
el espíritu y la mente.
Para las uñas hay numerosas 
opciones, desde la discreta y 
elegante pedicura francesa a los 
intensos tonos rojos. Es cuestión 
de gustos.

P edicura estética
El tratamiento que realizamos en 
Mediestetic consiste en hacer una 
exfoliación de la piel en los pies, 
aplicando emolientes para eliminar 
las durezas, las células muertas, etc. 
A continuación, se liman las uñas y 
se pulen, con una lima especial

impregnada en aceites esenciales, se 
actúa sobre las plantas y los talones. 
Después se envuelven los pies en 
parafina para conseguir hidratar y 
nutrir además de un masaje para 
activar la circulación y lograr una 
relajación.
Si se desea, se completa con una 
sesión de uñas a la francesa, que 
consiste en aplicar un esmalte de 
porcelana y en los bordes exteriores 
de las uñas, un esmalte blanco. 
También se pueden realizar dibujos o 
colocar unos tipos con adornos de 
flores o motivos geométricos.
Lo más novedoso este verano en lo 
que a pies se refiere, es llevar las 
uñas decoradas permanentemente.

T r atam iento s  en c a s a . 
C ó m o  hacerse
UNA PEDICURA PROFESIONAL
Además del tratam iento en nuestro 
centro, tam bién es im portante 
cuidar de los pies y de las uñas en 
casa.
Una pedicura bien hecha mantendrá 
tus pies sanos, limpios y sobre 
todo, bonitos.
Te enseñamos a realizarla 
correctamente, toma nota:
1- Corta y lima las uñas en cuadrado. 
Es im portante que no queden 
cortas las esquinas, ya que esto 
puede provocar que crezcan por 
dentro de la piel y esto resulta 
peligroso, además de muy 
doloroso.
2- Aplica sobre durezas y pellejitos 
una crema hidratante cualquiera o, 
incluso, vaselina. No olvides poner 
un poco sobre las cutículas.
3- lntroduce los pies en agua 
templada cinco minutos.
4- Seca muy bien, dedo por dedo.
5- Retira las cutículas hacia atrás, 
pero no las cortes. SI lo haces 
crecerán el doble.
6- Con la ayuda de piedra pómez o 
de una lima para pies, pule los 
talones y las zonas en que la piel 
esté más seca.
7- Antes de pintarte las uñas, separa 
los dedos con algodones para que 
el esmalte seque bien. También 
existen unas a lm ohadillas 
específicas para este fin.

Hace 25 años revolucionamos el mundo
de la medicina estética en nuestra ciudad

ahora, abrimos el centro más innovador 
y mejor equipado de ToledoM é d í e s f e t i c

La Medicina Estética 
al alcance de todos

NOS TRASLADAMOS
NUEVAS INSTALACIONES

C/ Reino Unido, n°7 Bis -

925 21 58 46
w w w .m ed ieste tic .co m
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TO R O  C O N S IG U E  
DO S PLATAS EN  

EL EURO PEO
El palista del Talak, Cristian Toro, ha 
conseguido proclamarse doble 
subcampeón continental en el 
Europeo celebrado en Moscú 
(Rusia). El talaverano obtuvo la 
medalla de plata en la categoría 
juvenil K-1 200 metros y media hora 
más tarde -en compañía del 
salmantino Iñigo García- se hizo con 
el mismo metal en K-2. Por su parte, 
Francisco Cúbelos también se 
proclamó subcampeón en 500 
metros en la categoría sub-21 y se 
quedó a las puertas de subir al podio 
en la larga distancia, los mil metros.

____ 7 íü w m i  i

EL A S T A N A  Q U IE R E  F IC H A R  A L  
T A L A V E R A N O  D A V ID  A R R O Y O  

PARA LA  P R Ó X IM A  T E M P O R A D A
El Astana quiere seguir siendo un equipo de los grandes dentro de la serpiente 
multicolor y así, ante la posible marcha del madrideño Alberto Contador, 
quiere fichar al talaverano David Arroyo, segundo clasificado en el último Giro 
de Italia. Arroyo finaliza contrato con su actual equipo, el Caisse D'Epargne, el 
próximo 31 de diciembre y será entonces cuando presumiblemente cambie de 
maillot. Es fácil que la empresa francesa deje el mundo del ciclismo, pero el 
ciclista de la Puerta de Cuartos seguirá en un equipo de categoría, pues - 
además del Astana- otros combinados se han Interesado por sus servicios. Y 
es que no hay que olvidar que Arroyo es uno de los mejores escaladores del 
mundo y uno de los favoritos para anotarse la etapa reina de la Vuelta Ciclista 
a España, que se inicia la última semana de agosto. El Astana echará toda la 
carne en el asador para que David esté en sus filas.

R IQ U E R :“JUG AR EN E LTA LA V E R A  FS,Y C O N  ESTA  
A F IC IÓ N , ES LO  Q U E  Q U IE R E  C U A L Q U IE R  JU G A D O R ”
El ala-pivot madrileño, Alberto Riquer Antón, ha renovado su 
contrato con el Talavera FS. El veteranos jugador, que regresó al 
equipo la pasada campaña, se convirtió en uno de los pilares del 
equipo en el ascenso a la División de Honor, ya que -a pesar de 
perderse un tramo de la temporada por lesión- disputó veinticinco 
partidos, fue titular en diecinueve ocasiones, marcó ocho goles y 
dos penalties en el play-off de ascenso. "Volverá estar es Talavera 
y en la División de Honor es lo que cualquier jugador quisiera, pues 
aquí el fútbol sala se vive de una forma diferente y la afición es la 
mejor de España", ha declarado Riquer. Además, el ala-pivot ha 
elogiado a la junta directiva por "el acierto de mantener el bloque 
de la temporada pasada, pues hay muy buenos jugadores, pero es 
que además es ambiente es magnífico y se ha formado un gran 
grupo". Riquer se ha marcado como primer objetivo el de conseguir 
consolidar al equipo en la máxima categoría.
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SE HAN PROCLAMADO SUBCAMPEONES EN EL EUROPEO DE FÚTBOL

Pulido y Keko, dos 
toledanos en la sub-19
La provincia toledana ha contado con una buena representación en la selección nacional de 
fú tbol que ha disputado el Campeonato de Europa sub-19. Se trata del defensa central 
Jorge Pulido, talaverano de Castillo de Bayuela, y el extremo Keko Gontán, con raíces en 
El Carpió de Tajo. Ambos han sido dos de los futbolistas más destacados de un equipo que 
ha realizado el mejor juego del torneo pese a ser el subcampeón.

• • • • • • • • • • • • « • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  EMILIO JIMÉNEZ

Todos los especialistas coinciden 
en que la selección nacional 
que ha disputado el 

Campeonato de Europa, desarrollado 
en Francia, ha sido el mejor equipo del 
torneo pese a ser derrotado por el anfi
trión, en una reñida final en la España 
puso la calidad y los galos encontraron 
la suerte. A las órdenes del técnico 
Luis Milla han estado dos toledanos: 
Jorge Pulido Mayoral, nacido en 
Talayera aunque su familia es de 
Castillo de Bayuela, y Sergio Gontán 
Gallardo -conocido en el mundo del 
fútbol como Keko-, también de raíces 
toledanas, concretamente de El 
Carpió de Tajo.

jorge Pulido se ha criado en la can
tera talaverana. Su descubridor fue 
Eduardo Ferreras, actual responsable

de la Escuela de Fútbol del CD San 
Prudencio, que en los tiempos que tra
bajaba para el Atlético de Madrid hizo 
que futbolistas de la Ciudad de la 
Cerámica como David Rodríguez - 
ahora en el Celta-, Ernesto Machuca 
-en el Lorca-, Angelito Bernábé - 
Salamanca- y Sergio Rodríguez -que 
la pasada temporada formó en la 
defensa del filial del Atlético con 
Pulido- firmaran por el conjunto col
chonero.

Pulido, que actúa de defensa cen
tral, ha sido una de las sensaciones del 
Europeo. Es casi seguro que se incor
pore al primer equipo del Atleti a las 
órdenes de Quique Sánchez Flores, 
pero si no es así ya hay clubes que han 
mostrado su interés por el como el 
Girondins de Burdeos (Francia) y el

A la  izquierda, Eduardo Ferreras, 
ju n to  a  Bernabé, Sergio Rodríguez, 
De Gea, Pulido y  Joei. Sobre estas  
líneas, Coke, Pulido y  Keko, con ia  

cam iseta de ia  selección española en 
la  concentración d e l equipo nacional 

en tierras francesas.

Real Betis.
Keko ya visitó las páginas de esta 

revista cuando inauguró el polidepor- 
tivo municipal de El Carpió de Tajo, el 
pueblo en el que nació su madre 
Inmaculada Gallardo. Ha sido el capi
tán de el combinado nacional. Es un 
extremo goleador que gusta a muchos 
equipos. La pasada temporada estuvo 
cedido en el Real Valladolid y el 
Atlético de Madrid, su club, quiere 
que el futbolista siga cogiendo expe
riencia, por lo que es presumible que le 
veamos demostrar su calidad en algún 
equipo de Primera división.
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DEBERÁ DE ABONAR LAS DEUDAS EN QUINCE DÍAS SI NO QUIERE DESCENDER

La T e rr ito r ia l da una 
m ora to ria  al Ta lavera

DEPORTES

Aún le queda una semana de plazo para que el Talavera CF comience la liga en Tercera. Es el 
tiempo que le ha marcado la Territorial para que abone su deuda de 217.000 euros con los 
jugadores de hace dos temporadas. De no hacerlo descendería a Preferente. El ex directivo 
Antonio Serrano ha negociado con los futbolistas, que han perdonado el 40 por ciento, 
pero será difícil evitar el descenso. Juan Ramón Hidalgo se perfila como presidente.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E m ilio  J im én ez

A
hora mismo el Talavera CF es 
equipo de Primera Preferente, 
Según ha dictaminado la Real 
Federación Española de Fútbol tras 
comprobar que no ha hecho frente - 

antes de que acabara el mes de julio-a 
las deudas que el club mantenía con 
los jugadores de la plantilla de hace 
dos temporadas. Eso sí, parece que la 
Federación de Castilla- La Mancha ha 
dado una moratoria de quince días de 
vida para que se haga frente a estos 
pagos. De hacerse efectivos, el club 
blanquiazul volvería a la Tercera 
división.

El ex vicepresidente Antonio  
Serrano, del grupo de los ex, ha sido 
el encargado de negociar la deuda de 
217.000 que el Talavera mantiene 
con los futbolistas. Según ha 
declarado a esta revista, ha hablado 
con todos -a excepción de David 
Gómez y Torralba- y se ha llegado al 
acuerdo de que perdonaran el 40 por 
ciento de lo que se adeuda. Están 
dispuestos a aceptar un pago ahora y 
otros dos en el transcurso de la 
temporada, algo que debe de cumplir 
el presidente Tino Muñoz. Si no lo 
hace el equipo militará en Preferente,

seguirá con las deudas y éstas se irían 
abonando en temporada sucesivas, 
aunque para ello el club sacrifique en 
las próximas temporadas el ascenso a 
Tercera permaneciendo en Preferente 
pese a que se proclamara campeón.

Este es el pensamiento que tiene 
en estos momentos Juan Ramón  
FJidalgo de Pablos, que se perfila 
como presidente ante la segura 
dimisión de Tino Muñoz en breve, y 
que parece que estará respaldado por 
José Antonio Dorado y Roberto 
Vaquero. Esto significa que Muñoz 
ha confiado más en esta corriente que 
en la que ofrecía el grupo de los ex 
presidentes, ex directivos, ex 
entrenadores y ex jugadores que 
estaban representados, entre otros, 
por Juan Bermúdez, Antonio 
Serrano y Marcial García Arroyo.

“No nos complace el proyecto y por 
ello, después de realizar un gran 
esfuerzo, negociar con los jugadores y 
buscar apoyo económico, nos retiramos 
de la circulación”, aseguran al unísono 
Bermúdez y Serrano. Para el primero 
“es ridículo" hacer un planteamiento 
que nos es otro que “permanecer en 
Preferente hasta que se enjugue las 
deudas. Para esto es mejor desaparecer y 
apoyar a los otros clubes de la ciudad - 
San Prudencio, UD Talavera y CD  
Talavera la Nueva- que militan en esta 
categoría y están saneados”. ¿Podrá 
sobrevivir el Talavera CF a esta 
situación?
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E L T O L E D O  J U G A R A  U N  4 -2 -3 -1 
E N  S U  N U E V A  E T A P A  E N  3a

OSCAR MARTIN 
CAMBIA DE AIRES

Oscar Martín ha firm ado  por 
una tem porada  con el lllescas. El 
ce n tra l de Yuncler, que ha 
ves tido  la cam iseta del Toledo las 
seis ú ltim as campañas, ya está 
en trenando con Emilio López, y 
v iene a reforzar el centro  de la 
defensa, que hasta el m om ento  
só lo  cubrían esa dem arcación 
Héctor Lázaro y Chano.

Se m archa uno de los 
jugadores más carism áticos del 
To ledo en los ú lt im o s  años. 
D otado  de un p o te n te  juego  
aéreo, ha d isputado cuatro play
o ffs  de ascenso a 2a B y uno de 
la perm anencia este año.

LA FEDERACIÓN ESPAÑOLA de 
fútbol tiene acreditada fama de 
mirar para otro lado cuando ha 
salido a la luz algún caso de com
pra de partidos. Ahora se ha sabi
do, y hay escuchas telefónicas por 
medio, que el Hércules le dió 
100.000 euros al portero del

tCórdoba, Raúl Navas, por dejarse 
meter goles en el partido que 
enfrentó a ambos equipos, y que 
finalizó cuatro a cero a favor de 
los locales. Aunque todavía la 
compra de partidos no es delito-lo 
será el 22 de septiembre-la 
Federación debe intervenir de ofi
cio, llamar a capítulo a los respon
sables e investigar los hechos.

Serna sigue perfilando el Toledo 2010-2011. Por lo que ha dejado entrever, 
aunque aún es pronto, desarrollará el esquema más repetido del fútbol 
moderno, el 4-4-2, con variantes. Hay donde elegir. Así, con Saavedra en la 
portería, atrás puede optar entre Javi Sánchez o Izquierdo en el lateral 

• derecho, Antonio y Javi Sánchez o Cubi o Alberto Martín, como centrales, 
y Carlos Martínez o Borgoñón en el lateral izquierdo.

De medios centros estarían Salva como stopper y Diego Ramírez o 
Rayco como medios creativos. La línea de tres la formarían Carrillo, Dani 
Alonso o Avelar y Butra o Javi Fernández. Arriba estaría J. Robledo o 
Avelar, con opciones para Carrascosa. En la imagen, la nueva equipación, que 
la sirve Joma. La camiseta tiene un verde más suave y la segunda 
indumentaria es en tonos amarilos y azules. El Toledo empieza la Liga fuera 
contra el Villarrobledo. Termina en casa contra el Marchámalo.

S A N D A Z A  J U G A R Á  
L A  P R E V IA  D E  L A  U E F A

El toledano Fran Sandaza
vive buenos tie m p o s  en el 
D undee U nited, club de la 
Primera División escocesa.

El exfutbo lista  del Toledo va 
a jugar la ronda previa de la 
UEFA, cuyo prim er asalto es el 
19 de agosto y el segundo, el 
25. Al cierre de esta edición no 
se conocía el rival, ya que el 
so rteo  era el v ie rnes 6 de 
agosto, fecha de salida de este 
semanario.

Adem ás, Sandaza, de 25 
años, es el m áxim o goleador del 
equipo en la pretem porada, ya 
que ha conseguido materializar 
tres dianas.

La liga escocesa comienza el 15 de agosto y el rival del Dundee 
United es el Sant M irren. En la imagen podem os ver a Sandaza con la 
"Scottish  C up", títu lo  logrado la pasada temporada, el p rim er entorchado 
del to ledano en la liga escocesa.
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LAS C H IC A S, 
BRO N CE

El equipo femenino del club Lider 
Esproten Tritoledo ha logrado la 
medalla de bronce en el 
Campeonato de España categoría 
élite  de Triatlón por relevos, 
disputado en Valladolid.
El triunvirato formado por María 
Ortega, Helena Herrero y Sara 
Regidor tuvo una brillante 
actuación y com pitió  codo con 
codo con triatletas de la categoría 
de Aida Valiño, del Ciudad de 
Lugo y María Pujol, del Canal 
Isabel II, que com piten en 
campeonatos del mundo.
El equipo masculino del Trltoledo 
sólo pudo ser décimo octavo.

EL HUMO
CADA VEZ que llega un campeonato 
de Europa de atletismo o un Mundial, 
al Presidente de la Federación, José 
María Odríozola, le da un ataque de 
triunfalismo ramplón y se pone a 
vender humo sobre las posibilidades 
de los atletas españoles. Y luego, la 
realidad deja en evidencia sus predic
ciones. Su última oleada de "acier
tos" ha sido con el Europeo de 
Barcelona. Predijo quince medallas y 
han sido ocho. Odríozola, que ade
más de experto en atletismo también 
se ha hecho experto en buenos hote
les y dietas-lleva desde 1989 en la 
Federación- podría dejar la "preeufo
ria" de los grandes eventos y empe
zar a renovar el atletismo español.

N U R IA  FE R N A N D E Z, M U Y  L IG A D A  
A  C A STILLA - L A  M A N C H A

Nuria Fernández, atleta 
m adrileña  que acaba de 
proclam arse cam peona de 
Europa de 1 .500m , está 
m uy ligada a C astilla  La 
Mancha.

Esta corredora, nacida en 
Lucerna (Suiza) el 16 de 
agosto  de 1976 pero criada 
en Torre jón de A rdoz, 
p e rten e ce  al p rogram a 
CLAM O (Castllla  La Mancha 
Olímpica).

La atleta fue  una de las 
estre llas de la ú ltim a Gala 
del D eporte, que se ce lebró 
en Toledo a fina les de abril.

Cuando to m ó  la palabra 
en este  evento, la flam ante  
cam peona agradeció lo bien 
que se ha sentido  tratada en 
C astilla  La M ancha, una 

reglón que, tal com o ella, destacó: “ ha sido m u y  com prensiva  conm igo  
cuando he sido m adre ".

El Presidente de la Junta, José María Barreda, la respondió 
poniendo énfasis en que "d esp u és  de se r m adre ha sido cuando  
m ejores resu ltados has consegu ido  ".

V IL L A C A Ñ A S , M U Y  D E P O R T IV A

En Villacañas se han desarrollado muchas actividades deportivas 
coincidiendo con la denominada "preferia". Además del Trofeo de Petanca, un 
deporte, que cuenta con aceptación en el pueblo (en la imagen, practicantes 
de esta disciplina) se celebró la IV Carrera Popular de Villacañas (CAPOVI), que 
finalizó con la victoria del atleta toledano Fernando Rey.

Los campeones de petanca fueron Toríbio López, Fernando Rodríguez y 
Agustín Pérez. Los subcampeones fueron Cándido Corrales y Jesús López, 
seguidos de Ciríaco Carmona, Pablo Santos y Mari Ángeles Pérez.
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EL  PRESIDEN TE  
SE PRESENTA

Jesús Gregorio Cabañas,
empresario de publicidad, de 39 
años, es el nuevo presidente del 
Balonmano Toledo en sustitución de 
Mario Gómez, que pasa a formar 
parte de la parcela técnica del club. 
Cabañas deberá gestionar un 
presupuesto inferior al del año 
pasado, ya que pasa de casi un millón 
de euros, a 800.000.
La crisis también se está cebando 
con el balonmano, ya que el club 
debe algunas cantidades de la 
temporada pasada a jugadores, tal 
como se hizo público en la rueda de 
prensa de presentación. Cabañas 
presentará nuevo patrocinador en 
septiem bre.

ALBERTO FERNÁNDEZ se ha 
proclamado campeón del mundo 
de foso olímpico. El tirador de 
Belvís de la Jara, que fue Premio 
Diputación y pertenece al pro
grama Castilla La Mancha 
Olímpica (CLAMO), rompió 
todos los pronósticos y protago
nizó una tirada memorable. Su 
triunfo ha tenido una gran reper
cusión en todos los medios 
nacionales, ya que se trata del 
primer deportista español que 
se clasifica para la Olimpiada. En 
Munich (Alemania) el tirador de 
Belvís mostró "sus cartas" para 
Londres, donde aspira a lograr 
una medalla.

C A S Q U E R O , C E R C A  
D E  R E N O V A R  O T R O  A Ñ O

Francisco Javier Casquero es
un porten to  fís ico . A  sus 34 años 
tiene  plaza fija en el G eta fe  de 
Michel para la p róx im a  
te m p o ra da . El fu tb o lis ta  
ta lave rano  cu m p le  c o n tra to  en 
2011 y este  m es su represen tan te  
va a abordar su renovación con el 
club por un año más. Las posturas 
están cercanas, aunque hay que 
sentarse  a negociar.

Casquero se recupera durante  
estos días de una fractu ra  del 
cù b ito , pero  lo o b je tiv a m e n te  
previs ib le  es que pueda estar para 
la ronda previa de la Copa de la 
UEFA, eso sí, jugando con una 
féru la  de p ro tección, el p róx im o 
19 de agosto.

El exjugador del Toledo, que m ilitó  en el club verde  desde la 
tem porada 1994-1995 hasta la 1998-1999, jugó  m ás de tre in ta  
partidos la campaña pasada con Michel, y hasta la lesión estaba 
contando en pre tem porada para el m adrileño, que sitúa a Casquero 
más bien a la derecha del m ed io  centro  en un esquem a 4-3-3, s im ila r 
al de Guardiola en el Barcelona.

B U A D E S , A L  B A R A C A L D O
Abel Buades, de 32 años, ha 

tim ado  una tem porada con el 
Baracaldo, club que milita en el 
Grupo II de la 2a B.

El jugador ha asegurado a este 
semanario que su intención era 
quedarse en el Toledo, pero 
finalm ente no llegó a un acuerdo. 
" Si m e voy del Toledo no ha sido  
p o r dinero. Lo que pasa es que yo 
quería dos años de contrato, 
porque es Tercera División, y el 
Toledo m e ofrecía sólo uno. Por 
eso m e voy al Baracaldo", afirma el 
futbolista.

El centrocam pista  valenciano 
está m uy satisfecho con la oferta 
del club vasco. "A q u í firm o p o r un 
año, pero  es 2 a B. Ellos han 
apostado p o r m í y eso m e gusta. Es 
un equipo con unas instalaciones 
propias de Primera cuyo objetivo es 
la permanencia. Ya iré p o r Toledo a 
ver a m is  am igos".
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6 4  P IL O T O S ,  E N T R E  A D U L T O S  Y  N I Ñ O S ,  E N  E L  I F E S T IV A L  O F F  R O A D

La pasión por el 
Enduro se dejó 
ver en Argés
El I Festival Off Road de Enduro Indoory  Trial Indoor no 
defraudó las expectativas. 47 pilotos adultos y 17 infantiles 
hicieron vibrar al numeroso público, más de 1.000 personas, 
que se congregó en Argés. El alcarreño R o b e rto  G ó m e z  ganó 
en mayores. En niños, destacó A d r iá n  G o n zá le z  To ledo . 
. . . . . . . . . . . . . . . ...  IG N A C IO  A RÍZA G A

El enduro, esa modalidad de 
motociclismo que se practica a 
campo abierto y también 

cubierto, tiene tirón en la provincia. 
Eso se desprende de lo sucedido en el I 
Festival O ff Road, que se celebró en 
Argés y reunió a numeroso público, 
más de mil personas, que disfrutaron 
viendo la entrega de los pilotos y la 
precisión de las máquinas. “Nunca se 
había hecho una prueba de estas caracte
rísticas aquí’, explica a este semanario 
Iván González, uno de los promotores

del evento. “Queríamos acercar el endu- 
ro a la  gente de esta zona", añade. Por 
cierto, en septiembre los aficionados a 
esta especialidad de la comarca tienen 
una cita en Cuerva, tal como informó 
a este semanario otro de los organiza
dores, Francisco Merlo, quien afirma 
que el 7 de septiembre se celebrará 
otra pmeba en Cuerva.
La pmeba de Argés dejó el listón alto 
para próximos acontecimientos. “Se 
han apuntado 47 pilotos adultos, una 
cifra que supera claramente las pruebas

El circuito, de un kilóm etro  
aproximadamente, fue duro y exigente. 
La próxim a cita que tienen los 
aficionados de la zona es en Cuerva el 
7 de septiem bre, donde hay otro 
prueba de Enduro Indoor. Abajo, un 
momento del evento, f o t o s : SÁNCHEZ DE LA m o r en a

del circuito regional, donde suelen acudir 
unos veinte. Y además participaron dieci
siete niños, que también es una buena 
cifra”, añade Merlo.
El vencedor de la competición fue el

El ganad or de 
adultos fue  el 

g u ad a la ja reñ o  
R oberto  G óm ez. En 
niños destacó A drián  
G onzález Toledo

alcarreño Roberto Gómez Cabello, 
quien ocupa posiciones destacadas en 
el campeonato regional. El segundo 
puesto lo logró el madrileño David 
Muñoz Garrido, mientras que la ter
cera plaza fue para un toledano, 
Roberto Fernández Gómez, de Pulgar.
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Sobre estas líneas, el organizador, Iván Hernández. A la derecha, 
Adrián González Toledo acompañado de su madre, Vanessa 
Toledo. En la siguiente imagen, un momento de la competición. 
Abajo, una prueba de la expectación que levantó el I Festival Off 
Road.

Los trece niños participantes también 
lo hicieron muy bien, destacando 
Adrián González Toledo, quien dejó 
muy buenos detalles pese a su tempra- 
na edad. Hay que seguir de cerca a este 
chico, cuyo entrenador es precisamen
te el organizador, Iván González.
Los pilotos adultos recorrieron un cir
cuito de un kilómetro cuyo perfil fue, 
finalmente, bastante exigente. “El cir
cuito ha tenido nivel’’, subraya Iván 
González, quien también participó 
como piloto, con la mala fortuna de 
que terminó lesionándose una mano. 
Lo más complicado para los pilotos, 
que se dejaron la piel y lucharon al 
máximo, fueron las ruedas de tractor 
que se colocaron en una bancaleta, 
dos abajo y dos arriba. Este obstáculo 
les hizo sudar la gota gorda.
Tanto Iván González como Francisco 
Merlo son dos apasionados del enduro, 
práctica de la que ensalzan el contacto 
que tiene con la naturaleza. “Aunque a 
algunos les parezca una aberración que 
las motos vayan por el campo, a los que 
practicamos el enduro nos encanta el 
campo", destaca Merlo. “Para ser un 
buen piloto de enduro hay que tener ¡a 
técnica y el equilibrio del triol y la rapidez

del motocross”, 
apostilla Iván 
González. Esta 
especialidad cuenta 
con mucho predi
camento en la 
comarca de los 
Montes de Toledo, 
donde hay un club 
y se organizó un 
campeonato de 
España en 2006. La 
prueba de Argés ha 
refrendado que 
existe una buena 
afición. □
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EL C LU B  M O T O C IC L IS T A  J U L IÁ N  S IM Ó N  H A  M U L T IP L IC A D O  S U S  S E G U ID O R E S

Los 520  fans 
del campeón
Julián Simón tiene muchos seguidores en España, pero hay 
520 que son muy especiales. Se trata de los miembros del Club 
Motociclista Julián Simón, de Villacañas. Muchos de ellos viajan 
a Valencia a final de temporada para dar aliento al piloto. La cifra 
de asociados ha crecido de forma espectacular últimamente.
.  . .............................. ...  IG N A C IO  A RÍZA G A

El Club Motociclista Julián Simón 
ha experimentado un creci
miento espectacular en los 

últimos años. Tal como explica Jesús 
Santos, vocal de la Junta Directiva, 
“de 2008, que fue cuando volvimos a 
dar de alta al club, a 2009, pasamos de 
ser 150 socios a 400. Ahora ya suma
mos 520”, explica este carpintero de 
Villacañas, quien añade que la cuota 
para pertenecer a la entidad es de 
quince euros al año. Se trata de uno 
de los mayores fenómenos asociativos 
que se ha producido en la comarca de 
La Mancha en los últimos tiempos. 
Los miembros del club se reúnen en 
la sede de la Peña “La Chamberga”, en 
Villacañas, para presenciar los gran
des premios del piloto. Allí se viven

escenas de pasión con los altibajos de 
la carrera.

UNA VEZ AL AÑO, como mínimo, los 
seguidores ven las pruebas en directo. 
Suelen viajar a Cheste (Valencia), a 
la última gran cita del año, para ani
mar a este icono del motociclismo. 
Pero esta temporada ya se han detec
tado movimientos para asistir al Gran 
Premio de Aragón, que se disputa el 
19 de septiembre. “El problema es que 
no está fácil conseguir un alojamiento, 
por eso la gente se lo está gestionando un 
poco por su cuenta", explica Jesús 
Santos, quien subraya que ya en el 
Gran Premio de Cataluña hubo un 
buen número de expedicionarios 
villacañeros que se desplazaron en sus 
coches particulares.
El club motociclista organiza una

Arriba, el piloto con Jesús Santos, 
miem bro destacado del Club 
Motociclista “Julián Sim ón”, creado en 
Villacañas para anim ar ai campeón del 
mundo. Los seguidores de Julito se 
reúnen en la Peña La Chamberga para 
ver las pruebasfa la izquierda).

comida o cena, habitualmente a fina
les de año, donde se hace una fiesta y 
se confraterniza. La última edición se 
hizo en el polideportivo y tuvo una 
buena asistencia. Pero el gran evento 
se celebra en verano, coincidiendo

os miem bros del club 
■«suelen desplazarse a 
Valencia a presenciar el 
Gran Premio de Cheste. 
Este año quieren ir el 19 
de septiem bre a Aragón

con las vacaciones que suele tener 
Julito con motivo del Gran Premio de 
Laguna Seca, que sólo es para moto 
GP.
Se trata del Festival Sixty Rider, que 
este año ha cumplido su segunda con
vocatoria y ha supuesto una gran fies-
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ta del motociclismo con repercusión 
fuera de las fronteras de Castilla La 
Mancha.
El evento incluía un recorrido en 
moto de los participantes por los pue
blos de alrededor, pero ésta era sólo 
una de las partes del espectáculo. 
Además, pudieron disfrutar de sendas 
exhibiciones de /ree-styíe y acrobacias 
a cargo de Jorge Bravo y Emilio 
Zamora, respectivamente.

LOS ASISTENTES participaron igual
mente en un bingo muy especial en el 
que se rifaba un mono del campeón 
del mundo de 125 cc, y luego disfru
taron de las evoluciones de varios 
pilotos con minimotos en una pista de 
minisupermotor en la que hubo piques 
sanos que fueron muy celebrados por 
el numeroso público que se dió cita 
en el evento. Participaron en esta vis
tosa actividad gente como Manuel

E n un año pasaron de 
150 socios a 400 . Es 

uno de los m ayores  
fenóm enos asociativos  
que se ha producido  
en La M ancha en los 
últim os años

Hernández, Tito Rabat, Adrián 
Martín y Manuel Rivas, entre otros. 
A esto hay que añadir una visita a la 
rotonda del motero ausente y la degus
tación de una paella que tuvo mucho 
éxito. Julián Simón, el gran protago
nista de la cita, el famoso número 60 
del circuito, firmó autógrafos a sus 
admiradores.
Como no podía ser menos, Jesús 
Santos ve con muchas posibilidades a 
su paisano para hacer algo grande en 
su nueva categoría, Moto2. “Julito está 
fuerte y con muchas ganas. Lo que pasa 
que el cambio de chasis de la moto casi a 
mitad de temporada no le ha venido 
bien, parece que en el equipo van un 
poco atrás para cambiar el material, pero 
a él lo veo muy bien". Santos añade 
que el piloto es “muy buena persona, 
demasiado buena. Es muy humilde y 
agradecido".

Arriba, Julián Simón el día que le 
hicieron el recib im iento en el 
Ayuntam iento de Villacañas por el 
campeonato del mundo. A la derecha, 
con su novia, Noelia Pacheco. Abajo, 
un momento de la celebración del 
Festival Sixty Rider, que se ha 
celebrado por segundo año 
consecutivo en la localidad organizado 
por el club del piloto.Rno: SÁNCHEZ de l a  m o r en a

La Junta Directiva del Club 
Motociclista Julián Simón está forma
da por Vicente Villanueva 
(Presidente de la Peña), Guadalupe 
Simón (prima del piloto), Noelia 
Pacheco (novia del campeón), 
Ricardo y el propio Jesús Santos. 
La próxima cita de los fans es el 15 
de agosto, día del Gran Premio de 
la República Checa, en la Peña “La 
Chamberga”. Julito llega con 
muchas ganas de hacerlo bien y 
seguir luchando para mejorar posi
ciones. Tiene muchas ganas de dar 
una alegría a los seguidores. □
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UNA EXPOSICIÓN REUNE OBRAS DE 51 FOTÓGRAFOS, PINTORES, ESCULTORES Y CINEASTAS

V illa caña s  presum e 
de jóvenes a rt is ta s
Villacañas ha mostrado estos días previos a sus ferias lo mejor de sus jóvenes creativos. Fotos, 
pinturas, esculturas y un audiovisual que en siete minutos recorre los puntos más sugerentes 
del municipio y cuenta una peculiar historia ambientada en un silo. En una de estas singulares 
viviendas subterráneas, convertida ahora en museo municipal, se han podido ver las obras de
estos jóvenes artistas villacañeros. Cuatro de ellos nos hablan de sus inquietudes culturales.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ...................... .......................................................  PILAR PALOP

Paloma Muñoz 
Moñino tiene 25 
años. El año pasa

do participó en un nove
doso curso de fotografía 
que organizó el ayunta
miento de Villacañas, su 
pueblo. Ha repetido este 
año con clases municipa
les más avanzadas y tiene 
claro, ya, que le “apasiona 
la fotografía, por las posibU 
lidades que ofrece para 
expresarte. Son inmensas. 
Te da mucho que pensar, te 
permite abrirte a la gente, 
compartir tus vivencias con 
otros”.
Ella es una de las 51 jóve
nes artistas villacañeros
que han mostrado sus 
inquietudes artísticas en la exposi
ción que ha organizado la concejalía 
de Juventud, como antesala de las 
fiestas que se celebran estos días y 
como clausura del Verano Joven, un 
programa municipal que durante el 
último mes ha ofrecido toda clase de 
alternativas para los jóvenes.
Paloma ha optado por la fotografía 
conceptual: con “Gigantes de La 
Mancha" ha querido mostrar la belle
za que ella encuentra en los aeroge- 
neradores eólicos que presiden la sie
rra de su pueblo durante un atardecer. 
En otra fotografía conceptual, que ha 
presentado junto a otros tres artistas 
con los que ha compartido curso, pre-

Seis de los 51  
artistas que 
han expuesto 
sus obras esta  
edición. Entre 
ellos: Paloma 
Muñoz, M aría 
Torres, Javier 
Mendoza y  
Ana Aparicio.

Cientos de 
vecinos han 
acudido esta 
semana a i 
museo dei silo 
para ver ia  
Muestra, un 
lugar
sugerente que 
la  ha hecho 
aún más 
interesante.

Ferros: J u a n  A n t o n io  

L Illo
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"LA FOTOGRAFÍA OFRECE UNAS POSIBILIDADES INMENSAS DE EXPRESIÓN"

Ofrecemos una perspectiva distinta deVillacañas, desde 
la visión de jóvenes que ven un pueblo obligado al 

cambio, que sin darse cuenta se ha cerrado a otras 
alternativas, pero que siempre es capaz de reinventarse"

sentan una imagen centrada en el 
péndulo de Newton para plantear 
“las rutinas diarias”.
En la Muestra han podido verse más 
fotografías trabajadas en grupo por 
alumnos del último curso municipal, 
como la que María Torres Simón, 
estudiante de 21 años, ha presentado 
junto a otros tres compañeros. “El 
Paso del Tiempo", una imagen de un 
reloj de arena dentro de una burbuja, 
con la que estos jóvenes artistas han 
querido reflejar el miedo a envejecer 
y morir. María está encantada con la 
reacción de los vecinos que han visto 
su foto y, sobre todo, con la oportuni- 
dad que se les ofrece con estas expo
siciones de darse a conocer. Es una 
motivación importante, dice.
En el Museo del Silo se ha estado 
proyectando estos días “Villacañas en 
siete minutos”, un corto en el que han 
participado los 17 alumnos del pri
mer curso municipal de audiovisua
les, impartido en los últimos meses. 
Javier Mendoza, 33 años, trabajador 
de una fábrica de puertas, no descar
ta haber encontrado “una vocación 
tardía” con  este proyecto audiovisual 
que ofrece “una perspectiva distinta de 
Villacañas, desde la visión de jóvenes 
que ven un pueblo obligado al cambio, 
que necesita diversificarse porque sin 
darse cuenta se ha cerrado a otras altera 
nativas, pero que tiene la suerte de con- 
tar con gente con mucha iniciativa que 
siempre ha sido capaz de reinventarse y 
buscar nuevos oportunidades”.
Y aunque no resulten rentables, al 
menos a corto plazo, Javier es de los 
que creen que las alternativas cultu
rales también deben tenerse en cuen

ta de cara al futuro. “Hay bastantes 
iniciativas artísticas, de jóvenes, de 
gente que lo hace bien y necesita oportu
nidades como éstas para mostrarlo". 
Ana Aparicio Maroto está de acuer
do. Esta artista de 26 años, atraída 
por la pintura desde pequeña, que 
volvió a retomar con mayor intensi
dad hace cuatro años lo que de 
momento es un hobby -y por eso no 
vende, señala- opta por la pintura 
abstracta, por los dibujos geométricos 
y las nuevas técnicas. A esta exposi
ción ha llevado cinco obras que le

han reportado muchas felicitaciones, 
“incluso de gente mayor que no está 
habituada a ver esta pintura”.
Ana, que ve el panorama cultural de 
su pueblo “un poco flojo”, cree sin 
embargo que la iniciativa de llevar 
esta Muestra a un silo ha resultado un 
éxito. “A la gente le ha gustado 
mucho”, dice esta joven artista que 
encuentra en la pintura la forma per
fecta de relajarse. Y así ha sido. 
Decenas de vecinos han acudido 
estos días para contemplar las nuevas 
propuestas.
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Actividades

Museo deSan ta  Cruz
Exposición. Hasta septiembre
El Apostolado de El Greco.
Exposición. Hasta ei 15 de agosto
Herencia recibida '09. 105 bienes culturales 
muebles tratados en el Centro de Restaura
ción de Castilla-La Mancha.

Galería Ar+51
Grabados y acuarelas. Lola Catalá.
Hasta finales de agosto.

Centro San C lemente
Pintura mural, colectiva 15 artistas 
CasA.Attelier. Hasta septiembre

Sala del Archivo (ECAT)
Instalaciones. 'Dlngbats Fucktory' de 
Pedro Luis Címbranos. Hasta el 22 de 
agosto

Plaza de Alfonso VI
Concierto de inauguración de la 
plaza de Alfonso VI. Miércoles, 11 de 
agosto, 22 h.

Paseo del Miradero
Noche de Moda. El Color y el Volumen 
de El Greco, por el diseñador José Sán
chez. Jueves 12, a las 22 h.

FERIAS Y FIESTAS DE TOLEDO:

Plaza del Ayuntamiento- 
Paseo de la Vega: Pasacalles 
anunciador de las Ferias. Viernes 13, a 
las 20 h.

Peraleda: Inauguración del recinto 
ferial.
Viernes 13, a las 22,30 h.

Plaza de toros
Espectáculo taurino: Antón Cortés, 
Salvador Vega y Martín de Vidales.
Viernes 13, a las 22 h.

Peraleda:
Concierto Fórmula V y Veintiuno.
Viernes 13, a las 23 h.

Cul tura
Ásí será el futuro Museo de la Vega Baja
El futuro Museo de la 
Vega Baja que pro
yectan los arquitec
tos Luis Moreno 
Mansilla y Emilio 
Tuñón Alvarez, y 
cuya maqueta apa
rece en la imagen, 
buscará como priori
dad la economía y la 
sostenibilidad y su ar
quitectura se basará 
en las antiguas igle
sias visigodas y el en
tramado urbano del 
casco histórico de To
ledo. El lema es 'El Cuadrado y la 
Cruz'.
Según ha informado la empresa pú
blica Toletum Visigodo, la propuesta de 
Mansilla y Tuñón busca “construir más 
por menos "y optimizar recursos, espa
cios y personal adecuando la construc
ción a las necesidades y recursos 
"reales", lo que conllevará un ahorro de 
construcción y energético.
El proyecto contará con una superficie 
total construida de 10.500 metros cua
drados de los que 7.800 metros cua
drados estarán destinados al Museo, 
otros 2.100 serán para el centro de in
vestigación y 600 Irán al centro de in
terpretación.

MÚSICA
" ’r .............................................................
Exito de la Banda 
Sinfónica de Toledo
El pasado viernes tuvo lugar el se
gundo concierto interpretado por la 
Banda Sinfónica de Toledo, consti
tuida hace escasos meses. El 
evento, todo un éxito, fue organizado 
por el Ayuntamiento de Toledo y la 
Junta de Comunidades en el Palacio 
de Fuensalida, con motivo de su re
ciente inaguración. Bajo la misma ba
tuta, tocaron músicos de las 
localidades de Ajofrín, Alameda de 
la Sagra, Almonacid, Bargas, Ca- 
marenilla. Consuegra, El Romeral, 
Esquivias, Fuensalida, Gálvez, Gua- 
damur, lllescas. Los Yébenes, 
Magán, Mascaraque, Mocejón, 
Mora, Nambroca, Nombela, Olías 
del Rey, Polán, Portillo, La Puebla 
de Montalbán, Pulgar, Rielves, Son
seca, Tembleque, Valmojado, Ve
lada, Villacañas y Toledo.

CONSEJO DE GOBIERNO

Aprobados seis 
nuevos títulos de FP
El Consejo de Gobierno ha aprobado 
en su última reunión seis decretos por 
los que se establecen y ordenan los 
currículos de otros tantos títulos de 
Formación Profesional en Castilla-La 
Mancha, de grado medio y superior. 
Estos currículos se suman a los 23 
que hasta ahora se habían publicado. 
Los títulos que ahora se desarrollan 
son los de Técnico Superior en 
Agencias de Viajes y Gestión de 
Eventos; Guía, Información y 
Asistencias Turísticas y Administración 
de Sistemas Informáticos en Red. 
Igualmente los de Técnico en 
Instalaciones de Telecomunicaciones; 
Producción Agroecológica y 
Producción Agropecuaria.
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TOLEDO La Cultura
interés de todos 1

CON BULGARIA

Intercambio cultural
La Concejalía de Juventud y Festejos 
de Toledo ha organizado un programa 
de intercambio cultural para ocho jó
venes toledanos, que se desarrollará 
en Razlog (Bulgaria) bajo el lema "All 
our talents", y cuya temática será el 
arte a través del teatro, la expresión 
corporal y la música.
Se trata de un proyecto dirigido a jóve
nes empadronados en Toledo, de 
entre 18 y 25 años, que tendrá un 
coste para el Ayuntamiento de 3.000 
euros. Ha contado con la colaboración 
de la Asociación Internacional de Ini
ciativas para la Cooperación.
El intercambio cultural tendrá lugar en 
Razlog (Bulgaria) del 20 al 28 de 
agosto y además de los ocho partici
pantes toledanos, que irán con un mo
nitor, habrá otros jóvenes procedentes 
de Italia, Grecia y Bulgaria.
El precio de la actividad es de 150 
euros, en la que se incluyen los gastos 
de transporte, alojamiento y manuten
ción, y los interesados pueden inscri
birse hasta el 7 de agosto a través de 
la web del Ayuntamiento de Toledo.

SEG ÚN EL PP

No promocionan los 
Grecos del Sta. Cruz
La concejala del PP en Toledo, Marisa 
Martínez, considera intolerable que 
los Grecos que volvieron a Toledo el 
pasado mayo estén expuestos en el 
Museo de Santa Cruz desde hace 
más de un mes sin que se haya reali
zado ninguna publicidad de la exposi
ción: "ni en el propio museo, ni en la 
página de turismo de la Junta, ni en 
la del Ayuntamiento".
Para Martínez la falta de rigor del pre
sidente Barreda y del alcalde García- 
Page "está permitiendo una política 
en materia de Cultura que perjudica 
seriamente a la Ciudad".

a rana del tajo

De toros y prohibiciones
i sapo, que es m uy leído, dice que muchas 
veces una tradición es un error que ha enveje
cido. Esto lo dice sobre los toros. También 
afirma que hoy no sería posible un espectáculo 
de combate de gladiadores, que era algo m uy 
popular en la época romana. Y es que, quera

mos o no, los referentes éticos de la sociedad han evolucionado 
desde los romanos a nosotros. Pues seguro que con los toros, 
las peleas de gallos, las peleas de perros, las cazas del zorro, la 
m uerte por enfriam iento de las lubinas de piscifactoría, el vivir 
prisionero de los pollos, el engorde morboso de los hígados de 
las ocas, algún día pasará lo m ism o que pasó con la belleza vis
ceral y "artística" con que los secutores despanzurraban a los 
reciarios en los circos del imperio. Vamos que el mundo avanza 
sin necesidad de que haya abundancia de prohibidores, pues las 
cosas suelen caer por su propio peso. Hay millones de personas 
a las que les gustan los espectáculos de toros y, además, los 
pagan. En España, en Francia y en América la tauromaquia está 
requeteviva, por más que haya quien quiera dar el cachetillo a la 
fiesta. Hay quien busca la abolición de esta costum bre. Y hay 
quien tiene especial interés en enarbolar los toros como símbolo 
del nacionalismo español y por eso acentúan su afán prohibitivo. 
M i sapo, y yo misma, creemos más en la ética de la sociedad 
que en las intenciones de los pensamientos totalitaristas del pro
hibicionism o, quizá porque nosotros som os un residuo del 
"m ayo del 68". Los prohibicionistas, para mí, son la charanga y 
pandereta de nuestro tiempo. Las prohibiciones, a las que tan 
aficionados son los poderosos de cualquier época, cuando de
tentan el poder sin más cortapisa que sus propios deseos, de
bieran establecerse solo cuando hay un consenso general o 
cuando se trata de un caso de salud pública evidente. En el caso 
de los toros no estaría mal que se hiciera un referéndum, para 
saber qué opina la gente y no solo los que vocean o los que man
dan. Pero este no es país al que le gusten mucho las consultas 
temáticas. Pues eso, que, con esto, zanjo este asunto y voy a 
ver si me pillo unos días de playa antes de que a alguien se le 
ocurra pensar que también hay que prohibirlas porque hay gente 
que se moja el culo.
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SALUD

j ¡  HOSPITAL VIRGEN DEL PRADO, EN TALAVERA

Apoyo a madres con bebés hospitalizados
Medio centenar de mujeres 
han estado alojadas en este 
primer año en la residencia de 
madres del Hospital General de 
Talavera de la Reina, que la 
Junta puso en marcha en 
agosto de 2009 para facilitar la 
continuidad de la lactancia 
materna de los bebés 
ingresados en la Unidad de 
Neonatología.
Según ha informado la Junta, 
este recurso no es asistencial 
sino un apoyo de la 

Administración regional a las madres que tengan a su hijo hospitalizado en la Unidad 
de Neonatología y tengan dificultades en mantener la alimentación natural debido a la 
distancia con su domicilio. Desde agosto del pasado año, esta residencia de madres ha 
estado ocupada un total de 197 días por un total de 52 madres, con una estancia media 
de tres días por cada mujer, aunque el abanico ha ido desde un solo día, el período más 
corto, hasta las 23 jornadas.
Para habilitar esta residencia de madres, el Hospital dispuso un espacio cerca de la 
unidad de Neonatología, en la primera planta de hospitalización, dotado con tres camas 
individuales, taquillas, mesillas y luz individual.
Además, las madres disponen de aseos con ducha de la sala de día de la Unidad de 
Pediatría. El apoyo del Gobierno de Castilla-La Mancha a la promoción de la lactancia 
materna se recoge en el Plan de Salud de Castilla-La Mancha 2001-2010. ■

ü  CENTROS DEVACUNACIÓN INTERNACIONAL

2.581 viajeros se han vacunado en la región
Los siete centros de vacunación internacional que gestiona el Gobierno de Castilla-La 
Mancha han atendido en el primer semestre de este año a 2.581 viajeros y han 
administrado 3.942 vacunas, han recomendado otras 2.581 vacunaciones y han 
administrado 1.049 quimioprofiláxis para el paludismo. Las principales vacunas que se 
dispensan son contra el cólera, malaria, encefalitis, fiebre amarilla, fiebre tifoidea, 
hepatitis A y B, tétanos, difteria y paludismo.
Por su parte, el certificado de vacunación internacional es un documento obligatorio 
para todos los viajeros en algunos países de destino (Angola, Congo, Costa de Marfil, 
Níger, etc.) o si previamente se ha realizado estancia en zonas endémicas de fiebre 
amarilla (Arabia Saudí, Madagascar, Maldivas, Polinesia, etc.)
La documentación que cada viajero debe presentar en la consulta del centro es la 
siguiente: la tarjeta sanitaria, el calendario vacunal o documentación acreditativa de 
inmunización, el historial de alergias, así como información del viaje (circuito que 
realizará, estancias, actividades a desarrollar durante el mismo, etc).
En lo que respecta a las recomendaciones higiénico-sanitarias, se proporciona al viajero 
consejos generales (del medio de locomoción, asistencia sanitaria en destino, etc.), y 
consejos sanitarios de alimentos y bebida, picaduras de insectos y mordeduras de 
animales, medicación, botiquín recomendado, etc.
Las vacunas a recibir dependen de cada viajero y de cada viaje en particular. Y estarán 
en función de la situación sanitaria del país a visitar, de las enfermedades endémicas 
que le afecten, de las características del viaje (viaje de aventura libre, turístico 
organizado, a una zona rural o a una zona urbana, para realizar una actividad profesional 
o turística), de la duración del mismo, de la situación de salud del propio viajero y de las 
vacunas recibidas anteriormente, así como del tiempo disponible antes del viaje. En 
ese sentido, la vacunación es una medida muy importante en la prevención de algunas 
enfermedades infecciosas. ■

SESCAM

Nuevo centro 
sanitario en Azucaica
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
licitado el concurso para la adjudicación 
de las obras de construcción del nuevo 
Centro Sanitario del barrio toledano de 
Azucaica, con un presupuesto de 
2.012.618,42 euros y un plazo de 
ejecución de 10 meses, tal y como ha 
publicado el Diario Oficial de la región. 
Las empresas interesadas en presentar 
sus ofertas tienen de plazo hasta el 
próximo 1 de septiembre, 
procediéndose a la apertura de la oferta 
económica el 29 de octubre. El objetivo 
del Gobierno regional es que las obras 
puedan comenzar a principios del 
próximo año, con el fin de que los más 
de 1.250 vecinos que residen en esta 
zona de la capital puedan disponer de 
unas instalaciones más amplias y 
confortables.
Las nuevas instalaciones sustituirán al 
actual Consultorio Local, un edificio de 
titularidad municipal que dispone de una 
consulta de medicina y otra de 
enfermería, además de una sala de 
curas y sala de espera. El nuevo Centro 
Sanitario se levantará sobre una parcela 
de más 1.500 metros cuadrados, cedida 
por el Ayuntamiento, situada entre las 
calles Girasol, Gardenia y del Norte.

■  GESTIÓN SANITARIA

PP: El Sescam debe 
36 millones de euros
El PP ha denunciado que el Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha (Sescam) 
adeuda 36 millones de euros por más 
de 4.500 facturas de actividad 
concertada por encima de los contratos 
previstos.
Así lo ha señalado en una rueda de 
prensa en Albacete la diputada regional 
y portavoz del Área de Sanidad del PP, 
Carmen Casero, quien ha denunciado 
que esta deuda responde "a la falta de 
control económico" porque la 
administración "gasta sin orden ni 
concierto".
Casero ha afirmado que "los socialistas 
son los peores gestores sanitarios"y en 
la región "existen más médicos detrás 
de los despachos que prestando 
atención a los ciudadanos".
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LOS FACTORES DE RIESGO SE PUEDEN CONTROLAR

Felices en la menopausia
Un reciente estudio elaborado, entre otros, por el doctor José An ton io  Martínez Pérez, ha 
conseguido el primer prem io en Salud Pública del Fiscam. En su traba jo, el investigador 
alcarreño hace referencia a los factores de riesgo cardiovasculares que padecen las 
mujeres en la menopausia. No obstante, contro lando la salud y esos inconvenientes que 
se pueden prevenir, las mujeres pueden ser plenamente felices en esta etapa vita l. 
........................... ........................................................................................................... .......................................... ANA NODAL

El médico de atención prim aria es fundam ental, 
ya que debe inform ar a la m ujer sobre hábitos 

higiénico-sanitarios y dietéticos recomendables"

El doctor José Antonio  
Martínez Pérez, coordinador 
del centro de salud de 

Guadalajara Sur, ha sido galardonado 
con el primer premio de Salud 
Pública del Fiscam (Fundación para 
la Investigación Sanitaria en 
Castilla-La Mancha), por un estudio 
realizado sobre la menopausia, en el 
que han participado más de 10.500 
mujeres de toda España, de edades 
comprendidas entre los 45 y los 65 
años. El doctor Martínez ha sido el 
principal investigador de un trabajo 
en el que han intervenido otros 
profesionales médicos alcarreños y 
del resto del país. La finalidad era 
establecer las enfermedades asociadas 
a la menopausia y los factores de 
riesgo que incrementan la posibilidad 
de padecer estas afecciones.
Del estudio se desprende, como 
principal conclusión, que un 67% de 
las mujeres que atraviesan esa etapa 
de su vida corren el riesgo de padecer 
una enfermedad cardiovascular. 
Mientras, el 75% puede padecer 
osteoporosis.
La investigación, que ha sido 
publicado por la revista 
internacional Maturitas, muestra 
que las enfermedades se presentan en 
este grupo de mujeres y se agravan 
cuando existen factores de riesgo 
como la inactividad física, la 
obesidad, la hipertensión arterial, la 
saturación de colesterol, la baja 
ingesta de calcio y el tabaquismo,

entre otros.
El investigador galardonado destacó 
la gran relevancia de este estudio, 
dado que pone sobre la mesa “la 
necesidad de concienciar a las mujeres 
con menopausia sobre los riesgos de 
sufrir enfermedades cardiovasculares, 
osteoporóticas y ginecológicas durante 
esta etapa de su vida", a la vez que 
“debe alertar a los médicos en el sentido

de que es necesario realizar en las 
consultas una educación sanitaria más 
efectiva, con el fin de prevenir estos 
factores".
En este sentido, el doctor Martínez 
Pérez incidía en que la investigación 
pone de manifiesto del papel del 
médico de familia durante la 
menopausia, pues “este profesional 
debe informar sobre hábitos higiénico-
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LA MENOPAUSIA NO ES UNA ENFERMEDAD, SINO UNA ETAPA MÁS DE LA VIDA

estir ropas de 
tejidos naturales, 

evitar cafés, comidas 
picantes,no fumar, 
aprender a relajarse y 
hacer deportes son 
claves para m antener 
buena calidad de vida 
en la menopausia

dietéticos recomendables, detectar 
factores de riesgo y valorar los síntomas 
físicos y psíquicos existentes y asesorar

La m ujer debe adaptarse a  tos cam bios 
físicos y  psíquicos de cada etapa vita!.

sobre las ventajas e inconvenientes de los 
diferentes tratamientos”.

Lo CIERTO es que desde los cuadernos 
de educación para la salud que edita la 
Junta, se hace especial hincapié en la 
salud de la mujer, incluida la 
menopausia o climaterio. Esta etapa 
vital se produce por el cese definitivo 
de la función de los ovarios que dejan 
de producir hormonas sexuales 
femeninas y pierden, por tanto, su 
capacidad de reproducción. Suele 
presentarse entre los 45 y los 55 años, 
con una incidencia media en los 50. 
Cuando aparece antes de los 40 se 
denomina menopausia precoz y si se

retrasa después de los 55, menopausia 
tardía.
En el climaterio comienzan a notarse 
cambios físicos y psíquicos a los que la 
mujer ha de ir amoldándose. Y es que 
la menopausia no es una enfermedad, 
sino una etapa más, a partir de la cual 
transcurrirá un largo periodo de la vida 
de la mujer, dado que su esperanza de 
vida llega a los 82 años.
Los síntomas más frecuentes son 
cambios en el ciclo menstrual, sofocos 
y sudoración nocturna, fatiga y 
problemas para conciliar el sueño, 
sequedad y atrofia vaginal, problemas 
urinarios, alteraciones psicológicas y 
cambios físicos.

No obstante, cada uno de estos 
problemas tiene hoy en día 
tratamiento, siempre en función del 
grado de influencia en la calidad de 
vida de la mujer y siguiendo los 
consejos médicos.
En líneas generales, se puede paliar la 
sudoración vistiendo prendas de 
tejidos naturales o manteniendo a una 
temperatura adecuada en el hogar y el 
centro de trabajo. El café, los 
alimentos calientes o picantes no son 
adecuados cuando se padecen sofocos. 
También hay que evitar el estrés. No 
fumar, aprender a relajarse y tomar 
zumos son pautas aconsejables.
Para dormir bien por la noche, es 
bueno hacer ejercicio físico de 
intensidad moderada, unos 30 minutos 
durante el día. Beber infusiones o 
leche templada será bueno para ayudar 
a conciliar el sueño.
También el deporte es positivo para 
dejar de lado la ansiedad, el 
nerviosismo o la depresión que pueden 
aparecer en esta etapa vital. Mantener 
relaciones sociales o apuntarse a 
asociaciones de mujeres son 
actividades aconsejables.
Cuando los síntomas supongan un 
problema para la calidad de vida de la 
mujer, es necesario acudir al médico. 
Hay tratamientos hormonales para 
frenar estos males. Lo principal, dicen 
los especialistas, es vivir relajadas y 
felices una nueva etapa de la vida que 
a la mujer le deparará también gratos 
momentos. □
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Agenda
Cumpleaños
del 6 al 12 de agosto

6 de agosto: Mari Carmen 
Cuenca Crespo, abogada, Nerea 
Hernández de la Puerta, 27, Rubén 
Rubio Moreno, seguidor del 
Atlético de Madrid en Lagartera,
22, Ana Rosa, 36, María Jesús 
Sartal, profesora de baile, Salvador 
López, representante de toreros,
54.
7 de agosto: María Lázaro de 
los Reyes, es tud ian te , 14, 
Francisco Pérez, 34, Federico 
Voces García, econom is ta , 
seg u ido r  del A t lé t ic o  de M adr id  
y d esc i f rado r  b r i l la n te  de sudo- 
kus 45.
8 de agosto: A n to n io  Pina, 
exconse jero  de la Junta  de 
Junta de C om un idades , 63, 
Raquel Ruiz, l icenc iada  en d e re 
cho, 50. Consuelo  Perezagua, 
ps icó loga , Félix Ludeña, e je cu 
t iv o  de banca y ju g a d o r  de 
mus, 55, Nuria Sam aniego, té c 
n ico  de la b o ra to r io ,  36,
Estefanía y Caro lina M artín  
López, 23.
9 de a g o s to :M ig u e l  Ángel 
O rtega, 46, Luis Goenechea, 
ps iqu ia tra ,  52, Rosa María 
M archan te  Pozo, 16, Daniel 
Flores, cámara de te le v is ió n ,

36, Juan Carlos Messía de la 
Cerda Ballesteros, pe r iod is ta ,
49, Paloma Mora Escudero, 
es tu d ia n te ,  15, A lb e r to  Sáiz, 
e x d i re c to r  del Cesid, 57,
Bautis ta  R odríguez García, d e l i 
neante , Ruth García Largo 
Ortega, 31
10 de agosto: Paloma Martínez 
Palencia, abogada, María Sagrario 
Jiménez, Rafael Morales, creativo 
public itario, 41, Susana Vindel, 33, 
Magdalena Pérez Arévalo, 30, 
Carmen Tinaquero, decoradora de 
interiores.
11 de agosto: Begoña Rey, 
empresaria, Alicia Jiménez de los 
Reyes, empresaria de hostelería, 32, 
Natividad Rodríguez Díaz Parreño, 
67, Luis Sánchez Aranda,
Presidente de la Peña El Trapío, 44, 
Juan José González, exalcalde de la 
Puebla Montalbán, 59, Laura 
Serrano Díaz Maroto, estudiante,
16.
12 de agosto: Alberto Baeza, 
entrenador de baloncesto y traba
jador de Correos, 39, Sagrario 
Serrano, Sayi, Secretaria de Fedeto, 
Jesús Espada Triguero periodista y 
aficionado a los sanfermines, 44, 
Covadonga Ferrón, 38, Alejandro 
Izquierdo, exdirectivo del Toledo 
Imperial, 57, Fernando López 
Carrasco, exconsejero de agricu ltu
ra, 67, Jesús Alia, extrabajador de

la banca, 72.

Fallecimientos
del 27 de julio al 2 de agosto

María Isabel Díaz J im énez 50, 
Eusebio López M art ín  84, 
I lum inada  González García 72, 
José Mencía Á lvarez 76, Klaus- 
D ie te r Max Riedel 67, María 
Teresa de la cruz Vega, 64,
Juana Ruano Pérez 87, Ángel 
Blanco Mateo 94, José Merchán 
Pérez 85,Ángel Ruiz G ut ié rrez , 
65, Juana Jodrá Tarancón 
98,Joaqu ina G ut ié r rez  de la 
Rosa 89, Aure l ia  López Mencía 
56, Sabina Esperanza 
Corrochano  Pérez 86, Ju l ián 
Romero Sánchez 72, A lb e r to  
A rroba M uñoz 78, Cata lina 
Je rón im o  C orrochano  84, Ju l io  
Rojo del Pino 73, Carmen García 
Lorenzo 58, Francisco María 
A rconada M art ín  71, Leocadia 
Úbeda A lcázar 85, Em il io  Resino 
Vázquez 84, Cándida García 
Pérez 77, Juan Pérez M aro to  80, 
Joaquín Palomares M er ino  98, 
Fidela Lancha M art ín  89, Fidel 
Díaz V i l la lba  91, María Ja r i l lo  
M achota  84, A n to n io  Dorado 
M uñoz 78, V ic to r ia  López 
Cañete 88
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